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- без перепечаток 343 
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КХЛ как организация 

 
Буше, Гусев и Ткачев стали номинантами на премию "Золотая клюшка" в 
КХЛ (ТАСС) 
Форвард московского "Динамо Гусев обновил рекорд лиги по очкам и 
передачам за сезон 

перейти к статье 

Каменский назвал лучшего игрока регулярного чемпионата КХЛ 
(Советский спорт) 
На награду "Золотая клюшка" претендуют Никита Гусев, Рид Буше и Владимир 
Ткачев.  

перейти к статье 

Плющев: лучшим игроком регулярки назвал бы Буше, Гусев реже выходит 
в меньшинстве (Советский спорт) 
На награду "Золотая клюшка" также претендует Владимир Ткачев.  

перейти к статье 

Кожевников: Гусева выдавили из СКА, а он мог спокойно вытащить 
команду к триумфу (Советский спорт) 
Никита - в числе трех кандидатов на награду "Золотая клюшка". Его конкуренты 
- Рид Буше и Владимир Ткачев.  

перейти к статье 

"Гусев - явный фаворит". Эксперты - о претендентах на "Золотую 
клюшку" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Эксперты KHL.ru, комментаторы телеканалов КХЛ Кирилл Корнилов, Андрей 
Юртаев, Артем Батрак, Артем Божко и Антон Васятин прокомментировали 
список номинантов на "Золотую клюшку" и поделились мнением о том, кто 
получит этот приз. 

перейти к статье 

Защитник "Динамо" Ожиганов считает, что сезон КХЛ прошел с 
сенсациями (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Динамо" Игорь Ожиганов в комментарии для "СЭ" подвел итоги 
сезона в КХЛ. 

перейти к статье 

"Любой попадает на штраф КХЛ". Дементьев назвал главную проблему 
силовых приемов в России (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался о главной 
проблеме силовых приемов в России. 



 

 

перейти к статье 

Известный агент: в России в силовой хоккей не дают играть. В Америке 
игра зрелищнее (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев заявил, что в НХЛ 
хоккей является более силовым и зрелищным чем в КХЛ. 

перейти к статье 

Президент "Сокола" Семин рассказал, что мешает клубу быть в КХЛ 
(ТАСС) 
Специалист отметил, что состав команды сменился процентов на 50 

перейти к статье 

"Тихонов сказал: "У меня на тебя досье. Не расслабляйся". Интервью о 
работе в советском хоккее, НХЛ и сборной России (Sports.ru/tribuna) 
Денис Романцов поговорил с Игорем Куперманом.  

перейти к статье 

Алексей Василевский: "Не скажу, что у нас болеют хуже, чем в НХЛ. 
Приятно удивило отношение к хоккею" (Sport24.ru) 
Защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский поделился впечатлениями 
от поездки в США к брату Андрею Василевскому, выступающему за "Тампа-Бэй 
Лайтнинг".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Павел Десятков стал главным тренером хоккейного клуба "Витязь" (ТАСС) 
Соглашение рассчитано на один год 

перейти к статье 

"Витязь" огласил тренерский штаб на сезон-2024/2025 КХЛ 
(Чемпионат.com) 
"Витязь" огласил тренерский штаб на сезон-2024/2025 КХЛ.  

перейти к статье 

Генменеджер "Витязя": "Десяткову поставлена задача попасть в плей-
офф и пройти как можно дальше" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер " Витязя " Игорь Варицкий заявил "Матч ТВ", что перед 
новым главным тренером команды Павлом Десятковым и его тренерским 
штабом стоит задача попасть в плей-офф и пройти как можно дальше. 

перейти к статье 

Повторим! Вратарь "Металлурга" Набоков рассказал о победе в Кубке 
Гагарина (Аргументы и Факты (chel.aif.ru)) 
Голкипер "Металлурга" Илья Набоков стал самым ценным игроком плей-офф 
2024. И это в 21 год, в своем первом сезоне в КХЛ! 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" подписал контракт с наставником Козловым, Бирюков 
стал помощником тренера (ТАСС) 
Сроки соглашения не разглашаются 

перейти к статье 



 

 

Бирюков - о назначении на должность тренера "Салавата Юлаева": 
"Сомнений не было, принять решение было не так трудно" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший защитник " Салавата Юлаева " Евгений Бирюков рассказал "Матч ТВ", 
что принять предложение уфимского клуба войти в тренерский штаб команды 
было не так трудно. 

перейти к статье 

Нападающий ЦСКА Соркин о прошедшем сезоне: "Не всегда получается 
выигрывать, иногда нужно проходить через такое" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий ЦСКА Максим Соркин в разговоре с "СЭ" оценил итоги сезона для 
своей команды. Армейцы вылетели из Кубка Гагарина в первом раунде. 

перейти к статье 

Хоккеист "Динамо" Ожиганов сообщил, что был в шоке от перехода 
Миронова в "Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Динамо" Игорь Ожиганов в комментарии для "СЭ" высказался об 
уходе защитника Андрея Миронова в "Спартак". 

перейти к статье 

Мальцев - о переходе Миронова в "Спартак": "Взял и продал команду. Он 
перечеркнул все свои заслуги перед "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион в составе сборной СССР, бывший нападающий "Динамо" 
Александр Мальцев заявил "Матч ТВ", что Андрей Миронов продал московский 
клуб, перейдя в "Спартак". 

перейти к статье 

"Для Миронова в переходе в "Спартак" сплошные плюсы. Там хороший 
тренерский штаб и ребята все знакомые" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что видит в 
переходе Андрея Миронова из "Динамо" в "Спартак" сплошные плюсы для 
игрока. 

перейти к статье 

"Нужно уважать выбор Миронова и правильно к нему относиться. Для 
всех мил не будешь" - Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко заявил, что нужно уважать 
решение защитника Андрея Миронова перейти из "Динамо" в "Спартак". 

перейти к статье 

Генменеджер "Торпедо" Гафуров покинул клуб и вошел в администрацию 
Нижегородской области (Чемпионат.com) 
Губернатор Нижегородской области Глеб Никитин объявил, что Максим 
Гафуров стал заместителем председателя правительства Нижегородской 
области.  

перейти к статье 

Великий Ларионов выдавил неугодного менеджера и захватил власть. 
Интриги Профессора приведут "Торпедо" к провалу (Sport24.ru) 
Человек и пароход.  

перейти к статье 



 

 

Перемены в "Торпедо". Ларионов продлил контракт, но слил концовку 
регулярки и генменеджера (Советский спорт) 
Разбираемся, как Игорь Николаевич повлиял на последние изменения 
нижегородцев.  

перейти к статье 

Аверкина назначили на пост генерального менеджера ХК "Торпедо" (Р-
Спорт) 
Аверкина назначили на пост генерального менеджера нижегородского ХК 
"Торпедо" 

перейти к статье 

Вадим Аверкин рассказал о своем назначении на пост генменеджера 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Новый генеральный менеджер "Торпедо" Вадим Аверкин рассказал о своем 
назначении на этот пост. 

перейти к статье 

В "Торпедо" прокомментировали назначение Аверкина новым 
генменеджером клуба (Чемпионат.com) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Торпедо" Александр Харламов 
прокомментировал назначение на пост генерального менеджера Вадима 
Аверкина. 

перейти к статье 

"Ак Барс" больше не будет прежним - следим за контрактами игроков 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Клуб уже официально покинули три человека. 

перейти к статье 

Новое лицо "Авангарда". Омичи ошарашат лигу сплавом опыта и 
молодости (Советский спорт) 
"Ястребы" отзаявили сразу шесть ключевых игроков.  

перейти к статье 

В "Авангарде" оценили подписание контракта с Дарреном Дицем 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал обмен 
с ЦСКА, в результате которого омский клуб пополнил защитник Даррен Диц.  

перейти к статье 

Коньков: Диц - великолепное усиление для "Авангарда" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил обмен между 
ЦСКА и "Авангардом", в результате которого омский клуб получил защитника 
Даррена Дица, а московский - денежную компенсацию. 

перейти к статье 

"С приходом Коледова и Дица оборона "Авангарда" станет сильнее. Но 
все будет зависеть от работы тренера" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что с 
приходом Павла Коледова и Даррена Дица оборона "Авангарда" станет 
сильнее. 



 

 

перейти к статье 

"Голышев провел сильный плей-офф, он заслужил пятилетний контракт 

своей игрой" - Алексей Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко сказал "Матч ТВ", что форвард 
Анатолий Голышев провел сильный плей-офф КХЛ и заслужил своей игрой 
пятилетний контракт с екатеринбургским "Автомобилистом". 

перейти к статье 

Агент форварда "Автомобилиста" Голышева: "Анатолий пожелал 
остаться в родной команде. Другие варианты не рассматривали" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Агент форварда "Автомобилиста" Голышева: "Анатолий пожелал остаться в 
родной команде. Другие варианты не рассматривали"  

перейти к статье 

Эпатажный тренер, работавший в "Авангарде", пришел в "Куньлунь". Это 
должно помочь популярности клуба (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Сможет ли Михаил Кравец добиться с китайской командой хоть каких-то 
результатов?  

перейти к статье 

Сергей Черкас: Мичкова трудно удержать, если он хочет играть в 
"Филадельфии". Но ему придется окунуться в АХЛ (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 
Экспертное мнение Армейцы Петербурга начали очередную перестройку 
состава 

перейти к статье 

"Авангард" укрепил защиту, у "Торпедо" новый менеджер. Главные 
трансферы дня КХЛ (Чемпионат.com) 
"Металлург" сделал первый оффершит межсезонья КХЛ, а лидер 
"Автомобилиста" получил пятилетний контракт. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

10 лучших свободных агентов КХЛ. На рынок вышли Гусев, Радулов, 
Широков и другие звезды! (Sport24.ru) 
Уже завтра они могут найти работу. 

перейти к статье 

Миронов - в "Спартаке", Коршков - в "Ак Барсе". Главное о первом дне 
трансферов в КХЛ (Чемпионат.com) 
Есть и тренерские назначения. 

перейти к статье 

Из трансферного окна (Известия) 
Российский тренер покажет себя в китайском "Куньлуне" 

перейти к статье 

"Автомобилист" продлил контракт с Голышевым на пять лет (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Форвард "Автомобилиста" Анатолий Голышев подписал новый контракт с 
клубом. 

перейти к статье 

"Авангард" объявил о переходе Коледова (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Защитник Павел Коледов подписал контракт с "Авангардом", сообщается на 
официальном сайте клуба. 

перейти к статье 

Защитник Даррен Диц перешел из ЦСКА в "Авангард" (Чемпионат.com) 
Хоккейные клубы "Авангард" и ЦСКА произвели обмен, в результате которого 
состав омской команды пополнил двукратный обладатель Кубка Гагарина, 
защитник Даррен Диц.  

перейти к статье 

"Авангард" подписал двух игроков из ВХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
"Авангард" заключил соглашения с защитником "Южного Урала" Даниилом 
Степановым и нападающим "Молота" Егором Маниным. 

перейти к статье 

СКА выменял 18-летнего вратаря Заврагина у "Югры" на Кабуша, 
Гурзанова и денежную компенсацию (Sports.ru) 
СКА выменял 18-летнего вратаря Егора Заврагина у "Югры" 

перейти к статье 

СКА объявил о возвращении хоккеиста Галенюка (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА объявил о возвращении хоккеиста Галенюка  

перейти к статье 

Нападающий "Салавата" Башкиров принял квалификационное 
предложение "Металлурга" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Салавата Юлаева " Данил Башкиров принял квалификационное 
предложение " Металлурга " 

перейти к статье 

"Сибирь" заключила контракт с защитником Федором Гордеевым 
(Чемпионат.com) 
"Сибирь" заключила двухлетний контракт с российским защитником Федором 
Гордеевым  

перейти к статье 

"Торпедо" переподписало контракт с Атанасовым, срок нового 
соглашения - два года (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Торпедо" переподписало контракт с форвардом Василием Атанасовым 

перейти к статье 

"Нефтехимик" заключил контракты с нападающим Лещенко и защитником 
Леонтьевым (Чемпионат.com) 
ХК "Нефтехимик" заключил двухлетний контракт с защитником Владиславом 
Леонтьевым 

перейти к статье 



 

 

Берлев перешел из "Адмирала" в "Торпедо" (Sport24.ru) 
Один из лучших бомбардиров "Адмирала" Антон Берлев пополнил состав 
"Торпедо".  

перейти к статье 

Лучший бомбардир минувшего сезона ВХЛ перешел в "Сочи" 
(Чемпионат.com) 
В результате обмена с "Югрой" Игорь Швырев стал игроком "Сочи" 

перейти к статье 

39-летний защитник Яков Рылов подписал новый контракт с "Амуром" 
(Чемпионат.com) 
39-летний защитник Яков Рылов подписал новый контракт с "Амуром".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Иван Рябкин: нельзя останавливаться на достигнутом, буду работать 
дальше (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий МХК "Динамо" (Москва) Иван Рябкин в интервью AllHockey.Ru 
поделился впечатлениями от того, что его признали лучшим новичком сезона в 
МХЛ. Также он рассказал о дальнейших планах на хоккейную карьеру. 

перейти к статье 

Иван Рябкин: "Планирую заходить в КХЛ и проявлять себя уже там" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После Церемонии закрытия сезона МХЛ 2023-2024 годов лучший новичок Лиги 
из московского "Динамо" Иван Рябкин ответил на вопросы Охтинского пресс-
центра.  

перейти к статье 

Марк Ульев: "Я бы отдал звание MVP сезона Егору Сурину за его характер 
и трудоспособность" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После Церемонии закрытия сезона МХЛ 2023-2024 годов лучший защитник Лиги 
Марк Ульев ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

В "Тракторе" ожидается вратарский кризис. Клуб снова потерял молодых 
голкиперов! (Sports.ru/tribuna) 
Сегодняшний очерк будет посвящен тому, как "Трактор" снова разбрасывается 
своими воспитанниками. Сейчас речь пойдет о вратарях челябинской системы  

перейти к статье 

Сергей Чубыкин возглавил "Кузнецких Медведей" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Изменения в новокузнецкой команде.  

перейти к статье 

Александр Воронов: "По инициативе СКА наше сотрудничество 
завершилось" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Во вторник, 30 апреля, после заседания Совета по развитию Молодежной 
хоккейной лиги президент "Хорс-Карелии" (в сезоне 2023-2024 годов команда 



 

 

носила название "СКА-Карелия") Александр Воронов дал эксклюзивный 
комментарий о прекращении сотрудничества с хоккейным клубом СКА и о 
дальнейших перспективах команды. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк и Касым-Жомарт Токаев обсудили сотрудничество 
России и Казахстана в сфере хоккея (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
2 мая в Астане стартовал "Большой Тур" - серия матчей хоккейной сборной 
России в городах Казахстана, России и Белоруссии. Спортивную делегацию 
нашей страны возглавляет президент ФХР Владислав Третьяк.  

перейти к статье 

Владислав Третьяк провел мастер-класс для юных вратарей в Астане 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В день старта "Лига Ставок Большого Тура Сборной" глава российской 
хоккейной делегации Владислав Третьяк провел в Астане мастер-класс для 
вратарей - воспитанников детских школ из системы ХК "Барыс".  

перейти к статье 

В Казахстанской федерации хоккея назвали незабываемым общение 
молодых вратарей с Третьяком (ТАСС) 
По словам президента Казахстанской хоккейной федерации Аскара Мамина, 
Владислав Третьяк дал ценные советы вратарям школы казахстанского 
"Барыса" 

перейти к статье 

Ротенберг и Третьяк обсудили вопросы сотрудничества с главой 
Федерации хоккея Казахстана (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ротенберг и Третьяк обсудили вопросы сотрудничества с главой Федерации 
хоккея Казахстана  

перейти к статье 

ФХР планирует в будущем проводить матчи российской команды на 
Дальнем Востоке (ТАСС) 
В 2024 году игры национальной команды пройдут в Омске и Туле 

перейти к статье  

Глава государства принял президента Федерации хоккея России 
Владислава Третьяка (ИА Kazinform (inform.kz)) 
Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев принял президента Федерации 
хоккея России Владислава Третьяка.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная, созданная на базе петербургского СКА, начинает свой большой 
тур (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Хоккейный сезон продолжается "Большим туром сборной", который стартует 
сегодня. В российской команде более двух десятков игроков СКА.  

перейти к статье 



 

 

Работа на перспективу. Почему сборная "Россия 25" нужна стране 
(Советский спорт) 
Эта команда наведет шороху на международной арене.  

перейти к статье 

Хоккеист Рашевский - о сборной "Россия 25": "Ребята практически одного 
возраста, легко понимаем друг друга" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" и сборной " Россия 25 " Дмитрий Рашевский 
заявил "Матч ТВ", что национальной команде было легко сплотиться из-за того, 
что все хоккеисты практически одного возраста. 

перейти к статье 

"Россия 25" минимально одолела казахов. Рекордсмен Плешков оставил 
ворота сухими (Советский спорт) 
Наша команда с победы в Астане начала Лига Ставок Большой тур.  

перейти к статье 

Есть первая! Сборная России с победы начала Большой тур (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Выиграли матч у национальной команды Казахстана. 

перейти к статье 

"Россия 25" начала большой тур с победы! Все решил гол нового 
капитана (Чемпионат.com) 
Василий Глотов отлично проявил себя в новой роли и забросил единственную 
шайбу в матче с Казахстаном. 

перейти к статье 

Сборная "Россия 25" обыграла Казахстан с минимальным счетом (Р-
Спорт) 
Сборная "Россия 25" обыграла Казахстан 1:0 в первом матче майского турне 

перейти к статье 

Роман Ротенберг сравнил игру сборной Казахстана с клубами КХЛ 
"Автомобилист" и "Локомотив" (ТАСС) 
В четверг команда "Россия 25" в Астане обыграла казахстанцев со счетом 1:0 

перейти к статье 

Р. Ротенберг рассказал, что нужно сборной Казахстана, чтобы побеждать 
на чемпионате мира (Чемпионат.com) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг прокомментировал победный 
матч со сборной Казахстана (1:0) в рамках Большого тура и рассказал, что 
нужно национальной команде, чтобы побеждать на чемпионате мира в Чехии. 

перейти к статье 

"Низкий поклон Плешкову, отыграть первый матч в сборной "на ноль" 
дорогого стоит" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой Казахстана выделил игру вратаря россиян Артемия Плешкова, 
который не пропустил ни одной шайбы. 

перейти к статье 



 

 

"Хочется забивать больше". Ротенберг - о первом матче сборной "Россия 
25" против Казахстана (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что его не 
устроило количество голов в матче с командой Казахстана. 

перейти к статье 

"Первый шаг - всегда самый сложный". Роман Ротенберг и Артемий 
Плешков о матче со сборной Казахстана (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Главный тренер сборной России Роман Ротенберг и вратарь Артемий Плешков 
поделились впечатлениями от игры против сборной Казахстана. 

перейти к статье 

Максим Джиошвили: в прошлом году нас везде поддерживали. Хочется 
побеждать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий сборной "Россия 25" Максим Джиошвили в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о своих ожиданиях от тура команды в Астане, Омске, Туле и Минске.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "ЧМ в Чехии станет тестом и для Казахстана, и для всей 
КХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О стартовом матче Большого тура Россия 25 - Казахстан (1:0) - олимпийский 
чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Немчинов прокомментировал решение Гребенкина продолжить карьеру в 
НХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов прокомментировал 
решение нападающего магнитогорского "Металлурга" Никиты Гребенкина 
продолжить карьеру в НХЛ. 

перейти к статье 

Игорь Гришин возглавил петербургское хоккейное "Динамо" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Игорь Гришин возглавил петербургское хоккейное "Динамо"  

перейти к статье 

Вратарь "Каролины" Хажеев: если буду доказывать на уровне АХЛ, то 
будет шанс сыграть в НХЛ (Советский спорт) 
Ранее Руслан выступал в Молодежной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Российский вратарь Бутеец подписал контракт новичка с "Анахаймом" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Анахайм" объявил о подписании контракта новичка с российским вратарем 
Вячеславом Бутеецом. Соглашение рассчитано на два года. 

перейти к статье 



 

 

Юров: Капризов - 2-й, 3-й по популярности в России после Овечкина 
наравне с Кучеровым (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Данила Юров в интервью североамериканскому 
изданию The Athletic ответил на вопрос о том, насколько популярен в России 
нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов. 

перейти к статье 

Финская лига ответила, может ли Пулккинен выступать в местном 
чемпионате после игры в КХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный директор финской СМ-Лииги Микко Пулккинен ответил на вопрос, 
может ли нападающий Теэму Пулккинен выступать в местном чемпионате 
после игры в КХЛ за "Куньлунь Ред Стар" в сезоне-2023/2024. 

перейти к статье 

Разное 
 

3 мая в Омске пройдет финал первенства Омской области по хоккею с 
шайбой им. Евгения Хацея (Новый Омск (newsomsk.ru)) 
Финальная игра турнира состоится в пятницу, 3 мая, в 17:00 в Хоккейной 
Академии "Авангард". Вход для болельщиков свободный. 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - о турнире в Астане, вратарской линии и целях 
сборной Беларуси (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер сборной Беларуси Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
готовность национальной команды к грядущему турниру в Астане. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Работа Семака в "Зените" - образец для многих 
тренеров. Именно так и нужно строить системные команды" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА и сборной России по хоккею Роман Ротенберг заявил, что 
считает продление контракта "Зенита" с Сергеем Семаком верным решением, 
отметив, что именно таким образом нужно строить системные команды. 

перейти к статье 

Фестиваль хоккея Ночной лиги пройдет в "Сириусе" с 4 по 16 мая 
(Советский спорт) 
В состязаниях выступят 198 команд из 81 региона.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Буше, Гусев и Ткачев стали номинантами на премию "Золотая клюшка" в 
КХЛ (ТАСС, Москва, 2 мая 2024) 
Нападающие омского "Авангарда" Рид Буше и Владимир Ткачев, а также 
форвард московского "Динамо" Никита Гусев вошли в список номинантов на 
премию самому ценному игроку регулярного чемпионата Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2023/24. Об этом сообщает 
пресс-служба КХЛ.  
Гусев в 68 матчах сезона набрал 89 очков (23 заброшенные шайбы + 66 
результативных передач) и обновил рекорд лиги по очкам и передачам за 
сезон. Буше набрал 78 очков (44+34) в 64 играх и стал лучшим снайпером в 
прошедшем сезоне, обновил бомбардирский рекорд "Авангарда" в КХЛ. На 
счету Ткачева 75 очков (20+55) в 58 встречах.  
Церемония закрытия сезона КХЛ пройдет 13 мая. Обладателями "Золотой 
клюшки" ранее становились Александр Радулов, Сергей Мозякин (оба - по 
четыре раза), Вадим Шипачев, Дмитрий Яшкин (оба - дважды), Данис Зарипов и 
Гусев.  

https://tass.ru/sport/20695337 

Похожие сообщения (28): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 2 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 2 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский назвал лучшего игрока регулярного чемпионата КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 2 мая 2024) 

https://tass.ru/sport/20695337
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-nazval-luchshego-igroka-regulyarnogo-chempionata-khl
https://www.khl.ru/news/2024/05/02/531660.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-predstavila-nominantov-zolotoi-klyuski-sezona-202324-5890255
https://www.sovsport.ru/hockey/news/gusev-bushe-i-tkachyov-stali-nominantami-na-priz-zolotaya-klyushka
https://rg.ru/2024/05/02/stali-izvestny-nominanty-na-priz-samomu-cennomu-igroku-sezona-v-khl.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/02/khl_best_season/
https://omskinform.ru/news/191463
https://www.kp.ru/sports/hokkej/bushe-tkachev-i-gusev-pretenduyut-na-zvanie-samogo-czennogo-igroka-chempionata-khl/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-bushe-i-tkachev-stali-nominantami-na-priz-samomu-cennomu-igroku-sezona-khl-2207312/
https://www.forbes.ru/sport/511588-khl-nazvala-treh-pretendentov-na-priz-samomu-cennomu-igroku-regularnogo-cempionata
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/02/stali-izvestny-nominanty-na-priz-samomu-cennomu-igroku-sezona-kkhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535460-stali-izvestny-nominanty-na-priz-samomu-cennomu-igroku-sezona-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/516603-Stali_izvestny_pretendenty_na_priz_luchshemu_igroku_sezona_v_KHL
https://www.rbc.ru/sport/02/05/2024/663341a99a794768e3e98e49
https://sportrbc.ru/news/663348c49a7947375f5bebdc
https://metaratings.ru/news/bushe-tkachyov-i-gusev-nominirovany-na-zvanie-samogo-cennogo-igroka-regulyarki-kkhl-359083/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051139_Bushe_Gusev_i_Tkachev_nominirovany_na_priz_samomu_cennomu_igroku_KKhL_v_sezone2023_24
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2051139_Bushe_Gusev_i_Tkachev_nominirovany_na_priz_samomu_cennomu_igroku_KKhL_v_sezone2023_24
https://rsport.ria.ru/20240502/khokkey-1943416092.html
https://sport24.ru/hockey/news-643654-obyavleny-nominanty-na-priz-samomu-tsennomu-igroku-regulyarnogo-chempionata-kkhl-202324
https://www.sports.ru/hockey/1116037959-bushe-gusev-i-tkachev-nominanty-na-priz-samomu-czennomu-igroku-regulya.html
https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/233029-kkhl-obyavila-trojku-nominantov-na-priz-zolotaya-klyushka-ego-vruchat-13-maya
https://www.khl.ru/news/2024/05/02/531582.html


 

 

На награду "Золотая клюшка" претендуют Никита Гусев, Рид Буше и Владимир 
Ткачев.  
Олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли и вице-президент 
Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский ответил на вопрос о том, 
кто является самым ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ. 13 мая 
станет известен победитель награды "Золотая клюшка", за которую поборются 
Никита Гусев, Рид Буше и Владимир Ткачев.  
Я проголосую за Никиту Гусева. Во-первых, он первый год в новой команде и 
уже показывает более внушительные результаты, чем были в предыдущих 
сезонах. Во-вторых, у меня просто к нему симпатия по очкам, по всему, по игре. 
Из этих трех кандидатов он лучший. Он - игровик. Прекрасно чувствует 
партнеров, знает в какую зону открыться, есть голевое и ассистентское чутье. 
Это разносторонний игрок, который может создать и сам решить, - сказал 
Каменский корреспонденту "Советского спорта" Никите Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-nazval-luchshego-igroka-
regulyarnogo-chempionata-khl 

К заголовкам сообщений 

Плющев: лучшим игроком регулярки назвал бы Буше, Гусев реже выходит 
в меньшинстве (Советский спорт, Москва, 2 мая 2024) 
На награду "Золотая клюшка" также претендует Владимир Ткачев.  
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев ответил на вопрос о том, 
кто является самым ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ. 13 мая 
станет известен победитель награды "Золотая клюшка", за которую поборются 
Никита Гусев, Рид Буше и Владимир Ткачев.  
Я бы отдал голос за Буше. Во-первых, он очень разносторонний игрок, внес 
достаточно большой вклад в успехи своей команды, которую тащит не первый 
сезон. Какие качества нравятся в нем больше всего? Размер ноги. Ну как можно 
определять, что нравится в игроке? Это достаточно неординарный хоккеист, 
всегда обращает на себя внимание соперников, отдает всего себя игре. Почему 
Никита Гусев не лучший? Он выходит в меньшинстве реже, чем Буше, а это о 
многом говорит, - сказал Плющев корреспонденту "Советского спорта" Никите 
Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/plyushhev-luchshim-igrokom-regulyarki-nazval-
by-bushe-gusev-rezhe-vyhodit-v-menshinstve 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: Гусева выдавили из СКА, а он мог спокойно вытащить 
команду к триумфу (Советский спорт, Москва, 2 мая 2024) 
Никита - в числе трех кандидатов на награду "Золотая клюшка". Его конкуренты 
- Рид Буше и Владимир Ткачев.  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников ответил на вопрос о 
том, кто является самым ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ. 13 мая 
станет известен победитель награды "Золотая клюшка", за которую поборются 
Никита Гусев, Рид Буше и Владимир Ткачев.  
Я назову двух - это Гусев и Ткачев. Между ними трудно определиться, конечно, 
но мне больше нравится Гусев. В принципе, они как игроки одинаковые. Они 
очень схожи и по стилю, и по скорости, но мне больше нравится Гусев больше и 
все. В нем мне симпатизируют абсолютно все игровые качества. Он 
талантливейший игрок. Это спаситель, одним словом. Его выдавили из СКА, а 
могли бы с ним претендовать на финал. Гусев со своим пониманием игры мог 
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спокойно вытащить СКА к триумфу в Кубке Гагарина, - сказал Кожевников 
корреспонденту "Советского спорта" Никите Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-guseva-vydavili-iz-ska-a-on-mog-
spokojno-vytashhit-komandu-k-triumfu 

К заголовкам сообщений 

"Гусев - явный фаворит". Эксперты - о претендентах на "Золотую 
клюшку" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Эксперты KHL.ru, комментаторы телеканалов КХЛ Кирилл Корнилов, Андрей 
Юртаев, Артем Батрак, Артем Божко и Антон Васятин прокомментировали 
список номинантов на "Золотую клюшку" и поделились мнением о том, кто 
получит этот приз. 
Кирилл Корнилов: "Понятно, что Буше от Ткачева отделять нельзя. И если 
посмотреть на весь регулярный чемпионат, для меня явным фаворитом в 
борьбе за "Золотую клюшку" является Никита Гусев. Во-первых, он стабилен, 
во-вторых, он провел шикарный сезон. Да, можно говорить о том, что у 
"Динамо" была мощнейшая связка Гусев - Уил, и с ними Пакетт и О'Делл на 
большинство, Менелл тоже. Но, как ни крути, Гусев готов сыграть с любыми 
партнерами и способен набирать очки в любых сочетаниях. И то, что он показал 
в этом году... Плюс тут еще за него играет новый рекорд по количеству очков за 
одну регулярку и обновленный рекорд результативности в большинстве. Гусев 
провел уникальный сезон - не выпадал, отыграл от и до всю регулярку. Даже 
когда можно было его чуть-чуть попридержать, Алексей Кудашов (главный 
тренер "Динамо" − прим.авт.) ставил Никиту в состав, даже когда рекорд 
Мозякина уже был побит, Гусев выходил на лед и делал результат. Его 
уникальность отмечали не раз - и по ходу прошлых сезонов, и в этом 
чемпионате. Он не только раздает передачи, но и всегда готов сам завершить 
атаку. Поэтому для меня №1 в этой тройке - Никита Гусев. 
Тот же Владимир Ткачев - у него были отрезки в регулярке даже круче, чем у 
Гусева. Ткачев - такой же уникальный хоккеист, как и Никита, игрок, который 
делает своих партнеров лучше. В "Авангарде" была супертройка Ткачев - 
Спунер - Буше, но в концовке регулярки Владимир заболел, пропустил 
несколько матчей, готовился к плей-офф и говорил, что вернется к решающим 
матчам. Мне кажется, что за Гусева играет то, что он провел всю регулярку от 
сих до сих. Ткачев болел, из-за чего не смог сыграть определенное количество 
матчей, и тем самым отпустил Гусева вперед в списке лучших бомбардиров 
чемпионата. Если бы Владимир не пропустил бы этот отрезок в концовке, то, 
возможно, мы бы увидели двух игроков, побивших рекорд Мозякина. Но такой 
игрок только один, и это Гусев.  
Буше - шикарный снайпер. И мне кажется, что его ни в коем случае нельзя 
отделять от Ткачева. Он большую своих шайб забросил именно с передач 
Ткачева. Бросок феноменальный, вопросов нет. До снайперского рекорда 
Мозякина он не добрался. Думаю, о Буше можно было бы говорить как о 
главном претенденте на "Золотую клюшку", если бы он выбил полтинник - 
впервые в истории КХЛ за одну регулярку. Но этого не произошло. Плюс Буше, 
я считаю - зависимый игрок от Ткачева и Спунера. Поэтому я бы поставил 
Гусева на первую строчку, Ткачева - на вторую, Буше - на третью".  
Андрей Юртаев: "Я по ходу большей части сезона называл Владимира Ткачева 
лучшим игроком чемпионата и предсказывал, что именно он станет первым 
бомбардиром регулярки. К сожалению, Ткачев пропустил несколько матчей, а 
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последние игры перед плей-офф провел уже не так ярко, как осенний отрезок 
сезона.  
То же самое касается и Буше. Рид стал лучшим снайпером регулярки и в целом 
показал высокий уровень игры, установив новый бомбардирский рекорд для 
легионеров. Но мы-то ждали, что он сможет превзойти снайперский рекорд 
Мозякина, а этого не случилось! В последних февральских матчах Буше совсем 
перестал забивать.  
Зато концовку сезона блестяще провел Гусев, что помогло "Динамо" завершить 
регулярку продолжительной победной серией и выиграть Кубок Континента, а 
самому Никите стать с новым рекордом лучшим бомбардиром чемпионата.  
А при выборе победителя в этой номинации сам за себя красноречиво говорит 
факт, что в тройке призеров сразу два представителя не то, что одной команды, 
а даже одной тройки. В связи с этим хочется спросить: а где был бы Буше без 
Ткачева? Или наоборот.  
У Гусева тоже были хорошие партнеры, но меня здесь еще подкупает тот факт, 
что Гусев сыграл все 68 матчей турнира. Это показатель того, насколько 
хорошо форвард был готов, что избежал любых болезней и травм, даже 
случайных. Я бы отдал приз Никите Гусеву".  
Артем Батрак: "Здесь такие три претендента, что, получается, нужно 
голосовать за Гусева. Все-таки, Буше и Ткачев играют вместе, и это как одно 
неразрывное целое, одна тройка нападения, пусть и один левый форвард, 
другой правый. Плюс "Динамо" выиграло еще и регулярный чемпионат, Гусев 
побил рекорд Мозякина. Для меня именно он - самый ценный игрок регулярки. 
Если бы в шорт-листе был только Буше, то можно было бы поразмышлять на 
тему того, что он больше всех забил. Был бы только Ткачев - мы бы понимали, 
что это человек, от которого "Авангард" зависит напрямую. Но так как они здесь 
в паре, два из трех, то тут либо голосовать за обоих, либо не голосовать за них 
вообще. У меня такой выбор, поэтому Никита Гусев".  
Артем Божко: "Гусев - главный фаворит в этой тройке, человек, который 
изменил игру московского "Динамо", системообразующий игрок, благодаря 
которому динамовцы стали лучшей командой в Лиге по проценту реализации 
большинства, по количеству голов в большинстве. И процент выше 30 - это 
сумасшедшая цифра: именно Гусев дирижировал партнерами, раздавал 
передачи и побил массу как личных, так и клубных рекордов. Никита после 
перехода из СКА в "Динамо" доказал, что многие скептики рано списывали его 
со счетов, и он по-прежнему в отличной форме. Да, может быть, он не так 
эффективен в игре без шайбы, но за счет результативности и продуктивности у 
чужих ворот на его недостатки можно закрыть глаза. Плюс он помог команде 
добраться до Кубка Континента - большой вклад в командный успех, и Гусев 
вполне заслуживает стать фаворитом в этой борьбе.  
Что касается игроков "Авангарда", то Рид Буше пусть и назабивал кучу голов, у 
него отличный бросок, он здорово выбирает позицию, но в моем понимании это 
зависимый хоккеист, которого нужно "кормить" передачами. И чаще всего в 
этом сезоне это делал Владимир Ткачев - не будь такого партнера у Буше 
рядом, такого количества очков и заброшенных шайб у него точно не было бы. 
Думаю, что в этой тройке именно Ткачев мог б конкурировать с Гусевым, но 
получил небольшое повреждение в концовке регулярки и на финише немного 
вывалился из борьбы в списке бомбардиров. Как раз очков десять ему и не 
хватило, чтобы составить конкуренцию Гусеву в концовке чемпионата и, 
возможно, стать лучшим бомбардиром. Стилистически для меня это игрок, 
похожий на Гусева - оба не только набирают много очков, но и украшают наш 



 

 

хоккей, нашу Лигу. Думаю, Ткачев был бы вторым в моем списке, а Гусев - 
явный фаворит".  
Антон Васятин: "По моему мнению все трое заслуживают победы в этой 
номинации. Рид Буше, несмотря на сложности, которые навалились на него в 
последние годы, держит стабильно высокий уровень в "Авангарде" - это 
показатель, прежде всего, профессионализма. Не очень удачно у него 
сложилась разве что вторая половина февраля, хотя был шанс установить 
новый снайперский рекорд Лиги. С другой стороны, всем бы такие неудачи, как 
у лучшего снайпера сезона и одного из самых ярких финишеров в истории КХЛ.  
Никита Гусев - в принципе один из лучших игроков КХЛ за полтора десятилетия, 
что лишь подтвердил в прошедшем регулярном чемпионате. Особенно в 
динамовском большинстве многое держалось именно на нем, на его умении 
действовать нестандартно и чрезвычайно креативно.  
Владимир Ткачев - лицо нынешнего "Авангарда", на мой взгляд. Это вообще 
красивая история - местный воспитанник вернулся в родной клуб и сразу стал 
настоящей звездой Лиги. Причем прошедший сезон с точки зрения 
результативности получился даже более успешным, нежели первый после 
возвращения.  
Скорее всего, награду получит Гусев, все-таки он установил новый рекорд по 
очкам за регулярку, да и таких ярких сезонов у конкретных игроков давно не 
было. Но мне бы хотелось, чтобы награду получил Ткачев. Впечатляет то, как 
Владимир делает разницу именно при игре в равных составах. Даже в матчах, 
где у "Авангарда" мало что получалось в атаке, Ткачев был тем человеком, 
который словно больше остальных пытался повлиять на ситуацию. Мне очень 
нравятся игроки, которые в любой ситуации умеют создавать голевые моменты 
партнерам по команде - Ткачев именно такой. Чувство дистанции, владение 
шайбой, креативность, характер - все при нем. К тому же, это единственный 
игрок Лиги, более-менее сопоставимый с Гусевым по средней результативности 
в регулярном чемпионате. Думаю, если бы не повреждения, Ткачев имел бы 
все шансы стать лучшим бомбардиром сезона".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/02/531660.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо" Ожиганов считает, что сезон КХЛ прошел с 
сенсациями (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Защитник "Динамо" Игорь Ожиганов в комментарии для "СЭ" подвел итоги 
сезона в КХЛ. 
 - У кого наибольшие шансы в Кубке Стэнли, с вашей точки зрения?  
 - Мне кажется, там вообще сложно загадывать. Может выиграть абсолютно 
любой. В сезоне-17/18, когда мы вылетели от "Бостона", я был уверен, что они 
станут чемпионами. Все к этому шло. Но кто мог предположить, что "Сент-
Луис", который шел на последнем месте посреди сезона, выиграет Кубок. 
Поэтому я даже не могу предположить, что может случиться. 
 - В этом и прелесть хоккея!  
 - Конечно. Думаю, у нас чемпионат в этом году тоже прошел с сенсациями, 
неожиданными результатами. По моему мнению, мы тоже попали под этот 
неожиданный результат. 
 - С новой системой перекрестного плей-офф стало лучше?  
 - Надо спрашивать у тех, кто пристально смотрит хоккей, прям фанатеет. Надо 
у них спрашивать, лучше или хуже. У нас есть правила. Мы по ним выходим и 
играем. Не можем сказать, что хорошо, а что плохо. 

https://www.khl.ru/news/2024/05/02/531660.html


 

 

"Металлург" в финале Кубке Гагарина победил "Локомотив" (4-0). Магнитогорцы 
завоевали трофей в третий раз в истории, ранее "Металлург" побеждал в 2014 
и 2016 годах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-dinamo-ozhiganov-schitaet-
chto-sezon-khl-proshel-s-sensaciyami-2207307/ 

К заголовкам сообщений 

"Любой попадает на штраф КХЛ". Дементьев назвал главную проблему 
силовых приемов в России (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Известный хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался о главной 
проблеме силовых приемов в России. 
 - Самой большой проблемой силовых приемов у нас в стране является то, что 
мы их никак не обсуждаем. Любой тренер, функционер, высказывающий свое 
мнение по этому вопросу, попадает на штраф лиге. Объективная оценка и 
обсуждения того, какими должны быть силовые приемы, у нас отсутствуют. И 
это является большой проблемой - у нас нет красивой, честной и правильной 
силовой борьбы. Дискуссии об этом нет. У нас не выработаны стандарты 
оценки игровых ситуаций. 
 - Если бы правила о штрафах за критику судей убрали, это помогло бы 
исправить ситуацию?  
 - Поймите верно: нам нужен консенсус при обсуждении того, какой силовой 
прием правильный, а какой - нет. И начинать обсуждать, исходя из этого. 
А то мне прям стыдно, когда у нас Радулова удаляют, матч-штраф дают в плей-
офф, других игроков наказывают. Несерьезные удары, а хоккеисты пропускают 
матчи, - сказал Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535900-lyuboj-popadaet-na-shtraf-khl-
dementev-nazval-glavnuyu-problemu-silovyh-priyomov-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Известный агент: в России в силовой хоккей не дают играть. В Америке 
игра зрелищнее (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Известный хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев заявил, что в НХЛ 
хоккей является более силовым и зрелищным чем в КХЛ. 
 - В чем заключается разница в силовой игре у нас в России и в Северной 
Америке? Где игра более зрелищная?  
 - Конечно, в Северной Америке. У нас в силовой хоккей не дают играть, 
непонятно как определяя правила выполнения приемов. Было бы очень 
интересно увидеть список этих требований к оценке силовой борьбы. Потому 
что очень часто мы видим: те силовые приемы, за которые наши игроки 
получают минуты штрафа, являются совершенно чистыми приемами в 
Северной Америке. А те силовые приемы, к которым лично у меня возникают 
вопросы - просто из-за знания подхода к оценке в Северной Америке, - которые 
у нас преподносят как хайлайты, те моменты, на которые стоит обращать 
внимание, на мой взгляд, этого недостойны. 
Возьмите силовой прием Панарина [на Ти Джее Оши во втором матче серии с 
"Вашингтоном"], к примеру. Если человек опустил голову и его бьет соперник, 
то это проблемы того игрока, который опустил голову, а не того, который бьет. 
В оценке исходите не из того, что кто-то несчастный. Всегда говорилось: 
"голову вверх", "не опускай голову", - сказал Дементьев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-dinamo-ozhiganov-schitaet-chto-sezon-khl-proshel-s-sensaciyami-2207307/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-dinamo-ozhiganov-schitaet-chto-sezon-khl-proshel-s-sensaciyami-2207307/
https://www.championat.com/hockey/news-5535900-lyuboj-popadaet-na-shtraf-khl-dementev-nazval-glavnuyu-problemu-silovyh-priyomov-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535900-lyuboj-popadaet-na-shtraf-khl-dementev-nazval-glavnuyu-problemu-silovyh-priyomov-v-rossii.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5535790-izvestnyj-agent-v-rossii-v-
silovoj-hokkej-ne-dayut-igrat-v-amerike-igra-zrelischnee.html 

К заголовкам сообщений 

Президент "Сокола" Семин рассказал, что мешает клубу быть в КХЛ 
(ТАСС, Москва, 2 мая 2024) 
Красноярский клуб "Сокол", выступающий в Олимпбет - Всероссийской 
хоккейной лиге (ВХЛ), не может попасть в Континентальную хоккейную лигу 
(КХЛ) из-за отсутствия титульного спонсора и финансовых гарантий. Такое 
мнение ТАСС высказал президент клуба, двукратный чемпион мира по хоккею 
Александр Семин.  
В прошлом году "Сокол" дошел до финала Кубка Петрова Олимпбет - ВХЛ, в 
котором уступил фарм-клубу московского "Спартака" "Химику" из Воскресенска. 
В сезоне-2023/24 красноярский клуб проиграл тюменскому "Рубину" в 1/4 
финала плей-офф.  
"Это хоккей, в котором присутствует и везение, и удача. Перед сезоном мы 
поменяли состав процентов на 50, где-то что-то не хватило, будем разбираться 
вместе с тренерами", - подвел итоги выступления "Сокола" в плей-офф Семин.  
Последним клубом, вступившим в КХЛ, стала тольяттинская "Лада", которая с 
2018 по 2023 год выступала в ВХЛ.  
"Все понимают, что у нас нет титульного спонсора. Чтобы зайти в КХЛ, нужны 
гарантии. Пока разговоры о приходе в КХЛ ведутся, но конкретики нет", - 
отметил Семин.  

https://tass.ru/sport/20695785 

К заголовкам сообщений 

"Тихонов сказал: "У меня на тебя досье. Не расслабляйся". Интервью о 
работе в советском хоккее, НХЛ и сборной России (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 2 мая 2024) 
Денис Романцов поговорил с Игорем Куперманом.  
В хоккее Игорь Куперман почти полвека. В СССР работал журналистом. В НХЛ 
- директором по информации "Виннипега" и "Финикса". А в сборной - 
ассистентом генерального менеджера на Кубке мира-1996 и Олимпиаде-2002.  
- Чем занимаетесь сейчас?  
- Работаю в офисе НХЛ, занимаюсь международными проектами, а свободное 
время посвящаю важному для меня делу. С детства вел статистику матчей 
нашей хоккейной сборной и в последние девять лет перевел это на 
профессиональные рельсы, чтобы осуществить давнюю мечту.  
Перерыл домашний архив, поднял старые записи, просмотрел сотни игр по 
видео. Связался с федерациями, библиотеками и архивами всех хоккейных 
стран. Получил более 20 000 материалов. Включая сотни официальных 
протоколов - даже те, что считались утерянными.  
Проект наконец-то закончен: по каждой игре нашей сборной все подробно 
расписано и уточнено. В книге это не уместить (получилось бы несколько 
десятков тысяч страниц), поэтому хочу опубликовать эти уникальные данные в 
интернете.  
- Как вышло, что вы участвовали в написании регламента КХЛ?  
- В 2004 году Фетисов, уже будучи министром спорта, задумал Евроазиатскую 
хоккейную лигу и пригласил меня в Москву. Во встрече также участвовал 
Дмитрий Чернышенко, отвечавший за бизнес-модель. Мне доверили 
спортивную сторону.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535790-izvestnyj-agent-v-rossii-v-silovoj-hokkej-ne-dayut-igrat-v-amerike-igra-zrelischnee.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535790-izvestnyj-agent-v-rossii-v-silovoj-hokkej-ne-dayut-igrat-v-amerike-igra-zrelischnee.html
https://tass.ru/sport/20695785


 

 

Я написал регламент на 500 страниц, и мы показали план советнику президента 
Михаилу Лесину. Потом идея затихла, а через несколько лет Фетисов и 
Ларионов познакомили меня с Александром Медведевым, который попросил 
сделать новый регламент.  
Подготовительный процесс растянулся на полгода, и из-за разницы во времени 
я нередко участвовал в селекторных совещаниях в три-четыре часа ночи. 
Работа доставляла мне колоссальное удовольствие, но, увы, сейчас от моего 
регламента остались рожки да ножки.  
- Какие ваши идеи не вошли в регламент?  
- Например, критерии для иностранных игроков - возраст, количество игр в НХЛ 
и за сборные... Мне не удалось это отстоять - руководители российских клубов 
голосовали против.  
Хватало споров и насчет аренды. Недавно я прочел, что два игрока СКА 
перейдут из "Адмирала" в "Витязь". В НХЛ такое нереально, потому что нет 
раздутых заявок - только 50 игроков на клуб, включая фарм. Немыслимо, чтобы 
два игрока "Монреаля" перешли из "Бостона" в "Ванкувер".  
- Как в регламенте КХЛ появился драфт новичков?  
- Поверьте, за столько десятилетий в хоккее я хорошо усвоил разницу между 
нашей системой - со спортшколами при клубах - и североамериканской. Мы не 
слепо копировали драфт НХЛ, а предоставили клубам возможность защитить 
пять лучших воспитанников.  
И все равно было много противников - например, Юрий Яковлев из 
"Локомотива". А у "Ак Барса" в одном из сезонов был великолепный выпуск, и 
они каким-то образом защитили аж 15 хоккеистов. Но никто из них не заиграл. 
Получилось: ни себе, ни людям.  
Когда из идеи убирается несколько важных пунктов, она превращается в 
непонятно что. Так и получилось с драфтом КХЛ, который переименовали в 
Ярмарку.  
- Вы живете в одном городе с "Мэйпл Лифс", работали в "Джетс" и "Койотис". А 
кого поддерживаете в НХЛ?  
- Когда я в юности переживал за "Спартак", один человек мне сказал: "Болеть 
надо не за команды, а за людей". Я прислушался, так что симпатизирую 
игрокам и тренерам, с которыми посчастливилось работать. И не только нашим.  
В конце регулярки болел за тренера "Филадельфии" Джона Тортореллу и его 
генменеджера Даниэля Бриера. Помню, Бриер расплакался, когда его 
обменяли из "Финикса" в "Баффало", шедший на последнем месте. Плакал он 
недолго: классно заиграл и позже получил в "Филадельфии" контракт на $10 
млн в год.  
А с Тортореллой мы иногда отмечали День Благодарения и Рождество. В 
"Финиксе" Джон помогал Джиму Шонфилду. Торторелле обещали должность 
главного тренера, но назначили Боба Фрэнсиса. Джон обиделся и ушел 
помощником в "Рейнджерс", а через пять лет - уже во главе "Тампы" - выиграл с 
Хабибулиным Кубок Стэнли.  
Когда в его "Коламбусе" блестяще заиграл Бобровский, я написал Джону: 
"Видимо, это твоя судьба - тебя всегда выручают российские вратари".  
- С Бобровским вы работали в молодежной сборной на серии с Канадой в 2007-
м. Каким он тогда был?  
- Талантливым, но физически слабым. У меня сохранилось электронное письмо 
2007 года, в котором я писал Жене Набокову: из Бобровского получится 
хороший вратарь. Но я не предполагал, что он станет лучшим в НХЛ.  



 

 

Общаясь с нашими хоккеистами на интервью перед драфтом и ежегодных 
семинарах для новичков, я не всегда угадываю, кто станет звездой, но почти со 
100-процентной точностью определяю, кто не станет.  
- Как?  
- Бывает, хоккеист уже в 18 лет заносчив или повторяет то, что сказал агент. 
Или обещает забить 100 голов за сезон. Слушаешь человека и необъяснимым 
образом чувствуешь: в НХЛ у него вряд ли что получится.  
Но и обратных примеров масса. Пару лет назад на семинаре для новичков мне 
понравился Павел Минтюков, который долго играл в Молодежной лиге 
Онтарио. По общению с ним показалось, что может вырасти в большого игрока.  
В свое время при знакомстве мне запомнились Овечкин и Радулов.  
- Чем?  
- Трогательными мелочами. Овечкин немного опоздал на интервью в "Финиксе", 
прибежал весь мокрый и долго извинялся. А Радулов, когда мы отошли 
позвонить (тогда еще телефоны висели на стенах), спросил: "Как стать звездой 
НХЛ?"  
Я ответил: "У тебя на глазах должны быть шоры". - "А что это?" - "Шоры вешают 
лошадям, чтобы смотрели только вперед. Ни на что не отвлекайся, 
сосредоточься на хоккее и все получится".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/soulkitchen/3237433.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Василевский: "Не скажу, что у нас болеют хуже, чем в НХЛ. 
Приятно удивило отношение к хоккею" (Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский поделился впечатлениями 
от поездки в США к брату Андрею Василевскому, выступающему за "Тампа-Бэй 
Лайтнинг".  
"Не так давно мы впервые побывали с семьей на матчах НХЛ. Первый раз 
оказались в Тампе. Очень удивила атмосфера на трибунах, как работают с 
болельщиками, как сами люди относятся к хоккею. Они приходят отдыхать, 
кайфовать и получать удовольствие от игры.  
Веселое настроение, люди любят хоккей. Везде символика клуба, болельщики 
в джерси своих любимых игроков. В основном это: Василевский, Кучеров, 
Стэмкос, Сергачев. Много людей в барах, ресторанах сидят перед игроками 
уже в клубной одежде, ждут начала матча. Особенная атмосфера. Город живет 
хоккеем.  
Не скажу, что у нас болеют хуже, чем в НХЛ. Просто везде разные культуры 
боления. Например, я заметил, что на матчах НХЛ нет фанатских секторов. Так 
называемых ультрас. Люди сами начинают скандировать и поддерживать 
команду, вместе ловят одну волну. У нас есть фан-сектор, заводила, который 
начинает активность. А там просто болельщики подхватывают свои 
собственные кричалки.  
Приятно удивило отношение к хоккею. В Тампе есть бейсбол, американский 
футбол, все команды играют на высшем уровне. А все равно в городе 
настоящий культ хоккея. Много обращал внимания на детали перед матчами.  
Например, на предыгровой разминке у команды шайбы с символикой своего 
клуба и соперника, с которым они играют. На шайбе у них дата матча и два 
логотипа. Сначала ими разминаются, а потом бросают болельщикам, как 
сувениры. То же самое, кстати, начали делать и в Уфе с этого сезона. Просто 
мы эти 10 сувенирных шайб выбрасываем фанатам, не разминаясь ими.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/soulkitchen/3237433.html


 

 

Понравились и сами люди, очень дружелюбные. Когда они узнали, что мы с 
Андреем братья, у них стало к нашей семье вдвойне теплое отношение. Мы 
пошли на матч с "Оттавой", нам подарили шайбу с игры. На ней было написано: 
"My first game". Эта шайба досталась Артемию, так как он сходил на свою 
первую игру НХЛ.  
Еще одна прикольная деталь: на раскатке можно кататься без шлема. Думаю, 
что и нам в КХЛ такое можно сделать.  
Очень понравилась атмосфера на хоккее за океаном. Но и вдвойне радостно, 
что и у нас в Уфе прекрасные болельщики", - написал Алексей в телеграм-
канале.  

https://sport24.ru/hockey/news-643905-aleksey-vasilevskiy-ne-skazhu-chto-u-nas-
boleyut-khuzhe-chem-v-nkhl-priyatno-udivilo-otnosheniye-k-khokkeyu 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Павел Десятков стал главным тренером хоккейного клуба "Витязь" (ТАСС, 
Москва, 2 мая 2024) 
Павел Десятков назначен новым главным тренером подмосковного клуба 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Витязь". Об этом сообщает 
пресс-служба "Витязя".  
Соглашение рассчитано на один год. На посту главного тренера Десятков 
сменил Дмитрия Рябыкина.  
Десяткову 49 лет, до этого он работал помощником главного тренера 
тольяттинской "Лады" Олега Браташа с 2023 года. Ранее специалист 
возглавлял "Рязань", пермский "Молот", самарский ЦСК ВВС, красноярский 
"Сокол". В период игровой карьеры Десятков выступал за "Ладу", ЦСК ВВС, 
новосибирскую "Сибирь", новокузнецкий "Металлург".  
По итогам регулярного чемпионата "Витязь" занял последнее, 11-е место в 
турнирной таблице Западной конференции и не сумел выйти в плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20696131 

Похожие сообщения (27): 

• РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 2 мая 2024 

• Радио 1 (radio1.news), Красногорск, 2 мая 2024 

• Телеканал 360 (360.ru), Красногорск, 2 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 мая 2024 

• Sportnaviny.com, Гомель, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 2 мая 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 мая 2024 
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https://tass.ru/sport/20696131
https://riamo.ru/news/sport/pavla-desjatkova-naznachili-glavnym-trenerom-hk-vitjaz/
https://radio1.ru/news/sport/pavel-desyatkov-stal-glavnim-trenerom-podmoskovnogo-hk-vityaz/
https://360.ru/news/mosobl/pavel-desjatkov-stal-glavnym-trenerom-podmoskovnogo-vitjazja/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/02/vitjaz-opredelilsja-s-glavnym-trenerom-i-ego-shtabom-na-sezon-2024/25/
https://sportnaviny.com/pavel-desyatkov-naznachen-na-post-glavnogo-trenera-xk-vityaz/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/pavel-desyatkov-stal-glavnym-trenerom-vityazya
https://shaiba.kz/news/770943
https://stadium.ru/news/02-05-2024-glavnim-trenerom-hokkeinogo-kluba-vityaz-stal-pavel-desyatkov
https://sport24.ru/hockey/news-643701-kokorev-golts-i-pronin-voshli-v-trenerskiy-shtab-vityazya
https://allhockey.ru/news/show/516606-Pavel_Desyatkov_vozglavil_Vityaz
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/02/byvshiy-specialist-trenerskogo-shtaba-lady-vozglavil-vityaz.html
https://rg.ru/2024/05/02/vitiaz-nazval-imia-novogo-glavnogo-trenera.html
https://metaratings.ru/news/pavel-desyatkov-vozglavil-podmoskovnyi-vityaz-359105/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051172_Glavnym_trenerom_Vitaza_stal_Pavel_Desatkov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2051172_Glavnym_trenerom_Vitaza_stal_Pavel_Desatkov


 

 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" огласил тренерский штаб на сезон-2024/2025 КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
"Витязь" огласил тренерский штаб на сезон-2024/2025 КХЛ. Главным тренером 
назначен Павел Десятков ранее входивший в тренерский штаб "Лады". В состав 
тренерского штаба "Витязя" вошли тренеры Александр Гольц Дмитрий Кокорев 
тренер по ОФП Николай Пронин и видеотренер Артем Захаров. 
Гольц тренерскую работу начал в 2017 году в "Фюссене", завершив в составе 
этого германского клуба карьеру игрока. В 2019 году вошел в тренерский штаб 
"Северстали", в 2020-м - магнитогорского "Металлурга", в 2021-м - "Сибири". В 
сезоне-2022/2023 работал тренером команды ВХЛ "СКА-Нева". В прошлом 
сезоне - тренер "Сочи" в КХЛ. 
Кокорев в сезоне-2022/2023 вошел в тренерский штаб "Сочи", в январе 2023 
года стал исполняющим обязанности главного тренера, а после сезона был 
утвержден на этом посту на сезон-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535514-vityaz-oglasil-trenerskij-shtab-
na-sezon-2024-2025-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Витязя": "Десяткову поставлена задача попасть в плей-
офф и пройти как можно дальше" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 
2024) 
Генеральный менеджер " Витязя " Игорь Варицкий заявил "Матч ТВ", что перед 
новым главным тренером команды Павлом Десятковым и его тренерским 
штабом стоит задача попасть в плей-офф и пройти как можно дальше. 
В четверг "Витязь" объявил о назначении на пост главного тренера команда 
Десяткова, который ранее работал тренером в тольяттинской "Ладе". 
 - Павел Десятков - опытный тренер с большим опытом работы в ВХЛ. В том 
сезоне отлично проявил вместе с "Ладой". Он созрел для работы главным 
тренером в КХЛ. Новому главному тренеру и его тренерскому штабу 
поставлена одна задача - попасть в плей-офф и пройти как можно дальше, - 
сказал Варицкий "Матч ТВ". 
"Витязь" в минувшем сезоне занял последнее место в турнирной таблице 
Западной конференции и не вышел в плей-офф КХЛ. В марте пост главного 
тренера команды покинул Дмитрий Рябыкин. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051183_Genmenedzher_Vitaza_Desatko
vu_postavlena_zadacha_popast_v_plejoff_i_projti_kak_mozhno_dalshe 

К заголовкам сообщений 

Повторим! Вратарь "Металлурга" Набоков рассказал о победе в Кубке 
Гагарина (Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 2 мая 2024) 
Голкипер "Металлурга" Илья Набоков стал самым ценным игроком плей-офф 
2024. И это в 21 год, в своем первом сезоне в КХЛ! 

https://www.sports.ru/hockey/1116038134-desyatkov-vozglavil-vityaz-sezon-2024-25-stanet-dlya-nego-pervym-v-kxl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/desyatkov-stal-glavnym-trenerom-vityazya-2207305/
https://www.championat.com/hockey/news-5535472-byvshij-specialist-trenerskogo-shtaba-lady-vozglavil-vityaz.html
https://sport24.ru/hockey/news-643672-trener-lady-desyatkov-vozglavil-vityaz
https://rsport.ria.ru/20240502/desyatkov-1943430191.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535514-vityaz-oglasil-trenerskij-shtab-na-sezon-2024-2025-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535514-vityaz-oglasil-trenerskij-shtab-na-sezon-2024-2025-khl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051183_Genmenedzher_Vitaza_Desatkovu_postavlena_zadacha_popast_v_plejoff_i_projti_kak_mozhno_dalshe
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051183_Genmenedzher_Vitaza_Desatkovu_postavlena_zadacha_popast_v_plejoff_i_projti_kak_mozhno_dalshe


 

 

В эксклюзивном интервью chel.aif.ru MVP плей-офф КХЛ 2023/2024 Илья 
Набоков поделился впечатлениями от прошедшего сезона и своими 
спортивными планами. 
Надежда Уварова, chel.aif.ru: Илья, еще раз поздравляем вас с завоеванным 
Кубком Гагарина! А что для вас лично эта победа?  
Илья Набоков: Это, конечно, моя мечта. Когда был маленький, смотрел по 
телевизору, как выигрывают мои кумиры, и тоже об этом мечтал. 
- А кто ваш хоккейный кумир?  
- Василий Кошечкин ( Василий Кошечкин - вратарь магнитогорского 
"Металлурга" до 2023 года, дважды обладатель Кубка Гагарина, олимпийский 
чемпион 2018 года, Заслуженный мастер спорта РФ - прим. автора). 
- Расскажите болельщикам - какой у вас распорядок дня? Сколько раз в неделю 
тренировки?  
- Утром встаем, завтракаем - и на лед. Тренировки, когда сезон, каждый день. 
Они длятся на льду часа по полтора. Перед этим - разминка, после - 
тренажерный зал. 
- Вы сейчас живете в Магнитогорске и играете за "Металлург". Какие планы на 
дальнейшую спортивную карьеру?  
- У меня еще на год контракт с "Металлургом". Мечтаю еще раз поднять над 
головой Кубок Гагарина! Надеюсь, повторим. А дальше посмотрим. 
- Как вам кажется, что помогло команде "Металлург" выиграть со счетом 4:0? 
Как собрались, не растерялись?  
- Я думаю, поддержка друг друга. Парни в команде, тренеры верили друг другу. 
- Вы шли и знали, что победите?  
- Конечно! Мы играли для того, чтобы победить. Бывают, конечно, всякие 
ситуации, могло где-то и не повезти нам. Но хорошо, что удача сыграла на 
нашей стороне. 
- Какие отношения в команде? С тренером Андреем Разиным?  
- У нас очень классные, дружеские отношения. С командой проводим время 
вместе. Наш тренер - хороший человек. Может быть, когда надо, и строгим, но и 
пошутить. 
- А у вас есть какие-то приметы, суеверия, талисманы?  
- Суеверия есть у каждого хоккеиста, наверное. Я особо о своих рассказывать 
не люблю. 
- Я слышала приметы, например, конек сломался перед игрой или клюшка - и 
все, плохая примета. Так это?  
- Нет, совершенно. Это все можно легко поменять на новое. Таких суеверий 
нет. 
- Я видела фотографию, вы с Кубком Гагарина и с Егором Коробкиным ходили в 
баню. Это традиция такая - купать кубок?  
- Нет, просто решили отдохнуть, и Кубок был с нами. 
- А как вообще отмечали победу в Кубке Гагарина?  
- После того, как прозвучала финальная сирена, друг друга поздравляли, и 
выпили по глотку шампанского из Кубка. 
- Кубок тяжелый?  
- Да, 27 кг весит. 
- Расскажите, когда закончился последний матч - с ярославским "Локомотивом" 
- кому вы первому позвонили и рассказали о победе?  
- Родители смотрели игру. Я позвонил и был с ними на связи. Они были 
счастливы. У моей любимой девушки получилось приехать в Ярославль, на 
матче она была рядом, на трибуне. Карина - студентка медицинского 
университета. 



 

 

- А вы тоже получаете какую-то профессию в учебном заведении?  
- Да, учусь в магнитогорском педагогическим колледже на отделении 
физической культуры. 
- Илья, вы родились в Каслях (небольшой город в Челябинской области с 
населением 15 тысяч человек. - прим. автора). Как вообще попали в хоккей?  
- Я встал на коньки в Каслях. Потом поступил в школу "Мечел" в Челябинск в 
пять лет. Меня отец семь лет возил из Каслей в Челябинск каждый день, по два 
раза, туда и назад. Проедем 130 километров - я потренируюсь - и назад. 
- Ничего себе! Родителям сказали, что вы перспективный спортсмен, и они 
решили вырастить чемпиона?  
- Наверное, хотели вырастить, в первую очередь, хорошего воспитанного 
человека, а потом уже хоккеиста. 
- Между игрой в команде "Стальные лисы" МХЛ и в "Металлурге" КХЛ большая 
разница?  
- Конечно, здесь играют уже состоявшиеся игроки - хорошие исполнители. 
Мастерство, скорость принятия решений - все намного быстрее, чем в 
Молодежной Хоккейной Лиге. 
- Илья, как вы думаете, что самое главное для хоккеиста? Кто никогда не 
сможет стать хорошим спортсменом?  
- Я думаю, трудолюбие и твердый характер. Еще важно в быту оставаться 
человеком. 
- Себе сделали подарок за отличную игру?  
- Честно говоря, еще не думал об этом. Сейчас планирую поехать к родным - в 
гости к бабушкам и дедушкам в Касли. Потом слетаю куда-нибудь отдохнуть. 
Летом начнем готовиться к новому сезону. Благодарю команду, тренеров и 
родителей за доверие. Именно из-за него у нас все получилось.  

https://chel.aif.ru/sport/persona/povtorim-vratar-metallurga-nabokov-rasskazal-o-
pobede-v-kubke-gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" подписал контракт с наставником Козловым, Бирюков 
стал помощником тренера (ТАСС, Москва, 2 мая 2024) 
Руководство уфимского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Салават Юлаев" заключило новое соглашение с главным тренером команды 
Виктором Козловым. Об этом сообщила пресс-служба клуба.  
Сроки соглашения не разглашаются. В тренерский штаб войдут Николай 
Цулыгин, Владимир Потапов, Дмитрий Мезенцев, Адриан Вальво и Евгений 
Бирюков - рекордсмен КХЛ по числу матчей, который 1 мая объявил о 
завершении карьеры.  
Козлову 49 лет, он возглавляет "Салават Юлаев" с 2022 года, до этого два года 
работал в тренерском штабе команды. Также специалист входил в тренерский 
штаб магнитогорского "Металлурга", выиграв Кубок Гагарина. В качестве игрока 
Козлов становился обладателем Кубка Гагарина в составе "Салавата Юлаева", 
завоевывал серебро и бронзу чемпионатов мира со сборной России. Также он 
провел 897 матчей в Национальной хоккейной лиге, набрав 537 очка (198 
заброшенных шайб + 339 результативных передач).  
"Салават Юлаев" не смог пробиться в четвертьфинал Кубка Гагарина, уступив в 
серии первого раунда плей-офф челябинскому "Трактору" (2-4). В регулярном 
чемпионате уфимский клуб занял третье место в турнирной таблице Восточной 
конференции, набрав 90 очков в 68 матчах.  

https://tass.ru/sport/20695317 

https://chel.aif.ru/sport/persona/povtorim-vratar-metallurga-nabokov-rasskazal-o-pobede-v-kubke-gagarina
https://chel.aif.ru/sport/persona/povtorim-vratar-metallurga-nabokov-rasskazal-o-pobede-v-kubke-gagarina
https://tass.ru/sport/20695317


 

 

Похожие сообщения (2): 

• ТАСС # Единая лента, Москва, 2 мая 2024 

• ТАСС # Единая лента, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Бирюков - о назначении на должность тренера "Салавата Юлаева": 
"Сомнений не было, принять решение было не так трудно" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Бывший защитник " Салавата Юлаева " Евгений Бирюков рассказал "Матч ТВ", 
что принять предложение уфимского клуба войти в тренерский штаб команды 
было не так трудно. 
В среду двукратный обладатель Кубка Гагарина объявил о завершении 
карьеры. В четверг "Салават Юлаев" сообщил, что 38-летний Бирюков вошел в 
штаб Виктора Козлова на сезон-2024/25. 
 - Сомнений не было, принять решение было не так трудно. После завершения 
карьеры было огромное желание остаться в хоккее. Не так долго я решал, чем 
буду заниматься, потому что поступило предложение от "Салавата". На 
семейном совете обсудили данное предложение, все меня поддержали, - 
сказал Бирюков "Матч ТВ".  
Бирюков в январе первым в истории КХЛ преодолел отметку в 1000 матчей. 
Всего на его счету 1001 игра в лиге и 149 очков (24 шайбы и 125 
результативных передач). Он также выступал за магнитогорский "Металлург". 
Больше новостей спорта - в нашем телеграм-канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051153_Birukov__o_naznachenii_na_dol
zhnost_trenera_Salavata_Julajeva_Somnenij_ne_bylo_prinat_reshenije_bylo_ne_tak
_trudno 

К заголовкам сообщений 

Нападающий ЦСКА Соркин о прошедшем сезоне: "Не всегда получается 
выигрывать, иногда нужно проходить через такое" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Нападающий ЦСКА Максим Соркин в разговоре с "СЭ" оценил итоги сезона для 
своей команды. Армейцы вылетели из Кубка Гагарина в первом раунде. 
"Ранний вылет в Кубке Гагарина? Это жизнь. Конечно, непривычно покидать 
турнир так рано. Последние сезоны привыкли играть до конца апреля. Но это 
спорт, здесь не всегда получается побеждать, иногда нужно проходить через 
такое. 
Сложно сказать, почему сезон сложился неудачно. Было много факторов. 
Нужно отдать должное соперникам: на нас они настраиваются с удвоенной 
силой. Кроме того, психологически тяжело проводить такой длинный мезоне. 
Возможно, это тоже стало одним из факторов", - сказал Соркин "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-cska-sorkin-podelilsya-
mneniem-o-proshedshem-sezone-khl-2207372/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Динамо" Ожиганов сообщил, что был в шоке от перехода 
Миронова в "Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 
2024) 
Защитник "Динамо" Игорь Ожиганов в комментарии для "СЭ" высказался об 
уходе защитника Андрея Миронова в "Спартак". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051153_Birukov__o_naznachenii_na_dolzhnost_trenera_Salavata_Julajeva_Somnenij_ne_bylo_prinat_reshenije_bylo_ne_tak_trudno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051153_Birukov__o_naznachenii_na_dolzhnost_trenera_Salavata_Julajeva_Somnenij_ne_bylo_prinat_reshenije_bylo_ne_tak_trudno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051153_Birukov__o_naznachenii_na_dolzhnost_trenera_Salavata_Julajeva_Somnenij_ne_bylo_prinat_reshenije_bylo_ne_tak_trudno
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-cska-sorkin-podelilsya-mneniem-o-proshedshem-sezone-khl-2207372/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-cska-sorkin-podelilsya-mneniem-o-proshedshem-sezone-khl-2207372/


 

 

 - Громкая новость для вашего клуба - уход Миронова в "Спартак", с какими 
эмоциями восприняли это?  
 - Я узнал чуть раньше. Конечно, был очень сильно удивлен. Человек столько 
отдал себя, столько лет своей жизни этому клубу. Немного был в шоке, когда 
узнал, что он переходит. Даже не то, что в "Спартак", а в принципе. Но у 
каждого в жизни своя дорога. Я думаю, все что ни делается - все к лучшему. 
 - Лично с ним по этому поводу не общались?  
 - Еще не успели. 
Контракт с обладателем Кубка Гагарина подписан на два сезона - до 31 мая 
2026 года. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeist-dinamo-ozhiganov-soobschil-
chto-byl-v-shoke-ot-perehoda-mironova-v-spartak-2207299/ 

К заголовкам сообщений 

Мальцев - о переходе Миронова в "Спартак": "Взял и продал команду. Он 
перечеркнул все свои заслуги перед "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 2 мая 2024) 
Олимпийский чемпион в составе сборной СССР, бывший нападающий "Динамо" 
Александр Мальцев заявил "Матч ТВ", что Андрей Миронов продал московский 
клуб, перейдя в "Спартак". 
Обладатель Кубка Гагарина в составе столичного "Динамо" Миронов стал 
игроком "Спартака" в среду. Контракт с 29-летним защитником рассчитан на два 
сезона. 
 - Миронов взял и продал команду. Своим переходом в "Спартак" он 
перечеркнул все свои заслуги перед "Динамо". Больше мне нечего добавить, - 
сказал Мальцев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051249_Malcev__o_perehode_Mironova
_v_Spartak_Vzal_i_prodal_komandu_On_perecherknul_vse_svoi_zaslugi_pered_Di
namo 

К заголовкам сообщений 

"Для Миронова в переходе в "Спартак" сплошные плюсы. Там хороший 
тренерский штаб и ребята все знакомые" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 2 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что видит в 
переходе Андрея Миронова из "Динамо" в "Спартак" сплошные плюсы для 
игрока. 
1 мая стало известно, что Миронов подписал двухлетний контракт со 
"Спартаком". Он является воспитанником "Динамо". В составе "бело-голубых" 
хоккеист провел 644 матча и набрал 173 очка (43 шайбы и 130 результативных 
передач), стал обладателем Кубка Гагарина в сезоне-2012/13. Вместе со 
сборной России завоевал серебро и бронзу чемпионатов мира. 
 - Жизнь хоккеистов такова - не каждому суждено провести всю карьеру в одном 
клубе. Бывают разные ситуации, которые не зависят от игроков. Клуб может 
преследовать одни интересы, хоккеист - другие. Каждый выбирает то, что ему 
по душе. 
Миронов не договорился с "Динамо" о контракте. Ну, что поделать? Он еще 
молодой защитник, ему 29 лет. При этом с большим опытом, провел много 
матчей, выигрывал Кубок Гагарина с "Динамо". У него еще все впереди, он 
переходит в хорошую команду. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeist-dinamo-ozhiganov-soobschil-chto-byl-v-shoke-ot-perehoda-mironova-v-spartak-2207299/
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Да, во времена СССР переход из "Динамо" в "Спартак" мог быть расценен 
негативно. Это ведь противоборствующие организации. Но сейчас хоккей - это 
бизнес, придраться не к чему. 
Для Миронова в этом переходе сплошные плюсы - он остается играть в Москве, 
не надо переезжать в другой город, заморачиваться со съемом жилья. В 
"Спартаке" хороший тренерский штаб, да и ребята все знакомые. Хочу 
пожелать Миронову успехов, чтобы он улучшил свою игру и поделился опытом 
с другими ребятами, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051327_Dla_Mironova_v_perehode_v_S
partak_sploshnyje_plusy_Tam_khoroshij_trenerskij_shtab_i_rebata_vse_znakomyje
__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Нужно уважать выбор Миронова и правильно к нему относиться. Для 
всех мил не будешь" - Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 
2024) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко заявил, что нужно уважать 
решение защитника Андрея Миронова перейти из "Динамо" в "Спартак". 
1 мая стало известно, что Миронов подписал двухлетний контракт со 
"Спартаком". Он является воспитанником "Динамо". В составе "бело-голубых" 
хоккеист провел 644 матча и набрал 173 очка (43 шайбы и 130 результативных 
передач), стал обладателем Кубка Гагарина в сезоне-2012/13. Вместе со 
сборной России завоевал серебро и бронзу чемпионатов мира. 
 - Андрей высказался по поводу этой ситуации. В "Динамо" с ним не 
разговаривали по поводу контракта. Мы не знаем полностью всей ситуации. 
Нужно уважать выбор Андрея и правильно к этому относиться. Он посчитал, 
что так для него будет лучше. В данный момент для него это правильное 
решение. 
 - Таким шагом он обрекает себя на давление болельщиков. Причем, как 
"Динамо", так и "Спартака".  
 - Давайте посмотрим. Для всех мил не будешь. Кому-то ты нравишься, кому-то 
- нет. Переходы - часть карьеры каждого хоккеиста, - сказал Терещенко "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051270_Nuzhno_uvazhat_vybor_Mirono
va_i_pravilno_k_nemu_otnositsa_Dla_vseh_mil_ne_budesh__Tereshhenko 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Торпедо" Гафуров покинул клуб и вошел в администрацию 
Нижегородской области (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Губернатор Нижегородской области Глеб Никитин объявил, что Максим 
Гафуров стал заместителем председателя правительства Нижегородской 
области. Специалист перешел на новую должность, после того как несколько 
лет был генеральным менеджером нижегородского "Торпедо". 
"Пост зампреда в ближайшее время займет Максим Гафуров. У Максима 
большой опыт в бизнесе, управлении и спортивной аналитике. На новом посту 
он продолжит тесное сотрудничество с хоккейным клубом "Торпедо", где 
успешно строил команду последние 4 года, а также выигрывал с "Чайкой" Кубок 
Харламова. Становился лучшим генеральным менеджером КХЛ, по мнению 
ведущих СМИ. Собрал нынешний состав "Торпедо" - от Конюшкова и Атанасова 
до знаковых переходов в "Чайку" и школу ХК "Торпедо". Кроме поддержки в 
текущей деятельности, у нового зампреда стоит задача по объединению 
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спортклубов и их стратегическому развитию", - написал Никитин в своем 
телеграм-канале. 
Как сообщали ранее ряд СМИ, Гафуров покинул пост генменеджера "Торпедо" 
из-за разногласий с главным тренером Игорем Ларионовым. По сообщениям 
источников, Ларионов поставил ультиматум губернатору области Никитину, 
заявив, что покинет "Торпедо", если Гафуров не уйдет из клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535406-genmenedzher-torpedo-
gafurov-pokinul-klub-i-voshyol-v-administraciyu-nizhegorodskoj-oblasti.html 

Похожие сообщения (6): 

• Nn.ru, Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• NewsNN (newsnn.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• РИА Время Н, Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Нижегородская правда (pravda-nn.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Великий Ларионов выдавил неугодного менеджера и захватил власть. 
Интриги Профессора приведут "Торпедо" к провалу (Sport24.ru, Москва, 2 
мая 2024) 
Человек и пароход.  
За первомайскими переходами игроков и тренерскими назначениями могла 
скрыться главная хоккейная новость последних дней. Максим Гафуров - 
больше не генеральный менеджер "Торпедо". 36-летний функционер 
продолжит работу в правительстве Нижегородской области. Ожидается, что 
там он возьмет на себя кураторство всех профессиональных команд региона. 
Но что же кроется за этой перестановкой, которая на первый взгляд выглядит 
как повышение для менеджера?  
"Пост зампреда в ближайшее время займет Максим Гафуров. У Максима 
большой опыт в бизнесе, управлении и спортивной аналитике. На новом посту 
он продолжит тесное сотрудничество с хоккейным клубом "Торпедо", где 
успешно строил команду последние 4 года, а также выигрывал с "Чайкой" Кубок 
Харламова. Становился лучшим генеральным менеджером КХЛ, по мнению 
ведущих СМИ. Собрал нынешний состав "Торпедо" - от Конюшкова и Атанасова 
до знаковых переходов в "Чайку" и школу ХК "Торпедо". Кроме поддержки в 
текущей деятельности, у нового зампреда стоит задача по объединению 
спортклубов и их стратегическому развитию" - написал в своем телеграм-
канале губернатор области Глеб Никитин.  
По-хорошему, Гафуров и правда наработал на повышение. За четыре года его 
работы в "Торпедо" нижегородский клуб трижды выходил в плей-офф, один раз 
- пробивался во второй раунд, показывал интересный хоккей, задавал тренды и 
просто шумел. Чемпионом МХЛ при Гафурове становилась "Чайка". Одним из 
тренеров молодежной команды стал бывший комментатор Дмитрий Федоров. 
Другого Федорова - Виктора, который является одним из самых талантливых 
игроков страны по 2008 г.р - удалось вытянуть из школы "Локомотива". А целая 
школа "Витязя" ушла под крышу нижегородской системы. Ко всему этому можно 
добавить, что Гафуров создал в скаутскую службу, которая есть далеко не в 
каждой команде КХЛ.  
Вот только для самого Гафурова кураторская должность вряд ли выглядит 
пределом мечтаний. Даже несмотря на то, что в 2020 году он пробовался на 
роль министра спорта Нижегородской области. Профессиональный спорт - 
особая сфера, где проявить свои качества куда ценнее, чем в любом 
правительственном органе. Как минимум из-за высокой конкуренции, которая 

https://www.championat.com/hockey/news-5535406-genmenedzher-torpedo-gafurov-pokinul-klub-i-voshyol-v-administraciyu-nizhegorodskoj-oblasti.html
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сразу показывает твою компетенцию. В конце концов, в "Торпедо" у него были 
реальные рычаги воздействия. Сможет ли Гафуров влиять на хоккейный и 
другие клубы также, будучи куратором? В этом есть большие сомнения.  
Будет ли у "Торпедо" генеральный менеджер после ухода Гафурова - пока 
вопрос. В телеграм-каналах уже промелькнула фамилия генменеджера 
"Дизеля" Егора Аверкина, который известен работой в КХЛ с "Адмиралом". Но 
куда более реалистичным выглядит следующий сценарий: Игорь Ларионов 
будет исполнять роль не только главного тренера, но и генерального 
менеджера. Или же разделит обязанности с генеральным директором волжан 
Александром Харламовым. Но даже если состоится рокировка Гафуров - 
Аверкин, велика вероятность, что сфера влияния Профессора значительно 
расширится. И это не лучшие новости для "Торпедо".  
Придет Аверкин или другой генеральный менеджер - не так уж важно. Ларионов 
выиграл аппаратную борьбу у Гафурова и укрепил свои позиции. "Съесть" того 
же Аверкина, учитывая, что того из Владивостока выдавил другой тренер - 
Леонид Тамбиев, не составит труда. Профессор желает контролировать в клубе 
все, начиная с проекта новой арены, заканчивая трансферами. Насчет 
последних у них с Гафуровым все эти два года были споры и недопонимания. 
Некоторые игроки приходили по протекции Ларионова, других привозил 
генеральный менеджер. Худо-бедно они находили если не общий язык, но 
баланс.  
Система сдержек и противовесов - великая штука. Она позволяет существовать 
многим компаниям, политическим строям и другим образованиям. 
Существовать не без споров и конфронтаций, но существовать. А иногда даже 
что-то выигрывать, добиваться успехов. Хорошо, когда ваш коллектив соткан из 
друзей-единомышленников, но даже их в какой-то момент может потянуть в 
разные стороны. И важно не выгонять "неверного", а садить людей за стол и 
заставлять договариваться. Ну и, конечно, никому из "башен" нельзя давать 
полную власть. Каким бы соловьем кто ни пел. Об этой истине в Нижнем 
Новгороде забыли и пошли на поводу у Ларионова.  
Ларионов - настоящий Профессор. Прежде всего в умении преподнести себя. 
Не только публике, но и сильным мира сего. Он получил трехлетний контракт и 
почти полный карт-бланш. Отодвинул сильного оппонента, который по идее 
должен был стать его союзником. Но у Игоря Николаевича весьма 
специфические селекционные запросы. То он хочет в команду легионеров 
исключительно уровня Натана Маккиннона, то с радостью принимает 
"дровосеков" вроде Бобби Линча. А все потому, что Линч - давний партнер по 
команде Игоря Ларионова-младшего. Последний, к слову, пока без контракта. 
Но надолго ли?  
Величие Ларионова-игрока многим закрывает глаза на его поведение здесь и 
сейчас. А ведь он позволял критиковать собственных видеотренеров и 
медицинский штаб. Жаловаться на другие условия. Называть токсичными 
игроков, не называя их имен, но все мы понимаем, что речь об Антоне Сизове и 
Алексее Кричуинине, которые по ходу минувшего сезона резко и без каких-либо 
объяснений были выведены из состава "Торпедо". И вот теперь новая жертва - 
Гафуров. Он, конечно, не остался без работы, как и Кручинин с Сизовым 
наверняка найдут новые команды, но случаи весьма симптоматичные.  
Что ждет "Торпедо" теперь, когда нижегородский клуб можно смело 
переименовывать в ХК "Ларионов"? Наверняка будет подписан контракт с 
сыном главного тренера, а там, глядишь, и с парой-тройкой его старых 
знакомых. Профессор продолжит говорить красивые слова о правильном 
питании и атакующем хоккее, даже если этого атакующего хоккея в реальности 



 

 

не будет. Плавали, знаем. После ухода Андрея Козырева в "Северсталь" 
нижегородский фейерверк порядочно потускнел. Совмещение постов и 
складывание всех яиц в одну корзину редко когда приводят к успеху, не говоря 
уже о кубке. "Торпедо" решило в этом еще раз убедиться.  

https://sport24.ru/hockey/article-643703-velikiy-larionov-vydavil-neugodnogo-
menedzhera-i-zakhvatil-vlast-intrigi-professora-privedut-torpedo-k-provalu 

К заголовкам сообщений 

Перемены в "Торпедо". Ларионов продлил контракт, но слил концовку 
регулярки и генменеджера (Советский спорт, Москва, 2 мая 2024) 
Разбираемся, как Игорь Николаевич повлиял на последние изменения 
нижегородцев.  
Нижегородское "Торпедо" уверенно зашло в плей-офф КХЛ, но в первом 
раунде уступил петербургскому СКА. Тем не менее, руководство клуба 
доверяет профессору, несмотря на несколько весьма спорных решений 
специалиста.  
Новость о продлении контракта "Торпедо" с Ларионовым болельщики 
восприняли по-разному. Кому-то эта идея совсем не понравилась, а кто-то 
увидел для "Торпедо" стабильное будущее в ближайшей перспективе. Все-таки, 
контракт рассчитан на три года, что в нынешних реалиях немало для команд 
КХЛ.  
После успешного продления контракта в январе Ларионов сильно поменялся и 
стал кардинально влиять на решения клуба. Но обо всем по порядку. Период 
после продления контракта стал худшим в сезоне для нижегородцев. Команды 
провели две запоминающиеся серии, и обе отрицательные. Сначала проиграли 
пять матчей подряд (об этом чуть позже), а к плей-офф подошли и вовсе с 
семиматчевой серией поражений. Так регулярку не заканчивают команды, 
которые хотят бороться за кубок. Тем более, что из-за этого нижегородцы 
попали на СКА в первом раунде.  
 "Ковальчук или Радулов - это же банальщина". Лидер драфта НХЛ - 
увлекательно о хоккее  
Пропал и атакующий стиль команды, который за последние два сезона все 
привыкли видеть в игре "Торпедо". Ранее его связывали с присутствием в 
тренерском штабе Андрея Козырева, который в России явно пропагандирует 
атакующий стиль игры, но Андрей Леонидович в межсезонье возглавил 
"Северсталь". Тем не менее, на его багаже "Торпедо" дотерпело до зимы, пока 
все не рухнуло. Но тут Игорь Николаевич вспомнил о Владимире Филатове, 
который также работал вместе с Козыревым. Правда, это решение сразу же 
вызвало массу вопросов.  
С Филатовым Ларионов работал в молодежной сборной, но есть некоторые 
нюансы, которые он не учел. Владимир Викторович вместе с молодежкой СКА 
стал обладателем Кубка Харламова, только вот состав у петербуржцев был 
такой, что с ним проиграть было нереально. Не просто же так по ходу 
следующего сезона команду трясло туда-сюда, а с тренером в итоге расторгли 
контракт по ходу плей-офф. Но удивляет не это. Несмотря на полный провал 
Филатова в Омске (проиграл 10 матчей из 11 на старте сезона ВХЛ), Ларионов 
решил пригласить тренера в "Торпедо", и тут же это решение вызвало в 
хоккейных телеграм-каналах ряд вопросов. Одни предлагали тренеру дать 
поработать и показать себя, другие были категорически против такой идеей. В 
итоге, Филатов встал на лавку "Торпедо", проиграл пять матчей подряд, а 
ближе к плей-офф тренера с лавки подвинули.  

https://sport24.ru/hockey/article-643703-velikiy-larionov-vydavil-neugodnogo-menedzhera-i-zakhvatil-vlast-intrigi-professora-privedut-torpedo-k-provalu
https://sport24.ru/hockey/article-643703-velikiy-larionov-vydavil-neugodnogo-menedzhera-i-zakhvatil-vlast-intrigi-professora-privedut-torpedo-k-provalu


 

 

В общем, команда перестала быть управляемой: лидеры не брали на себя 
ответственность в решающие моменты игры, а кого-то и вовсе решили 
отстранить. Так Ларионов отстранил опытного Антона Сизова за то, что тот 
"напихал" молодым игрокам, в том числе его сыну. А Алексея Кручинина 
наказал за то, что форвард подписал контракт с другим клубом. Но это же 
стандартная практика в мировом спорте. Тренер пошел на принципы, поставив 
свои приоритеты выше командного результата. Но еще более удивительным 
была критика Ларионова в адрес соперников. Например, досталось 
"Нефтехимику", который, по словам Ларионова, показывает "утопический 
хоккей". Это в очередной раз говорит, что Игорь Николаевич ставит себя выше 
других.  
А уже после окончания сезона Ларионов снова поучаствовал в конфликте и 
сверг генерального менеджера клуба Максима Гафурова. По информации 
инсайдеров, Гафуров отказался продлевать контракт с сыном Ларионова, что, 
конечно, не понравилось специалисту. Были и другие причины, связанные с 
работой тренерского штаба, которая тоже не полностью удовлетворяла Игоря 
Михайловича. В итоге, руководству он поставил ультиматум: или я, или 
Гафуров. Гафурова сняли, а Ларионов остался.  
 Работа на перспективу. Почему сборная России 25 нужна стране  
Сейчас клуб принял Вадим Аверкин, который ранее всего несколько лет 
проработал на аналогичных должностях в "Дизеле" и "Адмирале". Но есть 
ощущение, что это назначение - тоже предложение Игоря Николаевича, 
которому нужны свои люди в клубе, которые вряд ли смогут пойти наперекор 
ему. Иначе карьера Вадима в клубе будет недолгой, потому что с таким 
управленческим подходом, который явно заметен у Ларионова, сработаться 
сложно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/peremeny-v-torpedo-larionov-prodlil-kontrakt-
no-slil-konczovku-regulyarki-i-genmenedzhera 

К заголовкам сообщений 

Аверкина назначили на пост генерального менеджера ХК "Торпедо" (Р-
Спорт, Москва, 2 мая 2024) 
Вадим Аверкин назначен на пост генерального менеджера нижегородского 
"Торпедо", сообщается в Telegram-канале клуба Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ).  
В четверг клуб сообщил об уходе гендиректора Максима Гафурова. Губернатор 
Нижегородской области Глеб Никитин заявил, что Гафуров станет 
заместителем председателя правительства региона, но продолжит тесное 
сотрудничество с "Торпедо".  
"Специалист имеет за своей спиной богатый спортивный опыт - как в качестве 
игрока, так и в качестве функционера. 20 лет назад продолжатель хоккейной 
династии выходил на лед в составе "Торпедо" и добивался вместе с 
нижегородской командой возвращения в Суперлигу. Всего же на его счету 
более 900 матчей в различных лигах (в том числе - 350 в сильнейших 
эшелонах). А на международном уровне он становился чемпионом Европы 
среди юниоров и чемпионом Тихоокеанского кубка", - говорится в заявлении.  
Аверкину 46 лет. После завершения спортивной карьеры он возглавлял 
департамент по работе с ВХЛ и МХЛ в профсоюзе игроков КХЛ. С 2022 по 2023 
год функционер занимал пост спортивного директора владивостокского 
"Адмирала". При нем клуб впервые пробился во второй раунд Кубка Гагарина.  

https://rsport.ria.ru/20240502/averkin-1943491547.html 
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Похожие сообщения (28): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• ТАСС, Москва, 2 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 2 мая 2024 

• ИА В городе N, Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• НИА Нижний Новгород, Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Нижегородская правда (pravda-nn.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• NewsNN (newsnn.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• РИА Время Н, Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Нижегородская правда (pravda-nn.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• НТА Приволжье (nta-pfo.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Вадим Аверкин рассказал о своем назначении на пост генменеджера 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Новый генеральный менеджер "Торпедо" Вадим Аверкин рассказал о своем 
назначении на этот пост. 
"Все произошло очень быстро, поэтому я еще не осознал до конца все те 
эмоции, которые испытываю. Конечно, безгранично рад возвращению в 
"Торпедо". Я давно об этом мечтал. Ведь это клуб, который воспитал меня, и 
город, в котором я живу. Но, повторюсь, до конца всего еще не осознал. 
Стиль "Торпедо" очень нравится болельщикам - всегда приятно смотреть на 
атакующий хоккей с большим количеством заброшенных шайб, особенно когда 
этот хоккей приносит положительный результат. Уверен, что при близком 
знакомстве с Игорем Ларионовым я быстро смогу понять, какие игроки нам 
требуются. Плюс не сомневаюсь в том, что и у клуба были свои наработки к 
открытию трансферного окна. Все это нам предстоит обсудить в самое 
ближайшее время", - цитирует Аверкина пресс-служба "Торпедо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5536302-vadim-averkin-rasskazal-o-
svoyom-naznachenii-na-post-genmenedzhera-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

В "Торпедо" прокомментировали назначение Аверкина новым 
генменеджером клуба (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Торпедо" Александр Харламов 
прокомментировал назначение на пост генерального менеджера Вадима 
Аверкина. 

https://allhockey.ru/news/show/516672-Averkin_o_naznachenii_na_post_genmenedzhera_Torpedo_vse_proizoshlo_ochen_bystro
https://metaratings.ru/news/genmenedzher-torpedo-stanet-kuratorom-professionalnykh-klubov-nizhnego-novgoroda-359316/
https://www.championat.com/hockey/news-5536302-vadim-averkin-rasskazal-o-svoyom-naznachenii-na-post-genmenedzhera-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5536232-v-torpedo-prokommentirovali-naznachenie-averkina-novym-genmenedzherom-kluba.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vadim-averkin-naznachen-na-post-generalnogo-menedzhera-torpedo
https://nn.aif.ru/society/vadim-averkin-stal-novym-novym-genmenedzherom-hk-torpedo
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-nizhegorodskom-torpedo-nazvali-imya-novogo-generalnogo-menedzhera-kluba
https://tass.ru/sport/20699829
https://www.kp.ru/sports/hokkej/prishel-na-mesto-maksima-gafurova-vadim-averkin-naznachen-generalnym-menedzherom-torpedo/
https://sport.tatar-inform.ru/news/novym-generalnym-menedzerom-torpedo-stal-vadim-averkin-5890257
https://www.vgoroden.ru/novosti/vadim-averkin-stal-generalnym-menedzherom-nizhegorodskogo-torpedo-id392702
https://www.niann.ru/?id=604156
https://pravda-nn.ru/news/vadim-averkin-stal-novym-generalnym-menedzherom-hk-torpedo/
https://metaratings.ru/news/stalo-izvestno-imya-novogo-generalnogo-menedzhera-khokkeinogo-torpedo-359188/
https://newsnn.ru/news/2024-05-02/kadrovye-izmeneniya-proizoshli-v-nizhegorodskom-hk-torpedo-5072191
https://sport24.ru/hockey/news-643720-torpedo-naznachilo-novogo-genmenedzhera
https://www.vremyan.ru/news/546017
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-obyavilo-imya-novogo-generalnogo-menedzhera-kluba-2207380/
https://nn.aif.ru/sport/generalnym-menedzherom-hk-torpedo-stal-vadim-averkin
https://pravda-nn.ru/news/vadim-averkin-zanyal-post-generalnogo-menedzhera-torpedo-vmesto-gafurova/
https://nta-pfo.ru/news/sport/2024/news_689026/
https://www.sports.ru/hockey/1116038521-vadim-averkin-stal-genmenedzherom-torpedo.html
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"В первую очередь, хотелось бы поблагодарить за работу Максима Гафурова и 
пожелать ему успехов на новом месте. 
Сегодня мы рады приветствовать в нашей команде нового генерального 
менеджера Вадима Аверкина. Он известен как специалист с богатым и 
успешным опытом работы, прекрасно разбирающийся в специфике хоккейных 
процессов. Немаловажно, что он нижегородец и является воспитанником клуба. 
На своей новой должности он будет отвечать за комплектование команды КХЛ. 
Кроме того, как вы уже знаете, в ближайшее время у нас появится фарм-клуб в 
ВХЛ, где опыт функционера также будет крайне полезен. 
Мы рады видеть Вадима Игоревича в нашей команде и желаем ему успехов. 
Уверены, что он справится со всеми поставленными задачами!", - цитирует 
Харламова пресс-служба "Торпедо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5536232-v-torpedo-prokommentirovali-
naznachenie-averkina-novym-genmenedzherom-kluba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" больше не будет прежним - следим за контрактами игроков 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 2 мая 2024) 
Клуб уже официально покинули три человека. 
 Спешим поздравить всех с хоккейным, КХЛным Новым годом. С прошедшим. 
30 апреля наступило, а значит оковы контрактных обязательств хоккеистов 
перед клубами и клубов перед хоккеистами спали. Теперь игроки вынуждены 
искать новые места работы. 
Кому-то повезло больше: удачным сезоном некоторые заслужили новых 
договоров, даже с повышением зарплаты. А кому-то меньше. Их судьба - 
печальна. Тренера наконец нашли, а необходимые переговоры провели - и 
Анвар Гатиятулин сделал свой выбор. 
"Вечерняя Казань" разбирается с тем, что произошло с составом клуба за эти 
несколько дней. 
В свободное плавание пока отпускают только Кириллов (а еще Кагарлицкого) 
Ровно 30 апреля клуб запустил интересную акцию "Один человек - один пост", в 
рамках которой каждое новое подписание оформлялось в одну публикацию. О 
тех, кто соглашение переподписал - поговорим позднее. Пока остановимся на 
тех, кто зеленое джерси больше не наденет, по-крайней мере в сентябре. 
Команду ожидаемо покинул нападающий Петров. Воспитанник клуба провел 
"суперневпечатляющий" сезон: сыграл только в 50 матчах регулярки, забил 3 
гола и отдал 12 голевых передач. Этот результат - худший по заброшенным 
шайбам за 5 лет. Раньше Кирилл хотя бы на десятку голов, но расщедривался. 
Последний раз меньше десяти шайб Петров забрасывал в 2019 году, во время 
игры за "Авангард" - 8 шайб, и "Ак Барс" такие показатели явно не устраивают. 
Теперь 34-летний нападающий будет искать новую команду, которой вполне 
может стать "Амур". По данным СМИ, клуб из Хабаровска готов на серьезные 
траты на игроков с большим опытом, в том числе и в плей-офф. 
Вторым "свободным" стал Кирилл Адамчук, положение которого в "Ак Барсе" 
тоже не выглядело безопасным. В этом сезоне защитник сыграл 50 матчей и 
сделал 4 голевые передачи при показателе полезности "+2". Больше всего 
Адамчуку в этом сезоне припоминали штрафные минуты, которые он регулярно 
одалживал оппоненту. Его 43 минуты - худший показатель 
дисциплинированности в команде. При этом, это не худший в карьере. В 

https://www.championat.com/hockey/news-5536232-v-torpedo-prokommentirovali-naznachenie-averkina-novym-genmenedzherom-kluba.html
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https://allhockey.ru/news/show/516681-Gendirektor_Torpedo_Averkin_budet_otvechat_za_komplektovanie_komandy


 

 

прошлом сезоне, сыграв на 8 матчей меньше, удалений было набрано на 23 
минуты больше. Теперь защитника сватают в московское "Динамо". 
Немного о грустном. Команду покидает нападающий Кагарлицкий, который 
находился в составе клуба с 2021 года. В этом году Дмитрий стал "жертвой" 
тренерской мысли Билялетдинова: динамовская тройка с Шипачевым и 
Яшкиным неоднократно рушилась в пользу сочетания с Радуловым, а сам 
Кагарлицкий иногда просто не появлялся на льду. 
Как итог - спад по результативности и грустный плей-офф, в котором 
Кагарлицкий провел всего 3 игры. Как только стало известно об уходе, 
нападающий вышел на связь в телеграм-канале, где трогательно высказался о 
жизни в Казани и игре за "Ак Барс". Примерно так же слезно он говорил и в 
нашем эксклюзивном интервью. 
Болельщики, как и коллеги журналисты, отмечали чисто человеческие качества 
игрока, добавляя, что "еще мог поиграть", но Гатиятулин новую команду будет 
строить на "новых китах". 
В команде остается Кошелев! 
Первее всех с новым контрактом поздравили главного игрока конца зимы 
Семена Кошелева, который мощно зашел в звездную команду в зимний 
дедлайн КХЛ. Поначалу игрок был не так уж и ярок, но с ходом адаптации 
раскрылся и сделал первые месяцы 2024-го поворотными для себя: в 24 матчах 
игрок набил 17 (11+6) очков. Зарплата в 45 миллионов - хороший аванс за 
удачный отрезок в феврале. 
Дальше идет Тимур Билялов, о котором мы писали в этом тексте, поэтому 
будем краткими. Вратарь в не лучшем сезоне для команды сотворил лучшее 
выступление в карьере - он в лидерах КХЛ по многим игровым параметрам. 
Поэтому все не зря. 
До нового контракта доиграл и Кирилл Семенов, один из немногих, кто отыграл 
все матчи в сезоне. Именно Кирилл помог Кошелеву стать тем самым 
нападающим-выручалочкой благодаря работе в одном звене. Сумма нового 
контракта пока не разглашается. 
Оценили и выступление молодежи: переподписали контракт с лучшим 
бомбардиром "Нефтяника" в золотом розыгрыше Кубка Петрова Семеном 
Тереховым, а еще впечатлились выступлением Максима Быкова. 
В защите остается играть Алексей Марченко, который за 20 матчей в регулярке 
ничем особо не запомнился, но и не испортил. 
Пока подписали только Коршкова 
За эти пару дней уже случилось первое подписание: состав "Ак Барса" 
пополнил нападающий Егор Коршков из "Амура". Его прошлогодние 15+29 в 67 
матчах расщедрили руководство команды сразу на 65 миллионов рублей в год 
(данные "СЭ"). Это на 10 миллионов меньше, чем у лучшего бомбардира 
команды Вадима Шипачева - и столько же, сколько получал по прошлому 
соглашению Кирилл Семенов. 
По сути, это первый успешный сезон для Егора за долгое время. За три года в 
"Локомотиве" из Ярославля нападающий набирал 34 (17+17), 22 (11+11) и 12 
(4+8) результативных баллов. Удастся ли выбить 40+ в новом сезоне? 
Все еще не ясно - что с Радуловым, Галиевым и Лукояновым? 
В плане уходов этой троицы - абсолютное молчание. Говорить о Войнове и 
Шипачеве не будем - у них действующие контракты, а трансферы в такой 
ситуации, как говорится, "это другое". 
Ни по одному из трех игроков клуб так и не опубликовал никакой информации. 
Ни за работу не поблагодарил, ни с новым контрактом не поздравил, хотя у 
троицы пропала иконка "Ак Барса" из профиля на сайте КХЛ. 



 

 

"Ак Барс" больше не будет прежним - следим за контрактами игроков 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/ak-bars-bolshe-ne-budet-prezhnim----
sledim-za-kontraktami-igrokov 

К заголовкам сообщений 

Новое лицо "Авангарда". Омичи ошарашат лигу сплавом опыта и 
молодости (Советский спорт, Москва, 2 мая 2024) 
"Ястребы" отзаявили сразу шесть ключевых игроков.  
Клубы-фавориты КХЛ будто с цепи сорвались после неудачного плей-офф. 
ЦСКА, "Ак Барс", СКА, а еще и "Авангард" - расстаются сразу с большим 
количеством ключевых хоккеистов и, вероятно, собираются строить новые 
команды с дальновидным расчетом на ближайшее светлое будущее.  
 "Ак Барс" избавился от всех топ-звезд. Казань сделает ставку на свою 
молодежь  
И, если, у тех же армейцев из Санкт-Петербурга даже после того, как они 
отсеяли много ключевых хоккеистов все равно остаются резервы для 
качественного продолжения борьбы за трофеи, то, например, у омичей не такой 
большой запас прочности. Тем не менее, "ястребы" все-таки решились на 
большие изменения. Единственные, кого не затронет глобальная ротация - 
настоящие лидеры прошлого сезона - Шарипзянов, Ткачев и Буше. В 
остальном, есть варианты.  
Удивительно, но "Авангард" раньше всех решился на большие перемены. Еще 
по ходу плей-офф, после поражения 0:7 от ярославского "Локомотива", в 
команде произошла отставка главного тренера Михаила Кравца, которого 
махнули не глядя на бывшего голкипера Сергея Звягина. Это ошеломляющее 
действие имело краткосрочный эффект. Навязать борьбу подопечным Игоря 
Никитина омичам удалось, а вот дальше особо не пошло. С другой стороны, это 
уже была перспектива на будущее. Как выяснилось после вылета "Авангарда", 
сотрудничество со Звягиным было не в пожарном режиме оформлено, а с 
расчетом уже на следующий сезон.  
Новый главный тренер, видимо, сделал выводы из того кто и как отдавался 
игре и решил резануть по живому. На выход, с пометкой "спасибо за игру" 
отправились талантливый Валентин Пьянов, надежный Иван Телегин, 
отличный легионер Райан Спунер, не заигравший до этого в "Ак Барсе", а потом 
уже и в составе "ястребов", многострадальный Дамир Жафяров, олимпийский 
чемпион Пхечхана-2018 Богдан Киселевич и добротный игрок обороны Егор 
Рыков. Список, надо сказать, весьма внушительный. Некоторые клубы только 
мечтать могут иметь такую банду в своих рядах. Но только не "Авангард", у 
которого весьма амбициозное руководство.  
И здесь вопросы лежат на поверхности - формироваться за счет собственной 
молодежи с примесями опытных игроков и легионеров. Так, например, на смену 
Спунеру оперативно был приобретен североамериканский нападающий Линден 
Вей. А также бывший московский армеец Даррен Диц, которого обменяли на 
денежную компенсацию. Ход, если что, вполне реальный и рабочий, учитывая 
общую тенденцию лиги. Или закупить на смену ушедшим сопоставимых по 
качеству хоккеистов. Вопрос лишь в том, а если помимо ЦСКА, "Ак Барса", СКА 
и "Авангарда" и остальные клубы решаться на такой шаг, куда девать весьма 
качественный контингент хоккеистов, которые хоть и прилично наелись 
хоккеем, но еще могут тряхнуть стариной. За примерами далеко ходить не надо 
- "Автомобилист" и, например, тольяттинская "Лада". Эти клубы формировались 
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по большей части как раз из многоопытных ребят, и они, как показала практика, 
совсем не подвели.  
В итоге, на выходе может нарисоваться интересная картина. Несколько клубов 
будут работать на потенциальное серьезное будущее, а другие - соберут 
сливки со всех столов и старичками попытаются оказать сопротивление. Тем 
более, что ни пошумевший в этом сезоне екатеринбургский клуб, ни 
вернувшаяся в КХЛ "Лада" от своей генеральной линии отказываться не будут. 
Хотя у "Авто" тоже есть некоторые подвижки, дабы снизить в клубе наличие 
хоккеистов, которым за тридцать.  
С другой стороны, кто может бросить камень в огород тех, у кого есть 
возможности либо развивать своих молодых, либо собирать сливки со всей 
большой хоккейной страны. Никто не запрещает, а значит позволено всем. Или 
почти всем. Судя по строительству нового "Авангарда", там реально хотят 
соблюсти баланс, и это, как минимум, заслуживает пристального внимания. 
Есть вариант, что омичи готовятся ошарашить весь КХЛ построением 
коллектива и игровой моделью.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/novoe-liczo-avangarda-omichi-osharashat-
ligu-splavom-opyta-i-molodosti 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" оценили подписание контракта с Дарреном Дицем 
(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал обмен 
с ЦСКА, в результате которого омский клуб пополнил защитник Даррен Диц. С 
игроком будет подписан двухлетний контракт. 
"Сильные стороны Дица хорошо известны: праворукий защитник с хорошим 
броском будет нести угрозу воротам соперника как в большинстве, так и в 
равных составах. О работе в защите тоже не стоит забывать - здесь точно 
поможет опыт, накопленный в ЦСКА с завоеванием двух Кубков Гагарина. 
Кроме того, каждого новичка мы рассматриваем с точки зрения человеческих 
качеств. Даррен - абсолютно командный игрок, нацеленный на достижение 
общего, а не личного результата", - цитирует Курьянова пресс-служба 
"Авангарда". 
Напомним, в прошедшей регулярке 30-летний игрок обороны провел 55 матчей, 
в которых забросил восемь шайб и отдал 14 результативных передач, набрав в 
общей сложности 22 очка. В розыгрыше Кубка Гагарина Диц провел пять 
матчей и отметился одной заброшенной шайбой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535842-v-avangarde-ocenili-podpisanie-
kontrakta-s-darrenom-dicem.html 

К заголовкам сообщений 

Коньков: Диц - великолепное усиление для "Авангарда" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил обмен между 
ЦСКА и "Авангардом", в результате которого омский клуб получил защитника 
Даррена Дица, а московский - денежную компенсацию. 
"Я считаю, что это классное усиление. Даррен за последние годы нисколько не 
потерял в своей игре. Тем более, что у него есть чемпионский опыт. Даррен 
Диц - великолепное усиление для омского клуба. Он адаптирован к российской 
лиге, играет здесь уже семь лет. "Ястребов" можно поздравить с отличным 
приобретением", - сказал Коньков. 
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https://allhockey.ru/news/show/516682-
Kon_kov_Dic_velikolepnoe_usilenie_dlya_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

"С приходом Коледова и Дица оборона "Авангарда" станет сильнее. Но 
все будет зависеть от работы тренера" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 2 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что с 
приходом Павла Коледова и Даррена Дица оборона "Авангарда" станет 
сильнее. 
В четверг омичи объявили о подписании контрактов с защитниками. Коледов 
последний сезон провел в "Салавате Юлаеве", Диц перешел из ЦСКА в обмен 
на денежную компенсацию. 
 - У "Авангарда" в прошлом сезоне была слабая оборона. Сейчас они взяли 
Павла Коледова и Даррена Дица. По нынешним меркам это хорошие крепкие 
защитники. На бумаге оборона Омска будет сильнее, чем в прошлом сезоне. Но 
главный вопрос - что собой представляет главный тренер "Авангарда" Сергей 
Звягин. Уровень игроков в лиге сейчас достаточно ровный. Суперзвезд у нас 
нет. Поэтому в результате команды многое будет определять тренерская 
мысль, идеи и схемы. 
 - У вас есть сомнения в том, что Звягин будет успешен?  
 - Для меня Звягин - загадка. Про него просто нечего сказать. Он всегда был 
помощником. Я не могу сказать, как он себя покажет, не вижу смысла делать 

прогнозы. Нужно будет смотреть по сезону и только тогда делать какие‑то 

выводы. 
Раз Звягину доверили "Авангард", значит руководство в нем уверено. Может 
быть, он впитал в себя лучшие качества тренеров, с которыми ему довелось 
работать в Омске. Возможно, Звягин хороший аналитик и тактик. Но, 
единственное, что мне в нем уже не понравилось, это наигранное поведение в 
седьмом матче с "Локомотивом", когда он махал руками, как сумасшедший, и 
орал. Меня это сразу от него оттолкнуло. Посмотрим, как он себя проявит, - 
сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051371_S_prihodom_Koledova_i_Dica_
oborona_Avangarda_stanet_silneje_No_vse_budet_zaviset_ot_raboty_trenera__Shh
itov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Голышев провел сильный плей-офф, он заслужил пятилетний контракт 
своей игрой" - Алексей Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 
2024) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко сказал "Матч ТВ", что форвард 
Анатолий Голышев провел сильный плей-офф КХЛ и заслужил своей игрой 
пятилетний контракт с екатеринбургским "Автомобилистом". 
В четверг стало известно, что Голышев подписал новый контракт с 
"Автомобилистом" на пять лет. Он стал лучшим бомбардиром плей-офф 
Фонбет Чемпионата КХЛ в 2024 году, набрав в 16 матчах 18 (9+9) очков. 
 - Здорово, что Анатолий подписал долгосрочный контракт. Теперь можно 
спокойно работать на благо "Автомобилиста", быть лидером этой команды. 
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Длительное соглашение подразумевает, что на тебя рассчитывают, как на 
одного из ведущих игроков. Голышев провел сильный плей-офф, он заслужил 
такой контракт своей игрой, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 
В КХЛ Голышев выступал только за команду из Екатеринбурга, набрав в общей 
сложности 317 (145+172) результативных баллов в 548 встречах. Он является 
лучшим бомбардиром, снайпером и ассистентом клуба в истории КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051280_Golyshev_provel_silnyj_plejoff_
on_zasluzhil_patiletnij_kontrakt_svojej_igroj__Aleksej_Tereshhenko 

К заголовкам сообщений 

Агент форварда "Автомобилиста" Голышева: "Анатолий пожелал 
остаться в родной команде. Другие варианты не рассматривали" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего " Автомобилиста 
" Анатолия Голышева, заявил "Матч ТВ", что хоккеист изъявил желание 
продолжить выступления за екатеринбургскую команду. 
В четверг "Автомобилист" объявил о продлении контракта с 29-летний 
Голышевым на пять лет. 
 - Другие варианты не рассматривали. Мы договорились с "Автомобилистом" по 
ходу чемпионата. Анатолий сам изъявил желание остаться на пять лет дома, в 
родной команде. В клубе это восприняли позитивно, и мы обо всем быстро 
договорились, - сказал Бабаев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051227_Agent_forvarda_Avtomobilista_
Golysheva_Anatolij_pozhelal_ostatsa_v_rodnoj_komande_Drugije_varianty_ne_rass
matrivali 

К заголовкам сообщений 

Эпатажный тренер, работавший в "Авангарде", пришел в "Куньлунь". Это 
должно помочь популярности клуба (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 2 мая 2024) 
Сможет ли Михаил Кравец добиться с китайской командой хоть каких-то 
результатов?  
Михаил Кравец недолго оставался без работы и возглавил "Куньлунь". 
Смущает тот факт, что китайская команда не попрощалась с прежним главным 
тренером Виктором Игнатьевым, хотя в этом клубе аккуратно подходят к 
подобным новостям. Не знаю, чем все это закончится, но мы исходим из того, 
что Михаил Кравец недолго оставался без работы.  
Работа в топ-клубах сопряжена с высоким давлением. Кравец трудился в 
"Авангарде", столкнулся со множеством проблем и был унизительно уволен во 
время плей-офф, хотя клубу это никак не помогло. Теперь он возвращается на 
свою орбиту.  
Тренер он неплохой, но пока кажется, что его команды как раз "Амур" (прежний 
вариант хабаровского клуба с небольшим бюджетом), "Витязь" и сейчас клуб из 
Мытищ. Там всегда рады минимальному результату, достаточно спокойно 
относятся к поражениям, прекрасно понимая, что у них не такой уж и хороший 
подбор игроков, чтобы бороться за кубок. Правда, мы совсем не знаем, какой 
будет новая команда Кравца, там с составом определяются за пару часов до 
стартового вбрасывания. Но чем знаменит тренер, так это умением 
вытаскивать из хоккеистов максимум, о котором они сами не догадывались.  
Это ведь у него в "Витязе" Станислав Гребенщиков забросил 14 шайб, а 
легионеры показали свой лучший хоккей, потом не сделав практически ничего 
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без Кравца. Да и команда тогда смотрелась очень здорово, несмотря на то что 
прямо во время сезона несколько ребят уехали в Санкт-Петербург.  
На второй год в Подольске что-то сломалось, но я бы не торопился обвинять 
тренера. Если вы помните, тогда команда была достаточно укомплектованной, 
но перед самым сезоном руководство заявило, что все игроки должны 
сократить свои зарплаты на 20 процентов, так как денег нет. С таким началом 
трудно было рассчитывать на какой-то результат, но в том сезоне увидели 
Данилу Моисеева, о чьих достижениях сейчас никто и не вспоминает.  
Главная проблема Кравца в том, что он постоянно отвлекается на какие-то 
посторонние вещи, которые не должны касаться главного тренера. Что-то 
сказал журналист, что-то сказал какой-то эксперт. И ему зачем-то надо 
доказывать, что это было не так, что пресса или какие-то люди ошибаются. Это 
отвлекает и раздражает хоккеистов.  
Но Кравец при этом очень честный. Если он добавит в своих 
профессиональных качествах, то точно будет одним из самых крутых тренеров 
КХЛ. Михаил здорово видит проблемы соперника, умеет моментально 
реагировать на них, достаточно тщательно готовиться к играм. Если бы ему 
помогли в Омске, не плели интриги, не вбили себе в голову, что он "тренер не 
для больших дел", то получили бы нормального специалиста на годы. Не 
сложилось.  
Сейчас у Кравца есть возможность показать, что он готов решать серьезные 
задачи. Выход в плей-офф с "Куньлунем", несмотря на довольно нелепую 
организацию дел в клубе, - задача-минимум. Теперь, когда клуб разошелся с 
Федерацией хоккея Китая в вопросе подготовки сборной, есть возможность 
собрать коллектив из неплохих легионеров и российских игроков. Последние с 
удовольствием поедут в Мытищи, а, например, не во Владивосток или 
Новосибирск. Но и "отдыхать" и ждать предложений из серьезных команд 
Кравец не позволит. Пришел в команду - работай.  
И мы уже с нетерпением ждем матчей против СКА и "Авангарда". Не 
забывайте, что и к Хабаровску у тренера вопросы, да и "Витязь" не помог во 
втором сезоне. Может быть, теперь на игры будет ходить и тысячи по 3-4 
зрителей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/mihail-kravec-naznachen-glavnym-
trenerom-kunlunya-chto-zhdet-komandu-2207364/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Черкас: Мичкова трудно удержать, если он хочет играть в 
"Филадельфии". Но ему придется окунуться в АХЛ (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 2 мая 2024) 
Армейцы Петербурга начали очередную перестройку состава. Какие изменения 
способны усилить команду и кто из покинувших ее хоккеистов не смог 
реализовать себя? Эти и другие вопросы мы обсуждали с экс- главным 
тренером и вратарем СКА. 
Лайпсик - главное разочарование. После сотрясения мозга он не вернулся на 
былой уровень 
- Сергей Михайлович, понятно ли вам, в каком векторе начал меняться СКА?  
- Конечно понятно. Мы все видели, что не очень хорошо работало в минувшем 
сезоне. Необходимо укреплять оборону. Думаю, будет и в атаке точечное 
усиление. Хотя в целом костяк сохранится.  
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 - Пока официально известно об уходе шести хоккеистов - Маттссона, Сергеева, 
Пашнина, Лайпсика, Кадейкина и Швеца-Рогового. Кто из них за прошедший 
сезон не реализовал свой потенциал?  
- Думаю, что более сильной игры ждали от Пашнина. Тому же Педану две 
тяжелейшие травмы не дали раскрыться и показать тот уровень, который у него 
есть. Конечно, нужны еще качественные игроки обороны. Ведь что получилось 
в концовке сезона? Никишин получил повреждение, были травмированы Педан 
и Пашнин. По сути, не осталось защитников, которые могли бы их заменить. Да, 
играл Фальковский, еще какие-то ребята, но этого явно недостаточно, чтобы 
успешно пройти плей-офф.  
 - Сергеев вроде бы выглядел неплохо большую часть сезона, но дальше в СКА 
решили развиваться без него. Почему?  
- В связи с этой чередой травм Сергееву отдали роль защитника, который будет 
созидать и решать исход матчей, особенно в численном неравенстве. Но, к 
сожалению, с этой задачей он не справился. Не смог сыграть, как хотел 
тренерский штаб. Отсюда и решение с ним расстаться.  
 - В атаке две главные потери вполне ожидаемые. С учетом их уровня зарплат, 
Лайпсик и Кадейкин сезон откровенно провалили.  
- Да, согласен, на Лайпсика возлагались надежды. Раньше во многих клубах он 
показывал высокий уровень. Но, честно говоря, это главное разочарование. 
Канадец не смог себя проявить, хотя шансов ему предоставляли много. 
Возможно, после сотрясения мозга он так и не смог восстановиться и вернуться 
на былой уровень. Может, в связи с пропущенным ударом пришла некая боязнь 
игры. Трудно сказать. Но то, что он играл слабо, подтверждает его статистика. 
Кадейкин в ритм команды не вписывался - не хватало скорости 
- С ней не поспоришь - всего 4 очка за чемпионат.  
- Что касается Кадейкина, то от него как от центрфорварда ждали, что он 
сможет возглавить звено, которое будет "решать" матчи. Но такого не 
произошло, хотя хоккеист он грамотный, умный. Мне показалось, что ему не 
хватало движения, быстроты. В хоккей СКА - быстрый, атакующий - он не 
вписывался. 
 - Маттссон - еще один легионер, от которого СКА отказался. Начинал швед 
сезон в качестве первого номера. Что не позволило ему закрепиться в этом 
качестве?  
- Да, согласен, что начал швед сезон здорово, но с появлением Серебрякова, 
набравшего кондиции, он просто уступил в конкурентной борьбе за звание 
первого вратаря. 
 - СКА вчера приобрел у "Югры" 18-летнего Заврагина, одного из самых 
перспективных вратарей своего возраста. Есть еще молодые Иванов, 
Мойсевич, Плешков. Понадобится ли Серебрякову после ухода Маттссона 
опытный сменщик?  
- Усиление вратарской линии нужно как раз для того, чтобы существовала 
здоровая конкуренция, чтобы голкипера, который провел неудачный матч, 
всегда можно было подменить. И это должно безболезненно сказываться на 
команде. Помните, какая не так давно в СКА была связка классных вратарей 
Коскинен - Шестеркин? Если финн уставал, то Шестеркин тут же вставал в 
ворота, и армейцы не имели никаких проблем.  
 - Многие считают, что вторую часть сезона, включая Кубок Гагарина, 
Серебряков провел заметно слабее. Согласны?  
- Да, в течение чемпионата он показывал достаточно уверенную игру, но в 
плей-офф сильнее не выглядел, на что мы надеялись. Нельзя сказать, что он 



 

 

его провалил, но, зная потенциал Никиты, думаю, что он точно мог сильнее 
сыграть. 
 - Есть у Серебрякова откровенно слабые места, которые надо подтягивать?  
- 70 процентов успеха для любого вратаря - хорошая физическая подготовка и 
психологическая уверенность в себе. Чтобы даже после несложной 
пропущенной шайбы он не ломался, а продолжал играть на высоком уровне - 
будто ничего не случилось. Это относится и к Серебрякову. Все остальное у 
Никиты в норме, хорошая техническая база: читает игру, отменная реакция. 
Гальченюк выглядел достойно, но от энхаэловцев всегда ждешь чего-то 
сверхъестественного 
- На днях проследовало неожиданное заявление председателя совета 
директоров СКА Медведева, который сказал, что клуб рассматривает варианты 
уже в ближайшее время отпустить Мичкова в "Филадельфию", несмотря на 
действующий еще два года контракт.  
- Думаю, что Матвей просто сам хочет играть в НХЛ, изъявляет огромное 
желание туда уехать. В такой ситуации очень сложно хоккеиста удерживать 
здесь, объяснять, что тебе еще надо состояться, стать лидером, грубо говоря, 
мужиком...  
 - Но по своему нынешнему уровню Мичков готов к выступлениям за клуб НХЛ?  
- Ему надо еще очень много работать, чтобы закрепиться в основном составе 
"Флаейрз". Все равно придется окунуться и в АХЛ. На сто процентов к НХЛ 
Мичков точно не готов.  
 - Велика вероятность, что Гальченюк вскоре переберется в "Ак Барс". Сразу 
после перехода в СКА его подавали как звезду, но американец оказался просто 
ролевым игроком?  
- Алекс сыграл, в принципе, на достаточно неплохом уровне. Во многих матчах 
выглядел очень достойно. Но от тех ребят, которые недавно выступали в НХЛ, 
всегда ждешь чего-то сверхъестественного. Но на самом деле не такая уж 
большая разница между хоккеистом заокеанской лиги и лидером КХЛ. Важно 
другое: кто и как быстро впишется в состав. В моем понимании Гальченюк 
должен прибавить и играть еще сильнее.  
Барабанов в КХЛ выглядел намного ярче. 
За океаном в полной мере себя не проявил 
- Состав СКА пополнили два новобранца - бывшие форварды ЦСКА Плотников 
и Григоренко. Что они добавят команде?  
- Это явное усиление. Плотников добавит мощи, это самоотверженный, жесткий 
хоккеист, который способен забить. Григоренко - опытный игрок, он всегда 
опасен своим броском. Тем более что экс- форварды ЦСКА могут действовать в 
связке. Если туда добавить еще и Толчинского, то вырисовывается хорошее 
звено. 
 - На трансферном рынке КХЛ сейчас самый лакомый кусочек - хорошо 
известный в Петербурге Барабанов. Нужен ли он СКА?  
- Почему нет, если Александр - воспитанник питерского хоккея? Если он 
закончил с НХЛ, почему не вернуться на родину? Но насколько он подходит под 
нынешнее построение команды - тут уже вопрос к тренерскому штабу. Ну и 
насколько его финансовые запросы позволят вписаться армейцам в потолок 
зарплат. 
 - Его вояж в НХЛ можно назвать удачным?  
- В КХЛ Барабанов играл намного ярче, был более интересным, креативным 
форвардом. За океаном в полной мере себя не проявил, да и не мог 
похвастаться большим игровым временем. Но потенциал у него хороший. 



 

 

Попробовал там себя несколько сезонов, получил огромный опыт, а теперь 
возвращение в Россию - абсолютно нормальная история.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/233049-sergej-
cherkas-michkova-trudno-uderzhat-esli-on-khochet-igrat-v-filadelfii-no-emu-pridetsya-
okunutsya-v-akhl 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" укрепил защиту, у "Торпедо" новый менеджер. Главные 
трансферы дня КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 2 мая 2024) 
"Металлург" сделал первый оффершит межсезонья КХЛ, а лидер 
"Автомобилиста" получил пятилетний контракт. 
В КХЛ прошел второй день трансферного окна. Рассказываем о наиболее 
интересных событиях 2 мая в лиге. 
Нападающий "Салавата Юлаева" Башкиров принял контрактное предложение 
"Металлурга" 
Нападающий "Салавата Юлаева" Данил Башкиров, находящийся в статусе 
ограниченно свободного агента, принял контрактное предложение 
"Металлурга". Теперь у уфимцев есть неделя, чтобы повторить условия 
магнитогорцев и оставить Башкирова в "Салавате". 
В прошедшем сезоне 22-летний Башкиров провел в регулярном чемпионате 64 
матча, в которых набрал 25 очков - забросил девять шайб и отдал 16 
результативных передач с показателем полезности "+10". В плей-офф на счету 
нападающего два гола в шести матчах серии с "Трактором". 
Бывший специалист тренерского штаба "Лады" возглавил "Витязь" 
Павел Десятков стал новым главным тренером "Витязя", сообщает пресс-
служба подмосковной команды. 
Весной 2023 года "Сокол" под руководством Павла Десяткова вышел в финал 
Кубка Петрова и добился лучшего результата в своей истории - завоевал 
серебряные медали Всероссийской хоккейной лиги. 
Летом прошлого года Павел Десятков вошел в тренерский штаб Олега Браташа 
в тольяттинской "Ладе", которая в сезоне-2023/2024 вернулась в КХЛ. По 
итогам регулярного чемпионата тольяттинская команда заняла седьмое место в 
конференции "Восток" и вышла в плей-офф, где уступила в серии из пяти 
матчей омскому "Авангарду" в первом раунде. 
"Торпедо" подписало контракт с экс-форвардом "Адмирала" и продлило 
соглашение с Атанасовым 
"Торпедо" подписало контракты с нападающими Данилом Савуновым и 
Антоном Берлевым, сообщает пресс-служба клуба. Контракт с Савуновым 
рассчитан на один сезон, с Берлевым - на два. Также хоккейный клуб "Торпедо" 
продлил срок действия контракта с нападающим Василием Атанасовым. Новое 
соглашение рассчитано до 31 мая 2026 года. 
Берлев был одним из лучших бомбардиров "Адмирала", где за два сезона 
набрал 54 (19+35) очка в 121 матче. Антон дважды становился победителем 
ВХЛ, поднимая над головой Кубок Петрова. 
23-летний Савунов в прошедшем сезоне получал практику в ВХЛ, выступая за 
новокузнецкий "Металлург". В 19 матчах уроженец Нижегородской области 
набрал 10 (6+4) очков. 
Василий Атанасов принял участие во всех пяти встречах с участием "Торпедо" 
в Кубке Гагарина, отметившись тремя заброшенными шайбами при показателе 
полезности "-2". В регулярном чемпионате КХЛ сезона-2023/2024 на его счету 
40 (19+21) очков в 46 играх с коэффициентом полезности "+11". 
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СКА получил 18-летнего вратаря Егора Заврагина в результате обмена с 
"Югрой" 
СКА и "Югра" совершили обмен, в результате которого петербургский клуб 
получил 18-летнего вратаря Егора Заврагина. В обратном направлении в клуб 
ВХЛ отправились нападающие Матвей Кабуш и Егор Гурзанов и денежная 
компенсация. 
В предыдущем сезоне Заврагин провел девять матчей в составе "Мамонтов 
Югры", в которых одержал шесть побед с 94,5% отраженных бросков. В составе 
"Югры" голкипер провел 17 матчей, в которых одержал 13 побед с 94% 
отраженных бросков. 
В "Торпедо" огласили фамилию нового генерального менеджера клуба 
На пост генерального менеджера хоккейного клуба "Торпедо" назначен Вадим 
Аверкин, сообщает пресс-служба клуба. 
46-летний специалист имеет за своей спиной богатый спортивный опыт - как в 
качестве игрока, так и в качестве функционера. После завершения спортивной 
карьеры Аверкин возглавлял департамент по работе с ВХЛ и МХЛ в профсоюзе 
игроков КХЛ, был помощником главного тренера китайского "Чэн Тоу", а также 
занимал пост генерального менеджера "Дизеля". Вскоре Аверкин занял пост 
спортивного директора "Адмирала". При нем дальневосточный клуб за два 
сезона добился лучшего результата в своей истории, впервые пробившись во 
второй раунд Кубка Гагарина. 
Напомним, ранее нижегородский клуб покинул Максим Гафуров, который стал 
заместителем председателя правительства Нижегородской области. 
"Авангард" подписал контракт с защитником Павлом Коледовым 
Хоккейный клуб "Авангард" заключил контракт сроком на два года с защитником 
Павлом Коледовым, сообщает пресс-служба омского клуба. Ранее "Чемпионат" 
сообщал о грядущем подписании. 
29-летний защитник в прошедшем сезоне провел за "Салават Юлаев" 55 
матчей в регулярном чемпионате, в которых набрал 11 очков - забросил шесть 
шайб и отдал пять результативных передач с показателем полезности "+9". В 
плей-офф на счету игрока обороны шесть матчей и одна результативная 
передача с показателем полезности "-2". 
"Автомобилист" заключил долгосрочный контракт с нападающим Анатолием 
Голышевым 
"Автомобилист" заключил новый контракт с нападающим Анатолием 
Голышевым, сообщает пресс-служба клуба. Срок соглашения - пять лет. 
В системе клуба Анатолий выступает с 2012 года, а в главной команде 
"Автомобилиста" - с 2013 года. Голышев является лучшим бомбардиром, 
снайпером и ассистентом клуба в истории КХЛ, он же - автор единственного 
хет-трика "Автомобилиста" в плей-офф. 
В общей сложности Анатолий отыграл 11 сезонов за "Автомобилист" в КХЛ, 
забросил 145 шайб и отдал 172 голевые передачи в 548 матчах. В минувшем 
сезоне в регулярном чемпионате нападающий сыграл 62 матча, набрав 33 
(10+23) очка. В плей-офф форвард стал лучшим бомбардиром Кубка Гагарина: 
в 16 матчах он набрал 18 (9+9) очков. 
Защитник Даррен Диц перешел из ЦСКА в "Авангард" 
Хоккейные клубы "Авангард" и ЦСКА произвели обмен, в результате которого 
состав омской команды пополнил двукратный обладатель Кубка Гагарина, 
защитник Даррен Диц. Московский клуб получит денежную компенсацию, а с 
Дицем будет заключен двухлетний контракт. Об этом сообщает пресс-служба 
"ястребов". 



 

 

Напомним, в прошедшей регулярке 30-летний игрок обороны провел 55 матчей, 
в которых забросил восемь шайб и отдал 14 результативных передач, набрав в 
общей сложности 22 очка. В розыгрыше Кубка Гагарина Диц провел пять 
матчей и отметился одной заброшенной шайбой.  
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10 лучших свободных агентов КХЛ. На рынок вышли Гусев, Радулов, 
Широков и другие звезды! (Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024) 
Уже завтра они могут найти работу. 
30 апреля у игроков, выступающих в КХЛ, завершились контракты, а 1 мая 
некоторые из них вышли на рынок свободных агентов. И если за ограниченно 
свободных агентов еще нужно побороться, выплатив компенсацию их клубу, то 
неограниченно свободные агенты вправе рассматривать все предложения и 
самостоятельно выбирать свою судьбу. Sport24 выделяет десятку самых 
ценных игроков в статусе НСА.  
Никита Гусев  
Если лучший бомбардир всея КХЛ до сих пор не подписал новый контракт, 
значит первое место среди свободных агентов известно заранее. Никита Гусев 
- главный претендент на то, чтобы быть признанным MVP регулярного 
чемпионата. Да и в плей-офф он проявил себя, играя с травмой. Казалось бы, в 
"Динамо" его все устраивает, а в команде остался Алексей Кудашов, к которому 
Никита приходил в прошлое межсезонье. Но вдруг на горизонте снова всплыл 
мифический вариант с НХЛ. Агент игрока эту информацию опроверг, а 
спортивный директор "Динамо" заявил, что "понятийно" с Гусевым обо всем 
договорились и в России он будет выступать только за бело-голубых. Но чем 
черт не шутит?  
Александр Радулов  
В отличие от Гусева, назвать действующей суперзвездой лиги Александра 
Радулова, пожалуй, будет преувеличением. Все-таки набивать под 80 очков за 
сезон ему уже тяжело. Однако с тем, что он - легенда, спорить невозможно. 
Радулов все еще энергичен и авторитетен. Он способен приносить пользу 
своей команде, бесить соперников и вызывать эмоции у болельщиков. С "Ак 
Барсом" они решили пойти разными дорогами, а теперь стоит вопрос, кто не 
побоится приютить своенравного ветерана. Среди вариантов для 37-летнего 
форварда называются московское "Динамо" и "Автомобилист".  
Сергей Широков  
Еще один ветеран и ровесник Александра Радулова. "Автомобилист" помимо 
Сергея Широкова покинул Алексей Макеев, а формально неограниченно 
свободным агентом числится Анатолий Голышев. Однако лучший бомбардир 
минувшего плей-офф останется в родной команде, а Макеев хоть и 
результативнее Широкова, но игрок менее статусный. Сергей - это не только 
голы и передачи, но и непререкаемый авторитет. Именно благодаря ему в 
Екатеринбурге удалось создать единый коллектив, который добрался до 
первых в истории медалей. Приглашать Широкова стоит именно туда, где эти 
организаторские качества необходимы.  
Максим Шалунов  

https://www.championat.com/hockey/article-5536292-vsyo-o-glavnyh-perehodah-vtorogo-dnya-transferov-v-khl-2-maya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5536292-vsyo-o-glavnyh-perehodah-vtorogo-dnya-transferov-v-khl-2-maya-2024-goda.html


 

 

В минувшей регулярке Шалунов набрал отнюдь не рекордные для себя 36 
очков, но при этом стал лучшим бомбардиром "Локомотива". 90 миллионов по 
контракту с ярославцами выглядят переплатой, однако его отсутствие в финале 
Кубка Гагарина стало ключевым в исходе серии с "Металлургом". Противоречий 
немало, но очевидно, что таких мастеров, как Шалунов, мало не только в 
составе ярославцев, но и во всей лиге. При всей его специфичности, Максим 
обладает броском и голевым чутьем, что бесценно при игре в большинстве. Все 
идет к тому, что он останется в "Локомотиве", но для этого, видимо, придется 
немного ужаться в запросах.  
Михаил Григоренко  
Из тех игроков, которых можно отнести к золотому костяку ЦСКА, на рынок 
вышли трое: Андрей Светлаков, Сергей Плотников и Михаил Григоренко. 
Светлаков, скорее всего, выплывет где-то на Востоке, предположительно в 
"Тракторе". Тогда как для Плотникова и Григоренко греют места в Санкт-
Петербурге. Однако пока контракты не подписаны, Григоренко впору считать 
топовым свободным агентом. Как-никак, даже в прошлом неудачном для всей 
организации сезоне Михаил был вторым бомбардиром ЦСКА. Мало кто в КХЛ 
может составить конкуренцию его броску. Любая команда, которая подпишет 
этого мастера, подтянет реализацию моментов.  
Дамир Жафяров  
По ходу минувшего сезона Дамир Жафяров был одним из самых обсуждаемых 
хоккеистов в КХЛ. Причина в его "дискриминации" Зинэтулой Билялетдиновым. 
Агенту игрока Шуми Бабаеву удалось вытащить Жафярова из казанского плена. 
Трехсторонний обмен обещал "Авангарду" усиление второй тройки, но Дамир 
эту роль не потянул. Невыразительно проведя вторую половину сезона, 
предложения о новом контракте он от "ястребов" не получил. Теперь 
вырисовывается сценарий, при котором Жафяров вернется в Нижний Новгород, 
где форвард и проводил свои лучшие сезоны в карьере.  
Николай Прохоркин  
Еще один из элементов пазла под названием "второе звено "Авангарда". 
Тройка Жафяров - Прохоркин - Юрчо так по-настоящему и не стала серьезной 
силой. Поддержать первое звено им удалось лишь отчасти. Но Николай 
Прохоркин из всей этой троицы самый ценный экспонат. Во-первых, он 
центральный нападающий. Этим все сказано. Во-вторых, с российским 
паспортом. В-третьих, он удачно вкатился после серьезных проблем со 
здоровьем. Сейчас его подписать - куда меньший риск, чем еще год назад. 
Вопрос только к поведению Николая в коллективе, но тут раз на раз не 
приходится. Не исключено, что он останется в Омске и на следующий сезон.  
Дмитрий Кагарлицкий  
Об уходе Вадима Шипачева пока говорят в полголоса. Расстаться с игроком, 
который имеет действующий контракт, еще надо постараться. А вот с его 
многолетним напарником по звену "Ак Барс" уже попрощался. На рынок, к 
слову, вышел и еще один форвард, который немало поиграл с Шипачевым - 
Станислав Галиев. Но именно с Кагарлицким их связка успешно работала в 
нескольких клубах. Зачем в Казани решили сломать то, что неплохо работало, 
загадка. Зато клуб, который подберет Кагарлицкого, получит порядочного 
человека, который в свои 34 года еще не растерял скорость и голевое чутье. А 
там, глядишь, они еще и с Шипачевым вместе поиграют.  
Альберт Яруллин  
Три года назад воспитанник и один из лидеров "Ак Барса" сенсационно покинул 
команду, перебравшись в Челябинск. Кто-то говорил о том, что Альберт 
Яруллин не договорился с клубом по финансам, другие упирали на семейные 



 

 

обстоятельства игрока. За три года в "Тракторе" Яруллин дослужился до 
альтернативного капитана и выиграл бронзовые медали. Правда, последний 
плей-офф индивидуально провел не лучшим образом. Теперь он оказался на 
развилке: продолжать выступать за черно-белых или вернуться домой? За 
второй вариант выступает персона нового главного тренера "Ак Барса". 
Казанцев возглавил Анвар Гатиятулин, к которому Альберт приходил в 
"Трактор".  
Брендан Лайпсик  
Еще 30 апреля СКА объявил о расставании с шестью игроками. Среди них 
внимания заслуживают Артем Сергеев и Александра Кадейкин. Первый - 
защитник с чемпионским опытом, второй - центрфорвард с российским 
паспортом. Впрочем, паспортом гражданина РФ, а теперь еще и российским 
спортивным гражданством, обладает и Брендан Лайпсик. Карьера в Санкт-
Петербурге ему откровенно не задалась. Отчасти виной тому травма. Однако 
реактивный и креативный Лайпсик остается одним из самых интересных 
нападающих, доступных на рынке. Ранее сообщалось, что на него претендует 
"Спартак".  
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Миронов - в "Спартаке", Коршков - в "Ак Барсе". Главное о первом дне 
трансферов в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Есть и тренерские назначения. 
Вчера, 1 мая 2024 года, в КХЛ официально открылось трансферное окно. 
Несмотря на праздничный день, клубы активно объявляли о переходах, 
подписаниях контрактов с игроками и формировали новые тренерские штабы. 
Рассказываем о наиболее интересных событиях. 
Новые главные тренеры в "Ак Барсе", "Сибири", ХК "Сочи" и "Куньлуне" 
Тренер Анвар Гатиятулин принял участие в развлекательном ролике "Ак 
Барса". Ведущая шоу спрашивала у прохожих, какую музыку они слушают. В 
конце ролика 48-летний специалист ответил, что в наушниках у него играет 
песня Салавата Фатхутдинова "Мин яратам сине, Татарстан" ( "Я люблю тебя, 
Татарстан". - Прим. "Чемпионата" ). Явный намек на скорое подписание 
контракта. До официоза совсем чуть-чуть. 
Новым главным тренером "Сочи" назначен Сергей Зубов. Контракт со 
специалистом подписан на два года. Интересно, что теперь уже бывший 
помощник Романа Ротенберга в СКА уже работал в самом южном клубе 
России, а теперь произошло символические возвращение. Ранее "Сочи" 
покинул весь тренерский штаб команды во главе с Дмитрием Кокоревым, 
который будет работать помощником Павла Десяткова в "Витязе". 
В свою очередь, "Сибирь" подписала двухлетний контракт с 48-летним 
специалистом Вадимом Епанчинцевым, который займет пост главного тренера 
команды. В прошлом сезоне Епанчинцев работал в ВХЛ с "Югрой". Интересно, 
что на этом месте должен был оказаться Гатиятулин, имевший устную 
договоренность с сибиряками, однако от предложений из "Ак Барса" не 
отказываются. 
Анвар Гатиятулин 
Не остался в стороне и "Куньлунь". Михаил Кравец назначен главным тренером 
китайского клуба. Со специалистом подписан контракт по схеме 1+1. Напомним, 
Кравца уволили из "Авангарда" прямо по ходу плей-офф, после чего он дал 
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разгромное интервью. Но, как видим, на трудоустройстве специалиста это не 
сказалось. Теперь матчи между "Куньлунем" и "ястребами" будут иметь 
повышенный интерес. 
Егор Коршков перешел в "Ак Барс" 
27-летний нападающий Егор Коршков подписал контракт с "Ак Барсом" до конца 
сезона-2025/2026. Хороший габаритный крайний нападающий, который усилит 
казанский топ-клуб. Достойная сделка для обеих сторон. 
"Я очень рад оказаться в таком клубе, "Ак Барс" всегда ставит наивысшие 
задачи. Жду, когда приеду на сборы, чтобы познакомиться с командой, 
атмосферой на арене и в городе. Многих в составе я уже хорошо знаю: Семена 
Кошелева, Диму Юдина, Никиту Лямкина, с Тимуром Биляловым общались. 
Знаю, что у нас с Никитой один любимый номер. Я пока не определился, какой 
возьму в Казани, но забирать 96-й не буду, конечно", - заявил Коршков. 
Миронов официально в "Спартаке" 
Защитник Андрей Миронов официально перешел в "Спартак". Контракт с 
обладателем Кубка Гагарина, серебряным и бронзовым призером чемпионата 
мира в составе сборной России подписан на два сезона, до 31 мая 2026 года. 
Шок и настоящий удар для динамовских фанатов. 
"Хочу поблагодарить руководство "Спартака" за оказанное доверие. Для меня 
честь выступать под началом Алексея Юрьевича Жамнова. Следил за 
"Спартаком" в прошлом сезоне, много говорил со своим другом Димой 
Вишневским, рад стать частью красно-белой команды. Начинается новая глава 
в моей карьере, и я буду прикладывать все силы для достижения побед вместе 
со "Спартаком", - сказал новичок красно-белых. 
Вей подписал контракт с "Авангардом" 
"Авангард" заключил однолетний контракт с нападающим Линденом Веем. По 
всей видимости, канадца взяли центральным форвардом на место Райана 
Спунера, с которым в Омске не смогли договориться по финансовым условиям. 
Интересно будет посмотреть на тройку Буше - Вей - Ткачев в действии. Тем 
более что для Линдена КХЛ далеко не чужая лига. Привыкать и адаптироваться 
не придется, а опыта этому хоккеисту не занимать.  

https://www.championat.com/hockey/article-5534912-vsyo-o-glavnyh-perehodah-
pervogo-dnya-transferov-v-khl-2-maya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Из трансферного окна (Известия, Москва, 3 мая 2024) 
Российский тренер покажет себя в китайском "Куньлуне" 
Наш тренер в "Куньлуне", а Миронов в "Спартаке" 
1 мая в КХЛ открылся рынок свободных агентов. Самый громкий переход 
межсезонья - подписание Андрея Миронова в "Спартак". Анатолий Голышев 
заключил долгосрочный контракт с "Металлургом", а Егор Коршков получил 
второй шанс стать лидером топ-клуба. На этот раз "Ак Барса". Интересные 
перестановки произошли и в тренерском составе. Подробнее - в материале 
"Известий". 
ИЗ РОДНОГО КЛУБА  
 Андрей Миронов неоднократно подчеркивал, что хочет всю карьеру провести в 
родном клубе. Но этим мечтам не суждено было сбыться. 
С "Динамо" Миронов о контракте не договорился и подписал двухлетнее 
соглашение с заклятым соперником "Спартаком". 
 - Я бы хотел провести всю карьеру в "Динамо", чего никогда не скрывал, - 
рассказал "Известиям" Миронов. - Но помимо спортивных вопросов есть и 

https://www.championat.com/hockey/article-5534912-vsyo-o-glavnyh-perehodah-pervogo-dnya-transferov-v-khl-2-maya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5534912-vsyo-o-glavnyh-perehodah-pervogo-dnya-transferov-v-khl-2-maya-2024-goda.html


 

 

личные. По очень серьезным семейным обстоятельствам мне надо находиться 
как можно ближе к родным, а не уезжать далеко от Москвы. Не было бы 
варианта со "Спартаком" - смотрел бы на другие. Насколько знаю, мной там 
интересовались еще по ходу сезона. Имело место какое-то общение на уровне 
клуба и агента. Тогда до конкретики дело не дошло, поскольку в моих планах 
было только "Динамо". Сейчас с моим агентом также связывались 
представители "Ак Барса" и "Авангарда". Спасибо им за проявленный интерес, 
но мне было важно остаться дома. 
КОРШКОВ В "АК БАРСЕ" 
 Габаритный нападающий Егор Коршков в минувшем сезоне перезагрузил свою 
карьеру в "Амуре": за долгие годы в "Локомотиве" игрок сник. Но в хабаровском 
клубе стал лидером, и, учитывая истекающий контракт, к Коршкову на рынке 
свободных агентов был большой интерес. Хотели подписать нападающего 
"Трактор" и "Автомобилист", но в итоге Егор заключил двухлетнее соглашение с 
"Ак Барсом". 
Зарплата Коршкова составит 65 млн рублей в год - с такими цифрами Егор 
обязан становиться лидером казанцев. Но готов ли к такому сам хоккеист? Все-
таки тащить "Амур" и "Ак Барс" - это разные вещи. В любом случае это 
отличный вызов для самого хоккеиста, а казанцы получают игрока в самом 
расцвете сил - Коршкову в этом году исполнится 28 лет. 
ГОЛЫШЕВ ОСТАЁТСЯ В "АВТОМОБИЛИСТЕ" 
 "Автомобилист" добился исторического успеха, завоевав бронзовые медали, а 
нападающий команды Анатолий Голышев стал лучшим бомбардиром плей-
офф. Было бы удивительно, если бы в такой ситуации уральцы не сделали все 
возможное, чтобы оставить своего лидера в Екатеринбурге. И в 
"Автомобилисте" подписали с Голышевым новый контракт аж на пять лет. 
Уральский клуб будет омолаживаться - так, было принято решение не 
продлевать контракты с защитником Баранцевым и нападающими Макеевым и 
Широковым. Но Голышев и Никита Трямкин остаются лидерами команды 
долгие годы. Правда, история Миронова показала, что ни от чего нельзя 
зарекаться. 
ПЕРЕМЕНЫ В "ТОРПЕДО" 
 За годы работы в "Торпедо" генерального менеджера Максима Гафурова 
нижегородский клуб добился серьезного прогресса. Найти и подписать никому 
не известного игрока и довести его до основы - в этом Гафурову в лиге было 
мало равных. Чего стоит только пример защитника Богдана Конюшкова, 
который выступал в НМХЛ за "Дизелист". 
Однако в конфликте с главным тренером Игорем Ларионовым руководство 
клуба встало не на сторону Максима Гафурова. Заменит его Вадим Аверкин, 
который по ходу прошлого сезона покинул "Адмирал". 
"АВАНГАРД" УСИЛИВАЕТСЯ  
 Оборонительная линия омичей в минувшем сезоне выглядела слабо, и в 
межсезонье руководители клуба принялись за ее усиление. Только за первые 
два дня трансферного окна команду пополнили два опытнейших защитника - 
Павел Коледов из "Сала вата Юлаева" и Даррен Диц из ЦСКА. Также в 
ближайшее время войти в состав омичей может Алексей Соловьев из 
"Адмирала". 
Вместе с капитаном "Авангарда" Дамиром Шарипзяновым и прогрессирующим 
Семеном Чистяковым новички могут составить одну из сильнейших 
оборонительных линий в КХЛ. Не забываем и про 19-летнего Михаила Гуляева, 
который сейчас находится в расположении сборной России: он доказал, что 
может играть в КХЛ на хорошем уровне. Теперь омичам осталось найти 



 

 

основного вратаря и поработать над созданием второй тройки нападения - для 
первой уже подписали канадского центрфорварда Линдена Вея. 
НЕОЖИДАННОЕ НАЗНАЧЕНИЕ  
 Михаил Кравец, которого по ходу плейофф уволили из "Авангарда", недолго 
оставался без работы. "Куньлунь" заключил соглашение с тренером по системе 
"1+1", и Кравец уже начал совместно с менеджментом комплектовать новую 
команду. 
Единственным российским главным тренером в истории китайского клуба был 
Алексей Ковалев, и назначение Кравца выглядит неожиданным. При этом 
специалист уже работал в системе "Куньлуня" - в сезоне-2017/18 он возглавлял 
фарм-клуб китайцев. Вдвойне интересно, как будет формироваться состав 
команды - теперь в "Куньлуне" не должно быть перекоса в сторону игроков с 
китайским паспортом, а лимит на легионеров на клуб не распространяется. 

https://iz.ru/1690930/artur-khairullin/iz-transfernogo-okna-rossiiskii-trener-v-kunlune-

mironov-v-spartake 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" продлил контракт с Голышевым на пять лет (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Форвард "Автомобилиста" Анатолий Голышев подписал новый контракт с 
клубом. 
Как стало известно "СЭ", "Автомобилист" продлил контракт с 29-летним 
нападающим на пять лет.  
В минувшем сезоне Голышев провел 62 матча в регулярном чемпионате КХЛ, в 
которых набрал 33 (10+23) очка. В 16 играх плей-офф на его счету 18 (9+9) 
очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-
golyshevym-na-pyat-let-2207341/ 

Похожие сообщения (24): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 2 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 2 мая 2024 

• ИА УралИнформБюро, Екатеринбург, 2 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 2 мая 2024 

• Накануне.ру (nakanune.ru), Екатеринбург, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Уральский рабочий (уральский-рабочий.рф), Екатеринбург, 2 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 
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"Авангард" объявил о переходе Коледова (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Защитник Павел Коледов подписал контракт с "Авангардом", сообщается на 
официальном сайте клуба. 
Как и сообщал "СЭ", соглашение с 29-летним россиянином рассчитано на два 
года. По сведениям "СЭ", зарплата игрока составит 60 миллионов рублей в год.  
В прошедшем сезоне Коледов отыграл 61 матч за "Салават Юлаев", в которых 
забросил 6 шайб и отдал 6 результативных передач. 
Ранее в своей карьере защитник выступал за "Сибирь", "Локомотив" и "Сочи". 
Всего в КХЛ он провел 596 встреч, набрав 124 (38+86) очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obyavil-o-perehode-
koledova-2207331/ 

Похожие сообщения (26): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 2 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 2 мая 2024 

• Омск Регион (omskregion.info), Омск, 2 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 мая 2024 

• БК55 (bk55.ru), Омск, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• ИА Башинформ, Уфа, 2 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 мая 2024 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 2 мая 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 2 мая 2024 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 2 мая 2024 

• ГТРК Иртыш, Омск, 2 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Город55.ру, Омск, 2 мая 2024 

• 12 канал, Омск, 2 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• ИА СуперОмск, Омск, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Защитник Даррен Диц перешел из ЦСКА в "Авангард" (Чемпионат.com, 
Москва, 2 мая 2024) 
Хоккейные клубы "Авангард" и ЦСКА произвели обмен, в результате которого 
состав омской команды пополнил двукратный обладатель Кубка Гагарина, 
защитник Даррен Диц. Московский клуб получит денежную компенсацию, а с 
Дицем будет заключен двухлетний контракт. Об этом сообщает пресс-служба 
"ястребов". 
Напомним, в прошедшей регулярке 30-летний игрок обороны провел 55 матчей, 
в которых забросил восемь шайб и отдал 14 результативных передач, набрав в 
общей сложности 22 очка. В розыгрыше Кубка Гагарина Диц провел пять 
матчей и отметился одной заброшенной шайбой. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
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https://sport24.ru/hockey/news-643691-avangard-podpisal-byvshego-zashchitnika-salavata-yulayeva
https://superomsk.ru/news/137084-v_omskiy_avangard_perexodit_zachshitnik_iz_salavat/


 

 

омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535836-zaschitnik-darren-dic-pereshyol-
iz-cska-v-avangard.html 

Похожие сообщения (36): 

• БК55 (bk55.ru), Омск, 3 мая 2024 

• Омск Регион (omskregion.info), Омск, 3 мая 2024 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 3 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• ИА СуперОмск, Омск, 2 мая 2024 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Город55.ру, Омск, 2 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 2 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 2 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" подписал двух игроков из ВХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 мая 2024) 
"Авангард" заключил соглашения с защитником "Южного Урала" Даниилом 
Степановым и нападающим "Молота" Егором Маниным. 
Отмечается, что хоккеисты подписали с омским клубом двусторонние 
контракты, рассчитанные на два года. 
"Мы анализируем рынок игроков ВХЛ, наблюдаем за теми, кто прогрессировал 
в прошедшем сезоне. Пример Дмитрия Силантьева в "Металлурге" показал, что 
преемственность между ВХЛ и КХЛ, а также доверие к хоккеистам способны 
давать высокие результаты. Разумеется, обоим придется выдержать 
конкуренцию в межсезонье и показать свои лучшие качества для того, чтобы 
закрепиться в основе", - приводит пресс-служба "Авангарда" слова 
генерального менеджера клуба Антона Курьянова. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-podpisal-dvuh-igrokov-iz-
vhl-2207385/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5535836-zaschitnik-darren-dic-pereshyol-iz-cska-v-avangard.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535836-zaschitnik-darren-dic-pereshyol-iz-cska-v-avangard.html
https://bk55.ru/news/article/232402/
http://omskregion.info/news/136737-zachshitnik_tsska_darren_dits_pereshel_v_omskiy_av/
https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omskom-avangarde-budet-igrat-darren-dic/
https://allhockey.ru/news/show/516682-Kon_kov_Dic_velikolepnoe_usilenie_dlya_Avangarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051371_S_prihodom_Koledova_i_Dica_oborona_Avangarda_stanet_silneje_No_vse_budet_zaviset_ot_raboty_trenera__Shhitov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/darren-dicz-pereshyol-v-avangard-iz-cz-ska
https://superomsk.ru/news/137102-omskiy_avangard_vmenyal_na_dengi_dvukratnogo_oblad/
https://omsk.mk.ru/social/2024/05/02/zashhitnik-cska-darren-dic-mozhet-pereyti-v-omskiy-avangard.html
https://metaratings.ru/news/zashitnik-avangarda-darren-dic-zarabotaet-65-mln-rublei-v-sleduyushem-sezone-359237/
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/zashchitnik-dic-stal-igrokom-avangarda-
https://allhockey.ru/news/show/516623-Genmenedzher_Avangarda_o_Dice_absoljutno_komandnyj_igrok
https://www.kp.ru/sports/hokkej/czska-poluchit-kompensacziyu-zashhitnik-darren-dicz-pereshel-v-avangard-v-rezultate-obmena/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/02/ditz/
https://gorod55.ru/news/2024-05-02/omskiy-avangard-zaklyuchil-kontrakt-s-eks-zaschitnikom-tsska-darrenom-ditsem-5072356
https://www.om1.ru/news/avangard/345927-sostav_omskogo_avangarda_popolnil_dvukratnyjj_obladatel_kubka_gagarina_iz_cska/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/02/dic-pereshel-iz-cska-v-avangard-v-rezultate-obmena.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/zashhitnik-darren-dic-peresel-v-avangard-5890259
https://metaratings.ru/news/darren-dic-pereshyol-v-omskii-avangard-iz-cska-359205/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-obmenyal-zaschitnika-darrena-dica-v-avangard-na-denezhnuyu-kompensaciyu-2207406/
https://omskinform.ru/news/191480
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2051248_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Gagarina_Dic_pereshel_iz_CSKA_v_Avangard_v_rezultate_obmena
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051248_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Gagarina_Dic_pereshel_iz_CSKA_v_Avangard_v_rezultate_obmena
https://sport24.ru/hockey/news-643736-dits-stal-igrokom-avangarda
https://shaiba.kz/news/770949
https://allhockey.ru/news/show/516615-Dic_stanet_igrokom_Avangarda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-podpisal-dvuh-igrokov-iz-vhl-2207385/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-podpisal-dvuh-igrokov-iz-vhl-2207385/


 

 

СКА выменял 18-летнего вратаря Заврагина у "Югры" на Кабуша, 
Гурзанова и денежную компенсацию (Sports.ru, Москва, 2 мая 2024) 
СКА выменял 18-летнего вратаря Егора Заврагина у "Югры" 
Взамен клуб ВХЛ получил нападающих Матвея Кабуша, Егора Гурзанова и 
денежную компенсацию. 
В регулярном чемпионате-2023/24 Заврагин провел 17 матчей за "Югру", 
отражая в среднем 94,3% бросков при коэффициенте надежности 1,60. В плей-
офф в его активе 8 игр при 93,3% отраженных бросков и коэффициенте 
надежности 2,11. 
В активе Кабуша 52 матча и 24 (15+9) очков в регуляке за "СКА-Неву". В плей-
офф ВХЛ он набрал 5 (2+3) баллов в 11 играх. 
Гурзанов отметился 31 (18+13) очком в 45 матчах регуляки за "СКА-Неву" и 4 
(2+2) баллами в 11 играх плей-офф.  

https://www.sports.ru/hockey/1116038273-ska-vymenyal-18-letnego-vratarya-
zavragina-u-yugry-na-kabusha-gurzanov.html 

Похожие сообщения (11): 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 2 мая 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА объявил о возвращении хоккеиста Галенюка (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 2 мая 2024) 
СКА объявил о возвращении хоккеиста Галенюка  
Петербургский СКА подписал контракт с защитником Данилой Галенюком, 
сообщает пресс-служба хоккейного клуба. 
Соглашение с 24-летним игроком рассчитано на два года. 
Галенюк выступал в системе СКА с 2017 по 2021 год, а затем перешел в "Сочи". 
В прошлом сезоне Галенюк провел за "Сочи" 58 матчей, набрал 15 (5+10) 
очков. 
В завершившемся розыгрыше Кубка Гагарина СКА дошел до второго раунда, 
где уступил екатеринбургскому "Автомобилисту" (1-4), "Сочи" не попал в плей-
офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051258_SKA_objavil_o_vozvrashhenii_k
hokkeista_Galenuka 

Похожие сообщения (11): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 2 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

https://www.sports.ru/hockey/1116038273-ska-vymenyal-18-letnego-vratarya-zavragina-u-yugry-na-kabusha-gurzanov.html
https://www.sports.ru/hockey/1116038273-ska-vymenyal-18-letnego-vratarya-zavragina-u-yugry-na-kabusha-gurzanov.html
https://www.fontanka.ru/2024/05/02/73531970/
https://shaiba.kz/news/770946
https://vecherka-spb.ru/2024/05/02/ska-vimenyal-vratarya-zavragina-
https://metaratings.ru/news/ska-proizvyol-obmen-s-yugroi-18-letnii-zavragin-otpravilsya-k-sankt-peterburg-359144/
https://spbdnevnik.ru/news/2024-05-02/v-ska-perebralsya-18letniy-vratar-egor-zavragin
https://sport24.ru/hockey/news-643702-ska-podpisal-18-letnego-vratarya
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/02/ska-obmenjal-urozhenca-vitebska-v-jugru-na-talantlivogo-vratarja/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-v-ramkah-obmena-s-yugroy-poluchil-vratarya-zavragina-2207338/
https://allhockey.ru/news/show/516609-SKA_vymenyal_Zavragina_iz_Yugry
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051258_SKA_objavil_o_vozvrashhenii_khokkeista_Galenuka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051258_SKA_objavil_o_vozvrashhenii_khokkeista_Galenuka
https://shaiba.kz/news/770972
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ska-obyavil-o-vozvrashhenii-hokkeista-danily-galenyuka
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/02/ska-obyavil-o-podpisanii-zashhitnika-galenyuka.html
https://neva.today/news/2024/5/2/514869
https://www.sports.ru/hockey/1116039025-ska-podpisal-dvuxletnij-kontrakt-s-zashhitnikom-galenyukom.html
https://vecherka-spb.ru/2024/05/02/ska-podpisal-kontrakt-zashchitnikom-daniloi-galenyukom
https://spbdnevnik.ru/news/2024-05-02/danila-galenyuk-vernulsya-v-ska


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Салавата" Башкиров принял квалификационное 
предложение "Металлурга" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Нападающий " Салавата Юлаева " Данил Башкиров принял квалификационное 
предложение " Металлурга " 
22-летний игрок находится в статусе ограниченно свободного агента. "Салават 
Юлаев" имеет право повторить предложение "Металлурга", чтобы сохранить 
права на игрока. 
Башкиров в прошедшем сезоне набрал 25 очков (9+16) в 64 матчах регулярного 
чемпионата и отметился двумя голевыми передачами в шести встречах плей-
офф. 
Также " Нефтехимик " заключил двухлетний контракт с защитником 
Владиславом Леонтьевым. В завершившемся сезоне он выступал в 
"Автомобилисте". По итогам регулярного чемпионата Леонтьев вошел в число 
шести лучших защитников лиги по силовым приемам - 103 и стал вторым в 
команде по блокированным броскам - 114. 
Нападающий Прохор Корбит принял квалификационное предложение " 
Адмирала ". В прошлом сезоне в составе команды из Владивостока он провел 
46 матчей и набрал 12 (7+5) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051138_Napadajushhij_Salavata_Bashki
rov_prinal_kvalifikacionnoje_predlozhenije_Metallurga 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" заключила контракт с защитником Федором Гордеевым 
(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
"Сибирь" заключила двухлетний контракт с российским защитником Федором 
Гордеевым сообщает пресс-служба КХЛ. 
Напомним, 12 февраля стороны расторгли соглашение по инициативе игрока. 
Из-за того, что у хоккеиста американское спортивное гражданство, он является 
легионером по регламенту прошедшего сезона, однако не будет являться 
таковым со следующего. Ранее из-за данной неразберихи с "Сибири" было 
снято четыре очка, поскольку клуб нарушил на тот момент действующий лимит 
на легионеров. 
В прошедшем сезоне Гордеев принял участие в 42 встречах регулярного 
чемпионата КХЛ в составе "Сибири", в которых отметился двумя 
заброшенными шайбами и пятью результативными передачами при показателе 
полезности "-5".  

https://www.championat.com/hockey/news-5535396-sibir-zaklyuchila-kontrakt-s-
zaschitnikom-fyodorom-gordeevym.html 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" переподписало контракт с Атанасовым, срок нового 
соглашения - два года (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 
2024) 

https://allhockey.ru/news/show/516619-SKA_podpisal_kontrakt_s_zaschitnikom_Galenjukom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-podpisal-dvuhletniy-kontrakt-s-zaschitnikom-daniloy-galenyukom-2207417/
https://78.ru/news/2024-05-02/ska-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-zashitnikom-galenyukom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051138_Napadajushhij_Salavata_Bashkirov_prinal_kvalifikacionnoje_predlozhenije_Metallurga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051138_Napadajushhij_Salavata_Bashkirov_prinal_kvalifikacionnoje_predlozhenije_Metallurga
https://allhockey.ru/news/show/516599-Napadajuschij_Salavata_Bashkirov_prinyal_kvalifikacionnoe_predlozhenie_Metallurga
https://www.championat.com/hockey/news-5535396-sibir-zaklyuchila-kontrakt-s-zaschitnikom-fyodorom-gordeevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535396-sibir-zaklyuchila-kontrakt-s-zaschitnikom-fyodorom-gordeevym.html


 

 

"Торпедо" переподписало контракт с форвардом Василием Атанасовым, 
сообщает пресс-служба КХЛ. 
Нижегородцы расторгли прошлое соглашение и заключили новый контракт с 21-
летним игроком, который рассчитан на два сезона.  
Атанасов выступает за "Торпедо" с 2022 года. В минувшем регулярном 
чемпионате КХЛ он провел 46 матчей и набрал 40 (19+21) очков. В плей-офф 
на его счету 3 гола в пяти матчах. 
Клуб из Нижнего Новгорода занял седьмое место в Западной конференции по 
итогам регулярного чемпионата сезона-2023/24. В первом раунде Кубка 
Гагарина "Торпедо" уступило СКА в серии со счетом 1-4. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-perepodpisalo-kontrakt-s-
atanasovym-srok-novogo-soglasheniya-dva-goda-2207274/ 

Похожие сообщения (11): 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 2 мая 2024 

• ИА В городе N, Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• NewsNN (newsnn.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Nn.ru, Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Нижегородская правда (pravda-nn.ru), Нижний Новгород, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" заключил контракты с нападающим Лещенко и защитником 
Леонтьевым (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
ХК "Нефтехимик" заключил двухлетний контракт с защитником Владиславом 
Леонтьевым сообщает пресс-служба клуба. Также нижнекамский клуб заключил 
однолетний контракт с нападающим Вячеславом Лещенко покинувшим 
"Салават Юлаев". 
Леонтьев уже выступал за "Нефтехимик", проведя сезон-2022/2023 на правах 
аренды. Всего в клубе игрок обороны провел 71 игру и набрал 12 (3+9) очков за 
результативность. В прошедшем сезоне он выступал за "Автомобилист". 
Лещенко также выступал за "Нефтехимик" в сезоне-2022/2023, который стал 
лучшим в карьере нападающего. В 69 играх чемпионата и Кубка Гагарина 
Вячеслав набрал 37 (17+20) очков. Всего в КХЛ форвард провел 464 матча, в 
которых набрал 181 очко - забросил 91 шайбу и отдал 90 результативных 
передач с показателем полезности "-36".  

https://www.championat.com/hockey/news-5535330-neftehimik-zaklyuchil-kontrakty-
s-napadayuschim-leschenko-i-zaschitnikom-leontevym.html 

К заголовкам сообщений 

Берлев перешел из "Адмирала" в "Торпедо" (Sport24.ru, Москва, 2 мая 
2024) 
Один из лучших бомбардиров "Адмирала" Антон Берлев пополнил состав 
"Торпедо".  
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
нижегородский клуб заключил двухлетний контракт с 30-летним форвардом.  
В прошедшем сезоне Берлев набрал 28 (11+17) очков в 62 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ - четвертый показатель среди лучших бомбардиров "моряков".  
Всего на счету форварда 121 матч в КХЛ и 54 (19+35) набранных очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-perepodpisalo-kontrakt-s-atanasovym-srok-novogo-soglasheniya-dva-goda-2207274/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-perepodpisalo-kontrakt-s-atanasovym-srok-novogo-soglasheniya-dva-goda-2207274/
http://trud-ost.ru/?p=902728
https://www.vgoroden.ru/novosti/nizhegorodskoe-torpedo-zaklyuchilo-novyy-kontrakt-s-atanasovym-id392690
https://newsnn.ru/news/2024-05-02/reshena-sudba-zvezdy-nizhegorodskogo-hk-torpedo-5071946
https://www.nn.ru/text/sport/2024/05/02/73528904/
https://rsport.ria.ru/20240502/khokkey-1943417504.html
https://sport24.ru/hockey/news-643658-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-atanasovym-do-2026-goda
https://pravda-nn.ru/news/napadayushhij-vasilij-atanasov-ostanetsya-v-torpedo-eshhe-na-dva-goda/
https://www.sports.ru/hockey/1116037907-torpedo-perepodpisalo-kontrakt-s-atanasovym-do-2026-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535330-neftehimik-zaklyuchil-kontrakty-s-napadayuschim-leschenko-i-zaschitnikom-leontevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5535330-neftehimik-zaklyuchil-kontrakty-s-napadayuschim-leschenko-i-zaschitnikom-leontevym.html


 

 

https://sport24.ru/hockey/news-643675-berlev-pereshel-iz-admirala-v-torpedo 

К заголовкам сообщений 

Лучший бомбардир минувшего сезона ВХЛ перешел в "Сочи" 
(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
В результате обмена с "Югрой" Игорь Швырев стал игроком "Сочи", сообщает 
пресс-служба южан. С 25-летним нападающим подписан односторонний 
контракт на два сезона. 
Швырев родился в Магнитогорске в 1998 году, является воспитанником 
"Металлурга". В КХЛ выступал за "Металлург" и "Спартак", проведя в общей 
сложности 117 матчей и записав в личную статистику 12 (4+8) очков. В 
минувшем сезоне Швырев в составе "Югры" стал лучшим бомбардиром 
регулярного чемпионата ВХЛ, набрав в 54 встречах 56 (25+31) баллов. В плей-
офф на его счету 9 (6+3) очков в 19 встречах. 
Напомним, в завершившимся сезоне "Сочи" не попал в плей-офф по итогам 
регулярного чемпионата КХЛ. Команда заняла 10-е место в турнирной таблице 
Западной конференции, набрав 53 очка за 68 матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535908-luchshij-bombardir-minuvshego-
sezona-vhl-pereshyol-v-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

39-летний защитник Яков Рылов подписал новый контракт с "Амуром" 
(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
39-летний защитник Яков Рылов подписал новый контракт с "Амуром". Как 
сообщает пресс-служба хабаровского клуба, соглашение рассчитано сроком на 
один сезон. 
Опытнейший хоккеист выступает в составе дальневосточной команды с сезона-
2022/2023. В прошедшем регулярном чемпионате он провел 43 матча и набрал 
14 (2+12) очков. В плей-офф он сыграл в шести встречах и записал на свой 
счет одну результативную передачу. 
В КХЛ Рылов выступал в составе таких клубов, как московское "Динамо", 
"Спартак", ЦСКА, "Нефтехимик", "Ак Барс", "Автомобилист", "Металлург". Всего 
на счету защитника 798 игр, в которых он набрал 264 (68+196) балла за 
результативность. 
Также он становился чемпионом России в составе бело-голубых в сезоне-
2004/2005 и был признан лучшим новичком.  

https://www.championat.com/hockey/news-5535682-39-letnij-zaschitnik-yakov-rylov-
podpisal-novyj-kontrakt-s-amurom.html 

Похожие сообщения (6): 

• ИА Хабаровский край сегодня, Хабаровск, 3 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 2 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 
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Иван Рябкин: нельзя останавливаться на достигнутом, буду работать 
дальше (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Нападающий МХК "Динамо" (Москва) Иван Рябкин в интервью AllHockey.Ru 
поделился впечатлениями от того, что его признали лучшим новичком сезона в 
МХЛ. Также он рассказал о дальнейших планах на хоккейную карьеру. 
 Московское "Динамо" подписало контракт с Рябкиным 
- Иван, ты стал лучшим новичком сезона МХЛ. Что чувствуешь при получении 
такой награды? 
- В первую очередь, хочу поблагодарить руководство лиги за награду и 
церемонию закрытия сезона. Я очень рад попасть сюда. Здесь хорошая 
атмосфера. Много звезд и легенд пришло нас наградить. Большая честь - быть 
рядом с ними. 
- В своем первом сезоне в МХЛ ты набрал 58 очков за регулярный чемпионат. 
Что помогло так резко стартовать? 
- Полагаю, работа и вера в себя. 
- У "Динамо" в целом 2007 год - достаточно мощный возраст. 
- Да, ребята здорово провели сезон, они выиграли Открытое первенство 
Москвы. Сейчас им предстоит сыграть на чемпионате России, который 
начнется 9 мая в Челябинске. В том сезоне мы выиграли клубный чемпионат 
страны. Планируем не останавливаться на достигнутом и идти за вторым 
титулом.  
- Привык ли уже к тому, что о тебе стали чаще говорить? 
- Конечно, я это слышу. Это мотивирует меня еще больше работать. Такие 
вещи говорят о том, что я нахожусь на правильном пути. Нужно не сбиваться с 
него и идти дальше. 
- Что именно помогает тебе не сбиваться с него?  
- Мои родители, родные и близкие поддерживают меня. Тренеры "Динамо" 
много помогают и подсказывают мне. Также иногда получается встретиться с 
хорошими игроками. Артемий Панарин, например, был у нас на предсезонке. 
Он дал мне множество советов. Самое главное - не зазнаваться и идти дальше. 
Если зазнаюсь, ничего хорошего из этого не получится. Я пропаду сразу же как 
игрок.  
- Как думаешь, тебя задействуют в первой команде в следующем году? 
- Давайте будем отталкиваться от того, как пройдет предсезонка. Моя задача - 
подойти к ней подготовленным и проявить себя.  
- Для тебя, как для игрока молодежной команды, сборы могут начаться уже 1 
июля. Готов к этому? 
- Да, тогда и поеду. Мне предстоит провести сборы с командой КХЛ, буду на них 
работать. 
- В "Динамо" сейчас играет целая плеяда ребят 2005 года - Римашевский, 
Чернышов, Паталаха, Кудашов. Насколько тебя вдохновляет их пример?  
- Я, конечно, рад за них. Они молодцы, что пробились в состав. Но у меня своя 
дорога, свой путь. Если они смогли это сделать, то смогу и я. 
- Ну да, если ты попадешь в первую команду, то с таким десантом молодежи 
тебе будет легче там адаптироваться. 
- Да, конечно. Это хорошие, адекватные и общительные пацаны. 
- Какого тренера ты бы отметил на своем пока что не самом продолжительном 
хоккейном пути? 
- Конечно, в первую очередь отмечу Андрея Разина. Он молодец: выиграл 
Кубок и показал, на что он способен. Артур Ишатович Талипов - тоже очень 
хороший тренер. Кстати, он будет работать в следующем году в МХК "Динамо". 
Замечательный специалист и очень хороший человек по жизни. Успел 



 

 

поработать в том сезоне с Александром Александровичем Журиком. Спасибо 
ему за то, что он мне помогал и внес свой вклад в мое развитие.  
- С Андреем Владимировичем удалось пообщаться после победы? 
- Нет, еще не успели. Но, конечно, пообщаемся. 
- С точки зрения молодого хоккея как оценишь, куда движется КХЛ?  
- Лига развивается. Сейчас будет еще больше легионеров. Значит, КХЛ 
развивается и работает. Хотелось бы туда влиться и заиграть на хороших 
ролях. 
- С увеличением количества легионеров тебе, возможно, будет немного 
сложнее попасть в состав.  
- Сложнее значит интереснее. Буду работать и показывать, на что я способен.  
- Поговорим о драфте НХЛ-2025. С тобой еще никто не связывался? 
- Я уже говорю с клубами. Хотел бы пожелать нашим парням, которые 
драфтуются в этом сезоне, удачи. Это Игорь Чернышов, Иван Демидов, Антон 
Силаев. Много хороших ребят. Желаю им удачи в карьере и на драфте! 
- Есть ли у тебя какие-то предпочтения в плане команд? 
- Нет. Все команды хорошие, не могу какую-то одну выделить. Будем работать, 
а дальше посмотрим.  
- Раньше бывало так, что в ходе преддрафтовых переговоров игрокам задавали 
странные вопросы. Например, в "Монреале" любили спрашивать ребят, полезут 
ли они в унитаз за 50-долларовой купюрой. У тебя было нечто подобное? 
- Нет, конечно. Вопрос некорректный. Впрочем, поживем - увидим. 
- Как оценишь свой первый сезон в молодежном хоккее? 
- Сезон я провел хорошо, но это не предел. Мог лучше. Буду работать дальше. 
Нельзя останавливаться на достигнутом. 

https://allhockey.ru/article/show/516607-
Ivan_Ryabkin_nel_zya_ostanavlivat_sya_na_dostignutom_budu_rabotat_dal_she 

К заголовкам сообщений 

Иван Рябкин: "Планирую заходить в КХЛ и проявлять себя уже там" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 2 мая 2024) 
После Церемонии закрытия сезона МХЛ 2023-2024 годов лучший новичок Лиги 
из московского "Динамо" Иван Рябкин ответил на вопросы Охтинского пресс-
центра.  
- Очень хорошее впечатление. Спасибо Лиге, что она собрала нас на 
масштабном событии, где мы находимся рядом со звездами хоккея, которые 
нас награждают. 
 - Вы впервые в жизни так часто давали интервью за один вечер? 
 - Не сказал бы. Мне не привыкать. Это очень приятно, значит, я на правильном 
пути, и нельзя останавливаться. 
 - В Вашей номинации сохранялась интрига или Вы понимали, что по всем 
показателям в отрыве от конкурентов? 
 - Я провел очень хороший сезон, поэтому считаю, что заслужил звание 
лучшего новичка МХЛ. Даже не подумаю останавливаться. Благодарен 
тренерам, которые за меня голосовали, это сохраняет интригу. 
 - Кого Вы считаете лучшим дебютантом МХЛ после Вас? 
 - Если честно, я не знаю половину номинантов. Вадим Дудоров и Лев Хашин - 
хорошие игроки; у нас в "Динамо" есть Эдуард Бондарь, он сильный парнишка с 
хорошим будущем. Не буду никого выделять, так как не хочу кого-то обидеть 
или забыть. Все прогрессируют, каждый год заходит много молодых ребят, 
которые себя проявляют. - Ваш напарник Артем Иванов стал лучшим 
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снайпером чемпионата МХЛ. Почему, вопреки индивидуальному мастерству 
"динамовцев", команда завершила сезон уже на стадии первого раунда? 
 - Артем очень хороший человек и прекрасный друг, он заслужил эту награду. 
Это мой лучший партнер в карьере. Я стал лучшим новичком, он - лучшим 
снайпером, и за это мы обязаны друг другу. Этот сезон в МХЛ для него 
выпускной, хочу пожелать ему большого будущего, не останавливаться на 
полученных наградах и доказывать, что он может больше. 
"Динамо" досрочно вышло в плей-офф, что тоже хорошо. Но это хоккей - здесь 
не знаешь, чего ожидать. Будем больше работать и стараться в следующем 
сезоне. Нам есть, к чему стремиться. В жизни все бывает, не нужно 
зацикливаться на таких вещах. 
 - На следующий день после семнадцатилетия Вы подписали первый 
профессиональный контракт - на три сезона с московским "Динамо". Что 
почувствовали, когда поставили подпись? 
 - Этот контракт показал, что я на правильном пути и не зря работаю. Контракт 
есть контракт, но его нужно оправдывать делом, проявляя себя как на 
площадке, так и в жизни. Я планирую заходить в КХЛ и проявлять себя уже там. 
Все зависит только от меня. 

https://ohtapress.ru/2024/05/02/ivan-ryabkin/ 

К заголовкам сообщений 

Марк Ульев: "Я бы отдал звание MVP сезона Егору Сурину за его характер 
и трудоспособность" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 2 мая 2024) 
После Церемонии закрытия сезона МХЛ 2023-2024 годов лучший защитник Лиги 
Марк Ульев ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  
- Очень рад. Пацаны сказали, что даже в течение сезона не видели меня таким 
радостным. 
 - Во время своей речи на сцене Вы также упомянули и Сергея Мурашова. Для 
Вас он - лучший вратарь сезона МХЛ? 
 - Да, считаю Серегу лучшим вратарем молодежки за все годы. 
 - Как вы, игроки, отреагировали на новость, что в сезоне 2023/2024 
победителей в индивидуальных номинациях будут определять тренеры 
молодежных команд? 
 - Спокойно. Не знаю, плюс это или минус. Как решат, так и будет. 
 - В конце церемонии награждения к вашему столу подошел радостный Олег 
Таубер. Что он Вам сказал? 
 - Поздравил с победой. Олег Михайлович за меня сильно переживал. Когда он 
пришел в команду, то сказал мне, что я должен быть лидером всей МХЛ и 
набирать по два очка за игру. - Что, кроме мотивационного наставления от 
главного тренера "Локо", помогло Вам так результативно и стабильно провести 
сезон 2023/2024? 
 - Тренерский штаб постоянно подсказывал мне что-то и давал много играть. 
Когда я был в первой команде, Игорь Валерьевич Никитин и Дмитрий 
Сергеевич Юшкевич объясняли разные хитрости и говорили, с кого из 
защитников "Локомотива" брать пример. 
 - Перед вручением награды Кирилл Кольцов посоветовал защитникам 
действовать на льду креативно. А Вы стараетесь что-то придумывать на льду? 
 - В каждой ситуации нужно играть так, чтобы не ошибиться. Я стараюсь 
действовать креативно, но в некоторых моментах все равно играю попроще, 
чтобы не привезти шайбу в свои ворота. - В номинациях "Лучший новичок" и 
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"MVP сезона" не было серьезной интриги, в отличие от конкуренции за звание 
лучшего защитника. Напряжение держалось до последнего? 
 - Да, я до последнего переживал и не знал, кто станет лучшим защитником, тем 
более, каждый из трех претендентов был лучше остальных по какому-то 
показателю. Все пацаны из команды были уверены, что награда достанется 
мне. Звание MVP сезона лично я бы отдал Егору Сурину за его характер и 
трудоспособность. 
 - На какой статистический показатель правильнее обращать внимание при 
определении лучшего защитника сезона? 
 - На коэффициент полезности, блокированные броски и силовые приемы, а 
потом уже смотреть на голы и передачи. 

https://ohtapress.ru/2024/05/02/mark-uliev/ 

К заголовкам сообщений 

В "Тракторе" ожидается вратарский кризис. Клуб снова потерял молодых 
голкиперов! (Sports.ru/tribuna, Москва, 2 мая 2024) 
Сегодняшний очерк будет посвящен тому, как "Трактор" снова разбрасывается 
своими воспитанниками. Сейчас речь пойдет о вратарях челябинской системы  
В челябинской хоккейной школе всегда были одни из лучших голкиперов во 
всей стране. СДЮСШОР стабильно поставляет клубу хороших вратарей, но как 
они реализуются дальше? В этом году в "Тракторе" была одна из самых 
сильнейших вратарских линий, которая почти полностью состояла из своих 
воспитанников! Фукале, Мыльников, Подскребалин, Бутеец, Хажеев. Сейчас, за 
несколько дней "Трактор" потерял двух молодых и перспективных вратарей, а 
Подскребалин еще по ходу сезона был обменян в "Металлург". Что в итоге 
получается? А получается вот что: у основной команды в следующем сезоне 
будет вратарская бригада Фукале-Мыльников, а в случае травмы одного из них 
на замену придет Мошаров, которого так отчаянно проталкивают отец, который 
является заместителем Губернатора Челябинской области и старший брат. И 
тут не скажешь, что он супер-плохой вратарь, но очевидно слабее любого из 
пары Бутеец-Хажеев. А есть еще и Нарудинов, выступающий слабее Мошарова 
и в прошедшем сезоне не выступал. Печально, что еще скажешь...  
Данил Мошаров  
 Если о причинах отъезда Бутееца думать много не приходится, он желает 
развиваться, а в "Тракторе" ему не светит даже роль второго. А имея 
перспективы, сидеть в "Челмете" - явно не хочется.  
Вячеслав Бутеец  
Почему уехал Хажеев, остается только догадываться. Он подписал трехлетний 
контракт новичка с клубом НХЛ "Каролина Харрикейнз". По моему мнению, ему 
нужно было получить еще больше игровой практики перед таким отъездом.  
Руслан Хажеев  
 В "Челмете" теперь вратарский кризис, который обязательно коснется и 
главной команды из Челябинска. Нет двух молодых талантливых голкиперов, 
которые выступали на высоком уровне, зато есть Данила Мошаров, который со 
следующего сезона не сможет выступать за "Белых Медведей" из-за 
возрастных ограничений МХЛ, Тимур Нарудинов, про которого сказано выше, и 
Виктор Головлев, который должен набираться опыта во взрослом хоккее и 
прогрессировать, ведь возможность есть!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/exoroshenin01/3238976.html 

К заголовкам сообщений 
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Сергей Чубыкин возглавил "Кузнецких Медведей" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Изменения в новокузнецкой команде.  
В тренерском штабе "Кузнецких Медведей" произошли изменения. 
Исполняющим обязанности главного тренера назначен Сергей Чубыкин. Он 
сменил Андрея Лунева, который возглавил новокузнецкий "Металлург".  
Сергей Чубыкин родился в Новокузнецке. Выступал на позиции нападающего за 
родной "Металлург", "Ермак" (Ангарск), "Вымпел" (Междуреченск) и команды 
Азиатской хоккейной лиги. Завершил карьеру в сезоне 2020/2021 и сразу вошел 
в штаб ангарского "Ермака". Возглавлял команду в сезоне 2022/2023, затем 
работал с Андреем Шефером в "Динамо СПб". Также был исполняющим 
обязанности главного тренера динамовцев перед стартом чемпионата 
2023/2024.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051442/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Воронов: "По инициативе СКА наше сотрудничество 
завершилось" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 2 
мая 2024) 
Во вторник, 30 апреля, после заседания Совета по развитию Молодежной 
хоккейной лиги президент "Хорс-Карелии" (в сезоне 2023-2024 годов команда 
носила название "СКА-Карелия") Александр Воронов дал эксклюзивный 
комментарий о прекращении сотрудничества с хоккейным клубом СКА и о 
дальнейших перспективах команды. 
 - Наше взаимодействие с хоккейным клубом СКА длилось с 2013 года. За эти 
неполные десять лет в республике интенсивно развивался хоккей: практически 
с нуля была образована детская хоккейная школа, которая полностью 
финансировалась хоккейным клубом СКА. На сегодняшний день в ней двести 
детей и десять тренеров. Также за это время на базе федерального училища 
олимпийского резерва была образована сначала команда НМХЛ, затем - уже 
МХЛ. Здесь СКА тоже нас поддерживал, финансируя клуб в объеме десяти 
процентов от его бюджета. 
Все когда-то заканчивается. В этом году по инициативе СКА наше 
сотрудничество завершилось, однако заложен хороший фундамент, мы 
двигаемся дальше. Хоккейная школа перешла на финансирование из 
регионального бюджета. В связи с этим хочу выразить благодарность 
правительству Республики Карелия, которое открыло отделение хоккея на базе 
республиканской школы. Что касается молодежной команды - мы заявились на 
следующий сезон в МХЛ. Надеемся улучшить результат по сравнению с 
предыдущим чемпионатом. Новое название "Хорс-Карелия" связано с одним из 
наших спонсоров. 
 - СКА как-то объяснил решение о прекращении сотрудничества? 
 - Возможно, причиной стал недостаточно высокий спортивный результат 
команды в МХЛ. Для меня это единственное объяснение. 

https://ohtapress.ru/2024/05/02/aleksandr-voronov/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 
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Владислав Третьяк и Касым-Жомарт Токаев обсудили сотрудничество 
России и Казахстана в сфере хоккея (Федерация хоккея России (fhr.ru), 
Москва, 2 мая 2024) 
2 мая в Астане стартовал "Большой Тур" - серия матчей хоккейной сборной 
России в городах Казахстана, России и Белоруссии. Спортивную делегацию 
нашей страны возглавляет президент ФХР Владислав Третьяк. В рамках визита 
в Астану трехкратный олимпийский чемпион и легендарный вратарь был принят 
президентом Республики Казахстан. Во время личной встречи Касым-Жомарт 
Токаев и Владислав Третьяк обсудили вопросы сотрудничества двух стран в 
сфере развития хоккея. 
Хоккей с шайбой является одним из самых популярных и массовых видов 
спорта в обеих государствах. Касым-Жомарт Токаев в беседе с Владиславом 
Третьяком отметил, что за последние годы география хоккея в Казахстане 
серьезно расширилась. ХК "Барыс" выступает в клубном чемпионате России, а 
команда "Снежные барсы", также базирующаяся в Астане - в российской 
Молодежной хоккейной лиге. Также в республике постоянно растет количество 
хоккейных школ, юниорских команд, активно проводятся соревнования разного 
уровня. 
Владислав Третьяк специально для "Российской Газеты" подчеркнул, что 
сотрудничество России и Казахстана в области хоккея постоянно расширяется 
и пополняется новыми направлениями взаимодействия: 
 - Владимир Владимирович Путин всегда подчеркивает, что отношения между 
нашими странами - по-настоящему братские. И я рад, что у нас есть 
возможность подкреплять особую близость России и Казахстана совместной 
работой в сфере хоккея. У ФХР прекрасные отношения с казахстанской 
федерацией, мы дружим и постоянно расширяем область нашего 
сотрудничества. Так, регулярно проводятся турниры, на которых как взрослые, 
так и молодежные сборные двух государств играют друг с другом. Мы в декабре 
постоянно приглашаем Казахстан на традиционный международный "Кубок 
Первого канала", а в мае выступаем на аналогичных соревнованиях уже в 
Астане. Для наших партнеров эта практика полезна, в том числе и в качестве 
подготовки к чемпионату мира. В прошлом году опыт игры против лучших 
российских хоккеистов помог сборной Казахстана достойно выступить на 
мировом первенстве, одержать три победы над серьезными соперниками. А как 
подчеркнул в сегодняшней беседе Касым-Жомарт Токаев, успешное 
выступление сборной на ЧМ положительно влияет на популярность нашего 
вида спорта.  
Также президент ФХР рассказал "РГ", что у российского хоккея есть пакет 
инновационных методик и наработок в области подготовки спортсменов 
высокого класса, а ФХР делится этими ноу-хау с такими дружественными 
странами как Казахстан: 
- Отечественный хоккей на протяжении десятилетий воспитывал и выпускал 
десятки игроков, которые были лучшими в мире. В последние годы этот опыт 
был систематизирован, обработан и обогащен самыми современными 
инновациями спортивной подготовки. В результате появилась "Красная 
Машина" - комплекс самых уникальных и эффективных методик, позволяющих 
массово выращивать отличных хоккеистов. В российскую хоккейную систему 
эта программа внедряется уже 6 лет. И, конечно, мы готовы делиться этими 
знаниями и методиками, помогать нашим братским странам прогрессировать, 
брать новые вершины. Во время текущего визита сборной России в Астану 
тренеры нашей команды провели специальные занятия для юных 
казахстанских игроков, познакомили их с особенностями работы по методикам 



 

 

"Красной Машины". А я лично провел мастер-класс для вратарей, поделился 
личным опытом спортивной и психологической подготовки. Уверен, что наше 
сотрудничество в этой области приведет к появлению новых звездочек, 
которые также будут прославлять свою страну и блистать в своих командах, 
помогая им добиваться побед.  

https://fhr.ru/news/item/107306/ 
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К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк провел мастер-класс для юных вратарей в Астане 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 2 мая 2024) 
В день старта "Лига Ставок Большого Тура Сборной" глава российской 
хоккейной делегации Владислав Третьяк провел в Астане мастер-класс для 
вратарей - воспитанников детских школ из системы ХК "Барыс". Президент ФХР 
поделился с юными голкиперами секретами спортивной и психологической 
подготовки, рассказал об уникальных упражнениях, позволяющих повышать 
уровень хоккейного мастерства. 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - У нас прекрасные отношения с Федерацией хоккея Казахстана. Мы дружим, 
сотрудничаем в самых разных направлениях развития нашего вида спорта. В 
российском хоккее накоплен большой опыт подготовки игроков высокого класса, 
в том числе и вратарей. Важно делиться этими знаниями и методиками, 
помогать нашим братским странам прогрессировать, брать новые вершины. 
Рад, что во время визита в Астану есть возможность пообщаться с молодыми 
спортсменами, поделиться своим личным опытом. В казахстанском хоккее 
постоянно появляются талантливые голкиперы. Всем памятны ледовые 
подвиги моего ученика и вратаря сборной России Евгения Набокова, в 
чемпионате России много лет блистал Виталий Еремеев. У них есть и 
достойные последователи, ведь в последние годы вратари взрослой и 
молодежной сборных Казахстана отлично проявляют себя на самых 
престижных турнирах, в том числе на чемпионатах мира. Уверен, что наше 
сотрудничество приведет к появлению новых звездочек, которые также будут 
прославлять свою страну и блистать в своих командах, помогая им добиваться 
побед.  

https://fhr.ru/news/item/107186/ 

К заголовкам сообщений 

В Казахстанской федерации хоккея назвали незабываемым общение 
молодых вратарей с Третьяком (ТАСС, Москва, 2 мая 2024) 

https://fhr.ru/news/item/107306/
https://allhockey.ru/news/show/516658-Tret_yak_v_buduschem_my_budem_provodit_matchi_sbornoj_na_Dal_nem_Vostoke
https://www.championat.com/hockey/news-5536310-tretyak-v-buduschem-my-i-na-dalnem-vostoke-budem-provodit-matchi-sbornoj-rossii.html
https://www.sports.ru/hockey/1116039402-tretyak-zayavil-o-planax-fxr-provodit-matchi-sbornoj-rossii-na-dalnem-.html
https://rg.ru/2024/05/02/tokaev-i-tretiak-obsudili-sotrudnichestvo-rf-i-kazahstana-v-sfere-hokkeia.html
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https://tass.ru/sport/20700221
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https://www.inform.kz/ru/glava-gosudarstva-prinyal-prezidenta-federatsii-hokkeya-rossii-vladislava-tretyaka-042303
https://fhr.ru/news/item/107186/


 

 

Общение с трехкратным олимпийским чемпионом, президентом Федерации 
хоккея России Владиславом Третьяком доставило вратарям детской школы 
казахстанского хоккейного клуба "Барыс" много эмоций. Об этом ТАСС 
рассказал президент Казахстанской хоккейной федерации Аскар Мамин.  
Ранее хоккеисты детской школы "Барыса" провели тренировку с тренерским 
штабом команды "Россия 25". Занятие проходило на "Барыс-Арене", где с 2 по 
4 мая российская команда выступит на турнире с участием сборных Белоруссии 
и Казахстана.  
"Я отношусь к этому хорошо, это хорошая традиция, ее надо продолжать. 
Сегодня Владислав Александрович Третьяк пообщался с вратарями хоккейной 
школы "Барыс". Думаю, для детей, которые решили стать вратарями, из команд 
школы "Барыса" это незабываемое событие. Оно дало им немало эмоций, 
чтобы трудолюбиво относиться к делу, тренировкам. Я уверен, что Владислав 
Александрович дал им несколько полезных советов, которые они применят на 
практике", - сказал Мамин.  

https://tass.ru/sport/20698931 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг и Третьяк обсудили вопросы сотрудничества с главой 
Федерации хоккея Казахстана (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Ротенберг и Третьяк обсудили вопросы сотрудничества с главой Федерации 
хоккея Казахстана  
Главный тренер СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг сообщил, что 
совместно с президентом Федерации хоккея России ( ФХР ) Владиславом 
Третьяком провел встречу с главой Федерации хоккея Казахстана Аскаром 
Маминым, на которой обсуждались вопросы сотрудничества. 
В четверг команда России сыграет с Казахстаном в рамках турнир Qazaqstan 
Hockey Open в Астане. 
 - Сегодня в Астане перед матчем Казахстан - Россия я и Владислав Третьяк 
провели дружескую беседу с президентом федерации хоккея Казахстана 
Аскаром Маминым. Обсудили очень много важных тем, касающихся 
сотрудничество наших федераций. 
Прогресс казахстанских хоккеистов виден невооруженным взглядом. Наши дети 
тренируются с ребятами 2013 года рождения из школы "Барыса" - это очень 
перспективные воспитанники. Молодежная и юниорская сборные Казахстана, 
участвующие в Кубках Будущего вместе с нашими и белорусскими сборными, 
на регулярной основе получают опыт в матчах сильными соперниками и уже 
закрепились в элитных дивизионах чемпионатов мира своих возрастов, чего не 
было очень давно. Так держать. Дальше - больше. Вместе победим! - написал 
Ротенберг в Telegram-канале. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051263_Rotenberg_i_Tretjak_obsudili_v
oprosy_sotrudnichestva_s_glavoj_Federacii_khokkeja_Kazahstana 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР планирует в будущем проводить матчи российской команды на 
Дальнем Востоке (ТАСС, Москва, 2 мая 2024) 

https://tass.ru/sport/20698931
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051263_Rotenberg_i_Tretjak_obsudili_voprosy_sotrudnichestva_s_glavoj_Federacii_khokkeja_Kazahstana
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051263_Rotenberg_i_Tretjak_obsudili_voprosy_sotrudnichestva_s_glavoj_Federacii_khokkeja_Kazahstana
https://allhockey.ru/news/show/516626-Rotenberg_o_vstreche_s_glavoj_federacii_hokkeya_Kazahstana_vmeste_pobedim


 

 

Федерация хоккея России (ФХР) обязательно в будущем проведет матчи с 
участием национальной команды на Дальнем Востоке. Об этом журналистам 
сообщил президент ФХР Владислав Третьяк.  
В нынешнем году игры команды "Россия 25" из российских городов примут Омск 
и Тула. Год назад матчи проходили в Туле, Челябинске и Красноярске.  
"Я разговаривал с губернатором Омской области, это хоккейные регионы, они 
скучают, так как хоккей закончился, а жизнь продолжается. И у них есть 
возможность поболеть за сборную, увидеть молодых звездочек, - сказал 
Третьяк. - Конечно, в будущем мы и на Дальнем Востоке будем проводить 
матчи сборной. Это в рамках популяризации, это наша страна, нам важно, 
чтобы хоккей любили везде".  

https://tass.ru/sport/20700221 

К заголовкам сообщений 

Глава государства принял президента Федерации хоккея России 
Владислава Третьяка (ИА Kazinform (inform.kz), Астана, 2 мая 2024) 
Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев принял президента Федерации 
хоккея России Владислава Третьяка. На встрече были обсуждены вопросы 
развития хоккея в странах СНГ, передает агентство Kazinform со ссылкой на 
Акорду. 
Президент Касым-Жомарт Токаев отметил, что за последние годы география 
хоккея в Казахстане значительно расширилась. 
Участие отечественных команд, включая столичный клуб "Барыс", в чемпионате 
КХЛ и других турнирах, а также успешное выступление национальной сборной 
на мировых первенствах оказывают положительное влияние на популяризацию 
данного вида спорта. 
В частности, в Казахстане в разы возросло количество хоккейных школ, 
молодежных команд, активно проводятся соревнования разного уровня. 
Владислав Третьяк выразил благодарность за гостеприимство и за высокий 
уровень организации международного турнира "Qazaqstan Hockey Open 2024", 
проходящего в эти дни в Астане. 
Он с удовлетворением отметил значительный прогресс представителей 
казахстанского хоккея, который стал возможным благодаря должному 
вниманию со стороны государства к командным видам спорта. 

https://www.inform.kz/ru/glava-gosudarstva-prinyal-prezidenta-federatsii-hokkeya-
rossii-vladislava-tretyaka-042303 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.kz, Караганда, 2 мая 2024 

• Казахстанская правда (kazpravda.kz), Астана, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Сборная, созданная на базе петербургского СКА, начинает свой большой 
тур (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 2 
мая 2024) 
Хоккейный сезон продолжается "Большим туром сборной", который стартует 
сегодня. В российской команде более двух десятков игроков СКА.  

https://tass.ru/sport/20700221
https://www.inform.kz/ru/glava-gosudarstva-prinyal-prezidenta-federatsii-hokkeya-rossii-vladislava-tretyaka-042303
https://www.inform.kz/ru/glava-gosudarstva-prinyal-prezidenta-federatsii-hokkeya-rossii-vladislava-tretyaka-042303
https://www.sports.kz/news/kasyim-jomart-tokaev-prinyal-vladislava-tretyaka
https://kazpravda.kz/n/prezident-vstretilsya-s-glavoy-federatsii-hokkeya-rossii/


 

 

Если быть точным, это все же не сборная России. Называется команда "Россия 
25", где под двухзначным числом изначально подразумевался предельно 
допустимый возраст ее игроков. Но когда год назад в ее состав попали 
хоккеисты постарше, было озвучено уточнение: 25 - это средний возраст 
команды.  
"Россию 25" тренирует Роман Ротенберг, и по сути это тот же СКА плюс 
несколько хоккеистов других клубов. Из 39 человек, попавших в итоговый 
состав, таких "варягов" 17. Два вратаря из (что удивительно) "Югры", 
выступающей в ВХЛ, два игрока из "Ак Барса", трое из московского "Динамо" и 
"Сочи", четверо из ЦСКА, по одному от "Трактора", "Северстали", "Авангарда" и 
"Амура". Все остальные - от СКА: три вратаря, семь защитников, двенадцать 
нападающих и тренерский штаб почти в полном составе вплоть до 
специалистов по физподготовке. Нет только ответственного в прошлогоднем 
СКА за защитников Сергея Зубова, который на днях возглавил ХК "Сочи". 
Игроков петербургского клуба могло быть и 25, что отлично рифмовалось бы с 
названием команды, однако Александр Никишин, Марат Хайруллин и 
вернувшийся из аренды Матвей Мичков не смогли принять участие в турнире 
по состоянию здоровья.  
Свой большой тур российская сборная начнет сегодня в Астане. Для хоккеистов 
Казахстана, которые примут еще и белорусов, это будет заключительный этап 
подготовки к мировому первенству. Дальше тур продолжится серией матчей 
между сборными России и Белоруссии, меняться будут только города.  
Год назад это противостояние сравнили с Суперсерией СССР - Канада 1972 
года и сообщили о небывалых рейтингах просмотров этих игр. Суммарный 
охват аудитории, сообщалось, составил 187,3 млн человек. В этом году он 
наверняка перевалит за 200 млн. Прогресс не стоит на месте.  
 - Белоруссия и Казахстан - это не слабые команды, - уверяет президент 
Федерации хоккея России, участник Суперсерии-1972 Владислав Третьяк. - 
Конечно, хотелось бы играть с канадцами, но все впереди. Казахстан - вообще 
участник чемпионата мира. Белоруссия тоже выставляет такую команду, у 
которой все есть. Вы вспомните, как трудно нам было добиться победы на 
Кубке "Первого канала" прошлой зимой! Игры будут очень интересные, 
сложные.  
Прежде чем отправиться в Астану, российская команда провела недельный 
сбор в Новогорске. Работали, как полагается, на земле и на льду. И, словно на 
летние сборы, многие игроки уже приехали загорелыми и, очевидно, 
соскучившимися по хоккею.  
 - А какой смысл уходить в отпуск, если есть возможность поиграть? - 
удивляется в свою очередь вопросом форвард Прохор Полтапов, уроженец 
Петербурга, чей ЦСКА вылетел из плей-офф уже после первого раунда. - Это 
же хоккей: неважно, когда проводятся матчи - май, июнь, июль или август. 
Нужно в любое время года получать от него удовольствие, что я и делаю. Чем 
бы я сейчас занимался, если бы не хоккей? Лежал бы на кровати? И на фиг оно 
мне надо? А эти матчи - задел на будущее.  
Российская часть тура сборной пройдет в двух городах: 6 мая в Омске и 9 мая в 
Туле. В последние годы этот город становится еще одним хоккейным центром 
страны. В новом сезоне Молодежной хоккейной лиги будут выступать аж три 
команды, представляющие этот регион. А минувший сезон ВХЛ тульская 
"Академия Михайлова" завершила в финале. Закончится большой тур в 
Минске, где команды скрестят клюшки 11 мая.  
 - От матчей с Казахстаном и Белоруссией ожидаю интересного красивого 
хоккея, - говорит голкипер сборной "России 25" и СКА Никита Серебряков. - 



 

 

Думаю, болельщикам понравится. Мы идем за победой. Сейчас у нас нет 
возможности играть с США или Канадой. В такое время мы живем, увы... Но мы 
все равно будем защищать честь страны в этих матчах.  
Капитаном российской команды решением тренерского штаба выбран 
моторный форвард СКА Василий Глотов. При этом ассистентов у него аж 
девять: одноклубники Михаил Воробьев, Сергей Толчинский, Максим Федотов, 
Валентин Зыков, Никита Камалов, а также московские динамовцы Дмитрий 
Рашевский, Максим Джиошвили, Максим Соркин из ЦСКА и Илья Карпухин из 
"Трактора".  
 - В сборной много классных ребят из других команд, - говорит еще один 
петербуржец, представляющий московский клуб, Дмитрий Рашевский. - 
Интересно находиться в такой "солянке", когда у каждого в клубах своя система 
и каждый что-то свое рассказывает или показывает на тренировке. Уровень 
здесь гораздо выше, чем в сезоне в целом. Все лучшие собраны. Хоккей сейчас 
стремительно развивается, и большой разницы, с кем играть, нет. В некоторых 
моментах сборные Казахстана и Белоруссии ничем не уступают Канаде или 
Финляндии. Мы будем отталкиваться от своей системы, добывать победы для 
наших болельщиков.  
Расписание "Большого тура сборной"  
2 мая. 17.30. Казахстан - Россия (Астана)  
4 мая. 14.00. Россия - Белоруссия (Астана)  
6 мая. 16.30. Россия - Белоруссия (Омск)  
9 мая. 17.00. Россия - Белоруссия (Тула)  
11 мая. 17.10. Белоруссия - Россия (Минск).  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/sbornaya-sozdannaya-na-baze-peterburgskogo-
ska-nachinaet-svoy-bolshoy-tur-/ 

К заголовкам сообщений 

Работа на перспективу. Почему сборная "Россия 25" нужна стране 
(Советский спорт  , Москва, 2 мая 2024) 
Эта команда наведет шороху на международной арене.  
В четверг, 2 мая, "Россия 25" начинает Большой тур сборной, в котором за 
девять дней сыграет в четырех городах: Астане, Минске, Омске и Туле. В этом 
материале мы расскажем, что за команда "Россия 25" и почему за ней нужно 
следить.  
"Россия 25" - это главная хоккейная сборная страны, в которой собраны лучшие 
российские хоккеисты. Многие путают ее и считают, что это команда, в которой 
могут играть только игроки не старше 25 лет. Но это не совсем так, хотя близко 
к правде. Выступать за эту сборную могут хоккеисты и старше. Главное, чтобы 
средний возраст команды был до 25 лет.  
Примерно то же самое сделал Валерий Карпин с футбольной сборной, только 
там он постоянно пробует новых игроков, не составляя костяк команды. В 
хоккее все наоборот. У сборной есть свое название, свой костяк и свои задачи.  
Зачем все это нужно, ответ достаточно прост. На данный момент Россия не 
участвует в крупнейших международных турнирах, а без "России 25" целое 
поколение талантливых хоккеистов могло бы не узнать, что такое сборная и 
каково это надевать красный свитер и защищать честь страны. Но как только 
нас вернут на международную арену - мы верим, это обязательно случится - у 
сборной будет собран опытный, и что самое главное, сыгранный состав, 
способный с ходу навязать конкуренцию и выиграть у любой команды. Уже 
сейчас наигрываются основные сочетания на долгие годы вперед. Поэтому 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/sbornaya-sozdannaya-na-baze-peterburgskogo-ska-nachinaet-svoy-bolshoy-tur-/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/sbornaya-sozdannaya-na-baze-peterburgskogo-ska-nachinaet-svoy-bolshoy-tur-/


 

 

ставка делается на перспективную молодежь. Никто не знает, когда нас вернут 
на международную арену, поэтому вводить в состав игроков, чьи карьеры 
близятся к завершению, смысла нет - через 2-3 года они уже не помогут. Куда 
лучше сделать ставку на молодежь и иметь молодой, но опытный костяк.  
Ставка сделана на перспективу, ведь молодые игроки смогут выступать за 
национальную команду на протяжении многих лет. То есть будет сформирован 
основной костяк на ближайшую декаду. Но это не значит, что нынешний состав 
слабый. В сборную вызваны лидеры российского хоккея, которые ярко о себе 
заявили и добились многого на клубном уровне. Уже сейчас эта команда 
способна бороться на главных международных соревнованиях за первые 
места. Также постепенно подтягиваются и более молодые ребята, которые 
смогли ярко проявить себя на молодежном уровне. Так, например, несколько 
чемпионов МХЛ нынешнего сезона получили вызов в национальную команду.  
В России очень любят молодежь, а рейтинги просмотров молодежного 
чемпионата мира ничуть не уступали взрослому турниру. Это говорит о том, что 
российской публике смотреть на более молодых ребят интереснее. Это совсем 
другие скорости, техника и даже финты.  
 Российская молодежка 24 раза огорчила соперников. Равных им пока не видно  
За "Россией 25" приятно наблюдать, ведь она играет в агрессивный и, что 
самое главное, атакующий хоккей, нежели скучный, убаюкивающий и 
оборонительный. Основной акцент сделан на зрелищность игры, что, 
безусловно, подкупает зрителя. Тем более в нынешних условиях, когда не так 
много соперников, готовых сыграть с нашей страной. Поэтому, когда команда 
выигрывает с крупным счетом, она никогда не останавливается, а старается 
забрасывать еще и еще, а не играет в откат, лишь бы сохранить результат. В 
этом и есть психология молодых ребят, которые хотят двигаться вперед и 
показывать себя не только тренерам, но и всему миру.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rabota-na-perspektivu-pochemu-sbornaya-
rossii-25-nuzhna-strane 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Рашевский - о сборной "Россия 25": "Ребята практически одного 
возраста, легко понимаем друг друга" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 
2024) 
Нападающий московского "Динамо" и сборной " Россия 25 " Дмитрий Рашевский 
заявил "Матч ТВ", что национальной команде было легко сплотиться из-за того, 
что все хоккеисты практически одного возраста. 
Сборная "Россия 25" в рамках майского турнира проведет в Астане два матча: 2 
мая против сборной Казахстана, 4 мая - с командой Белоруссии. После этого 
российская сборная в рамках турнира "Лига Ставок Большой тур сборной" 
сыграет еще три матча с белорусами. 
 - Добрались отлично. Все нравится: лед хороший, условия шикарные. Все 
заряжены, все хотят биться за победы. Отдадим все силы для того, чтобы 
победить в этом турнире. Здесь собраны отличные ребята, комфортно с ними 
играть. Мы примерно одного возраста, друг друга легко понимаем. Посмотрим, 
как это проявится в игре, - сказал Рашевский корреспонденту "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051123_Hokkeist_Rashevskij__o_sborno
j_Rossija_25_Rebata_prakticheski_odnogo_vozrasta_legko_ponimajem_drug_druga 

К заголовкам сообщений 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051123_Hokkeist_Rashevskij__o_sbornoj_Rossija_25_Rebata_prakticheski_odnogo_vozrasta_legko_ponimajem_drug_druga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051123_Hokkeist_Rashevskij__o_sbornoj_Rossija_25_Rebata_prakticheski_odnogo_vozrasta_legko_ponimajem_drug_druga


 

 

"Россия 25" минимально одолела казахов. Рекордсмен Плешков оставил 
ворота сухими (Советский спорт, Москва, 2 мая 2024) 
Наша команда с победы в Астане начала Лига Ставок Большой тур.  
Лига Ставок Большой тур начался для сборной "России 25" игрой в Астане на 
турнире Qazaqstan Hockey Open. В 2023 году эти команды также встречались 
рамках этого соревнования, тогда "России 25" одержала сухую победу со 
счетом 3:0. Да и в этом сезоне болельщики вряд ли ждали иного результата от 
этого противостояния.  
 Работа на перспективу. Почему сборная России 25 нужна стране  
Несмотря на длительную подготовку к турниру, видно было, что обе сборные 
первые 10 минут вкатывались в игру. Для казахов эти встречи с россиянами и 
белорусами, возможность получше подготовиться к чемпионату мира, который 
стартует 10 мая 2024 года чешских городах Прага и Острава. А для наших 
ребят - отличная возможность продлить насыщенный сезон и получить игровую 
практику. Именно такие международные матчи мы можем себе позволить на 
данный момент.  
Сборная Казахстана пообвыклась ближе в середине первого отрезка и даже 
нанесла парочку вполне увесистых и неприятных для голкипера Артемия 
Плешкова (кстати, рекордсмен мира по количеству отраженных бросков в 
одном матче - 124!) бросков. "России 25" же уже на первых минутах получила 
большинство, но реализовать его не получилось. Как таковых 
целенаправленных бросков не было. Но попытки вдоволь покомбинировать - 
этого добра имелось в достатке.  
Нужно было как следует раскатиться и начать активные действия. Эти парни 
хорошо знают и умеют это делать. За 5 минут до конца двадцатиминутки 
подопечные Романа Ротенберга смогли открыть счет. Форвард Василий Глотов 
подхватил шайбу у борта, резко сместился к центру и с кистей зарядил под 
перекладину - Шутов не успел среагировать - 1:0. Гол в раздевалку, что может 
быть лучше?  
Второй период хоть прошел и более интенсивно, но оказался безголевым. И 
это несмотря на то, что наши парни были не раз близки к успеху. Вероятно все 
подарки голкиперу Шутову россияне оставили на заключительный отрезок.  
 "Ковальчук или Радулов - это же банальщина". Лидер драфта НХЛ - 
увлекательно о хоккее  
Удивительно, но при всей ярости атак российской дружины, и в третьей 
двадцатиминутке команды решили оставить болельщиков на голодном пайке. 
Несколько обоюдоострых бросок и выпадов было, но они не были настолько 
серьезными, чтобы их назвать голевыми. В итоге, минимальная победа "России 
25" в Астане. Хорошее начало Лига Ставок Большого тура.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiya-25-minimalno-odolela-kazahov-
rekordsmen-pleshkov-ostavil-vorota-suhimi 

К заголовкам сообщений 

Есть первая! Сборная России с победы начала Большой тур (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Выиграли матч у национальной команды Казахстана. 
Сборная России возвращается! Главное о Большом туре нашей национальной 
команды 
Сборная России начала свой Большой тур. Первая игра состоялась в 
Казахстане в рамках турнира. Для дебютной товарищеской встречи, которая 
проходила после только-только завершившегося хоккейного сезона в стране, 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiya-25-minimalno-odolela-kazahov-rekordsmen-pleshkov-ostavil-vorota-suhimi
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiya-25-minimalno-odolela-kazahov-rekordsmen-pleshkov-ostavil-vorota-suhimi


 

 

получилось неплохо. И счет 1:0 не отражает саму суть матча. Скорости были 
хорошими. 
Единственную шайбу забросил Глотов 
Василий получил капитанскую нашивку в сборной на Большой тур. И 
моментально оправдал доверие тренерского штаба. В первом периоде Глотов 
здорово бросил, но стоит отметить и Валентина Зыкова, который закрыл обзор 
Шутову. 
Отметим, что нападающий СКА (Глотов) был одним из самых заметных игроков 
на протяжение всего матча. Так что его шайба - заслуженная. Василий показал, 
что может быть лидером не только на клубном уровне, но и на национальном. 
В игре тащили вратари 
Классную игру провели вратари сборных России и Казахстана. Артемий 
Плешков огромное количество раз выручал нашу команду. Казахстан в 
основном использовал быстрые атаки сходу и контратаки. Однако Плешков со 
всем справился и заработал "сухарь" в первой же игре сборной России в 
рамках Большого тура. 
У Андрея Шутова было побольше работы. Справился он с ней чуть хуже, чем 
голкипер сборной России, так как все-таки пропустил, но все равно провел 
достойный матч. Когда вратарь команды Казахстана видел бросок, то все 
контролировал. Запомнился момент в конце второго периода, когда Андрей 
отразил три броска подряд. 
Так что виновники того, что в матче была заброшена всего одна шайба - 
вратари. Все претензии можно предъявлять к ним, но исключительно в 
позитивном ключе. Работу они выполнили отменно. 
А кто выделялся у сборной России? 
Очень понравился защитник Выдренков. Он был заметен и у своих ворот 
(надежными действиями), и у чужих. Провел хороший матч. Естественно, 
классную игру показал Плешков, но уже его отметили.  
Есть и две тройки нападения, которые выделялись в составе сборной России. 
Первая - Зыков - Глотов - Грицюк. Когда эти парни выходили на площадку, то 
игра в своем большинстве переводилась в зону сборной Казахстана с 
последующими опасными моментами. Приятно удивила тройка Абрамов - 
Бардаков - Поляков. Они и по движению выглядели неплохо, и моменты 
создавали, и борьбу навязывали. 
Тройка Бардакова точно наиграла на одну шайбу, а может и на большее. Но 
Шутов не дал отличиться парням из четвертого номинального звена сборной 
России. 
Следующий матч сборная России сыграет 4 мая. Локация не меняется - Астана, 
а в противниках будет национальная команда Белоруссии. Нашей команде 
удалось одержать победу в первом же матче в рамках Большого тура. А 
минимальный счет - показатель надежной игры вратарей сборных России и 
Казахстана. 

https://allhockey.ru/article/show/516634-
Est_pervaya_Sbornaya_Rossii_s_pobedy_nachala_Bol_shoj_tur 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" начала большой тур с победы! Все решил гол нового 
капитана (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Василий Глотов отлично проявил себя в новой роли и забросил единственную 
шайбу в матче с Казахстаном. 

https://allhockey.ru/article/show/516634-Est_pervaya_Sbornaya_Rossii_s_pobedy_nachala_Bol_shoj_tur
https://allhockey.ru/article/show/516634-Est_pervaya_Sbornaya_Rossii_s_pobedy_nachala_Bol_shoj_tur


 

 

Взрослый клубный хоккей в России завершился чуть больше недели назад - 
настало время сборных! Команда "Россия 25" отправилась в большое турне и 2 
мая провела первый матч. В рамках Qazaqstan Hockey Open подопечные 
Романа Ротенберга сыграли с хозяевами турнира, которые готовятся к 
отправлению на чемпионат мира в Чехию. Зрителей на 12-тысячную "Барыс-
Арену" в Астане пришло не так много - даже первый ярус был заполнен едва ли 
на четверть, что для Казахстана, впрочем, не новость. 
"Ребята сыграли контрольную игру. Очень интересные игроки. Все с хорошим 
катанием, с хорошим игровым мышлением, мастера. Мы увидим много ярких 
шайб и личностей в играх за сборную. Следующая игра у нас с Казахстаном. 
Участник чемпионата мира, группа A, как в свое время сборная Беларуси. Наша 
задача - играть против сильнейших соперников. Поверьте мне, сборная 
Казахстана будет очень хорошо мотивирована, нам будет непросто. Мы 
серьезно готовимся и летим в Астану за победой", - рассказывал за несколько 
дней до матча Роман Ротенберг. 
Его слова нашли подтверждение с первых секунд встречи - российская команда 
смотрелась активнее и едва не открыла счет в первой же смене, однако 
переиграть Андрея Шутова нашим нападающим не удалось. Этого не 
получалось сделать до 14-й минуты, когда вся пятерка казахстанцев 
неожиданно расступилась перед Василием Глотовым. Новоиспеченный капитан 
команды не мог не воспользоваться таким подарком и со средней дистанции 
нанес точный бросок в верхний угол ворот. Задачу Шутову усложнил Валентин 
Зыков, который закрыл обзор голкиперу и не дал тому увидеть момент вылета 
шайбы из-под клюшки Глотова. 
Счет мог меняться еще не один раз, но в дальнейшем Шутов был крайне 
надежен, как и находившийся на последнем рубеже "России 25" Артемий 
Плешков, который совсем недавно стал мировым рекордсменом по количеству 
сейвов за один матч. Оба голкипера в нескольких случаях по-настоящему 
выручили свои команды, благодаря чему об успехах нападающих не пришлось 
говорить до самого конца встречи. 
Несмотря на многочисленные попытки (многие из которых были совершены в 
неравных составах) обеих сборных забросить еще, переиграть Плешкова и 
Шутова никто не смог, и гол Глотова так и остался единственным. 1:0 - "Россия 
25" начинает большой тур с минимальной победы и готовится к четырем 
подряд встречам со сборной Беларуси. Первая из них состоится уже 
послезавтра, 4 мая - Qazaqstan Hockey Open закончится как раз этим матчем.  
"Россия 25" начала большой тур с победы! 

https://www.championat.com/hockey/article-5536106-kazahstan-rossiya-25-0-1-
video-goly-obzor-matcha-qazaqstan-hockey-open-2-maya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная "Россия 25" обыграла Казахстан с минимальным счетом (Р-
Спорт, Москва, 2 мая 2024) 
Сборная "Россия 25" обыграла команду Казахстана в своем стартовом матче 
майского турне национальной команды.  
Встреча, которая прошла в четверг в Астане, закончилась победой россиян со 
счетом 1:0 (1:0, 0:0, 0:0). Шайбу на 14-й минуте забросил Василий Глотов.  
В рамках "Большого тура" сборная "Россия 25" под руководством Романа 
Ротенберга также проведет четыре контрольных матча с командой Белоруссии. 
Игры пройдут в Астане (4 мая), Омске (6 мая), Туле (9 мая) и Минске (11 мая).  

https://rsport.ria.ru/20240502/rossiya-1943560758.html 

https://www.championat.com/hockey/article-5536106-kazahstan-rossiya-25-0-1-video-goly-obzor-matcha-qazaqstan-hockey-open-2-maya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5536106-kazahstan-rossiya-25-0-1-video-goly-obzor-matcha-qazaqstan-hockey-open-2-maya-2024-goda.html
https://rsport.ria.ru/20240502/rossiya-1943560758.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг сравнил игру сборной Казахстана с клубами КХЛ 
"Автомобилист" и "Локомотив" (ТАСС, Москва, 2 мая 2024) 
Сборная Казахстана игрой похожа на клубы Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) екатеринбургский "Автомобилист" и ярославский 
"Локомотив". Такое мнение журналистам высказал главный тренер команды 
"Россия 25" Роман Ротенберг.  
В четверг команда "Россия 25" обыграла сборную Казахстана со счетом 1:0. 
Матч прошел в Астане.  
"Тяжелая игра для нас, старались играть самоотверженно, соперник готовился 
к чемпионату мира, - сказал Ротенберг. - Нужно больше забивать. У них 
здорово сыграл вратарь, они играли впятером внизу - примерно так, как играют 
в КХЛ "Автомобилист" и "Локомотив". Похожая система. Было непросто вскрыть 
эту оборону".  
4 мая россияне сыграют с белорусами. "Мы подкорректируем детали, сборная 
Белоруссии по системе игры не сильно отличается от Казахстана. Также 
тяжело будет пройти среднюю зону, ее проходили, но в атаке заигрывались. 
Нужно играть острее с учетом контроля шайбы", - отметил Ротенберг.  
В воротах у россиян дебютный матч провел Артемий Плешков. "Я на всех играх 
сборной лично присутствовал с 2014 года, видел многих вратарей, которые 
играли в сборной впервые. Я не помню, кто из вратарей с этого года первые 
матчи провел на ноль. Да, начало было тяжелое, хорошая работа Максима 
Соколова, его немного успокоили. За счет правильной игры сыграть на ноль в 
первом матче дорогого стоит. Это хороший знак для нас, у нас сильные 
вратари", - считает главный тренер.  

https://tass.ru/sport/20701215 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг рассказал, что нужно сборной Казахстана, чтобы побеждать 
на чемпионате мира (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг прокомментировал победный 
матч со сборной Казахстана (1:0) в рамках Большого тура и рассказал, что 
нужно национальной команде, чтобы побеждать на чемпионате мира в Чехии. 
"Очень организованная команда, отличный вратарь, тяжело вскрывать их 
оборону. Нужно найти решение, чтобы забивать, сидеть в обороне - это 
хорошо, но, чтобы побеждать на чемпионате мира, нужно забивать. Уверен, что 
тренерский штаб найдет решение и покажет свою лучшую игру. 
Шансы на выход в плей-офф чемпионате мира? Думаю, что шансы очень 
большие, сегодня не было ребят из "Металлурга", так что есть кем усилиться, 
думаю, что они помогут в решении вопроса с заброшенными шайбами", - 
цитирует Ротенберга Шайба.kz. 

https://www.championat.com/hockey/news-5536168-r-rotenberg-rasskazal-chto-
nuzhno-sbornoj-kazahstana-chtoby-pobezhdat-na-chempionate-mira.html 

К заголовкам сообщений 

"Низкий поклон Плешкову, отыграть первый матч в сборной "на ноль" 
дорогого стоит" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой Казахстана выделил игру вратаря россиян Артемия Плешкова, 
который не пропустил ни одной шайбы. 

https://tass.ru/sport/20701215
https://www.championat.com/hockey/news-5536168-r-rotenberg-rasskazal-chto-nuzhno-sbornoj-kazahstana-chtoby-pobezhdat-na-chempionate-mira.html
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В четверг сборная "Россия 25" одержала победу над командой Казахстана в 
рамках Qazaqstan Hockey Open со счетом 1:0. Победную шайбу забросил 
капитан россиян Василий Глотов. 
 - Знаете, я смотрел абсолютно все матчи сборной России, начиная с 2014 года. 
У меня на глазах дебютировало в команде немало вратарей. И я не помню с 
2014 года ни одного вратаря, кто бы первый матч отыграл "на ноль". Вы же 
понимаете, что очень непросто выходить в свитере сборной в первый раз, тем 
более вратарю. Было видно, что Плешков переживал на старте. Хорошая 
работа тренера вратарей Максима Соколова, он успокоил, позволил вкатиться. 
Отыграть свой первый матч в жизни за сборную "на ноль" дорогого стоит, 
низкий поклон ему. У нас сильные вратари, - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051368_Nizkij_poklon_Pleshkovu_otygra
t_pervyj_match_v_sbornoj_na_nol_dorogogo_stoit__Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

"Хочется забивать больше". Ротенберг - о первом матче сборной "Россия 
25" против Казахстана (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что его не 
устроило количество голов в матче с командой Казахстана. 
В четверг сборная "Россия 25" одержала победу над командой Казахстана в 
рамках Qazaqstan Hockey Open со счетом 1:0. Победную шайбу забросил 
капитан россиян Василий Глотов. 
 - Тяжелая игра для нас. Потеряли игровой тонус по понятным причинам, давно 
не выходили на лед. Ребята сыграли самоотверженно, но не все получалось. 
Соперник готовится к чемпионату мира, нам было непросто. Хотели доказать 
делом, что мы достойны быть участником чемпионата мира. Всю страну с 
победой! Сегодня в этой игре родилась новая команда. 
 - Что не получалось?  
 - Конечно, хочется забивать больше. Надо работать над завершением. Но 
когда нет тонуса, забить сложнее. Тем более Казахстан играет как "Локомотив", 
как "Автомобилист", вскрыть такую плотную оборону было непросто. Надо 
больше остроты. Когда появится острота, тогда будем больше забивать, - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051357_Khochetsa_zabivat_bolshe_Rot
enberg__o_pervom_matche_sbornoj_Rossija_25_protiv_Kazahstana 

К заголовкам сообщений 

"Первый шаг - всегда самый сложный". Роман Ротенберг и Артемий 
Плешков о матче со сборной Казахстана (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Главный тренер сборной России Роман Ротенберг и вратарь Артемий Плешков 
поделились впечатлениями от игры против сборной Казахстана. 
РОМАН РОТЕНБЕРГ, ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР СБОРНОЙ РОССИИ:  
 - Тяжелая игра для нас. Потеряли игровой тонус по некоторым причинам, 
давно не играли. Ребята сыграли самоотверженно, старались играть 
правильно, но не все получалось. Соперник готовится к чемпионату мира, 
поэтому понятно, что нам было непросто. Они играют с прицелом на чемпионат 
мира, поэтому мы сегодня хотели доказать делом, что мы достойны играть на 
чемпионате мира и побеждать участников чемпионата мира. У нас это 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051368_Nizkij_poklon_Pleshkovu_otygrat_pervyj_match_v_sbornoj_na_nol_dorogogo_stoit__Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051368_Nizkij_poklon_Pleshkovu_otygrat_pervyj_match_v_sbornoj_na_nol_dorogogo_stoit__Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051357_Khochetsa_zabivat_bolshe_Rotenberg__o_pervom_matche_sbornoj_Rossija_25_protiv_Kazahstana
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051357_Khochetsa_zabivat_bolshe_Rotenberg__o_pervom_matche_sbornoj_Rossija_25_protiv_Kazahstana


 

 

получилось. Ребята молодцы, болельщиков с победой, всю страну с победой, 
работаем дальше, готовимся к следующей игре. 
- Вы сказали, что не все получалось. Какие моменты не получались?  
 - Конечно, хочется забивать больше. Поэтому надо немножко нам поработать 
над завершением. Но понятно, что когда отсутствует игровой тонус, тяжелее 
забить. И у них здорово играл вратарь, они играли впятером внизу, вот 
примерно как играет "Автомобилист" в КХЛ, как "Локомотив" играет, похожая 
система. Поэтому было очень непросто вскрыть эту оборону. 
- У команды было три меньшинства, и в два последних удивило то, что команда 
использует агрессивный прессинг чуть ли не на чужой половине, физически 
затратный. Это Казахстан так позволил играть, или от сборной требуют такой 
игры в меньшинстве?  
 - Мы играем всегда агрессивно, и 5 на 5 - в умную, агрессивную игру - и в 
меньшинстве. Это современный хоккей, мы много забиваем в меньшинстве, 
поэтому почему нет? Правила не запрещают забивать вчетвером, втроем. Но 
лучше не удаляться. Лучшее меньшинство - это игра без удалений. 
- Все-таки, довольно смело - столько времени проводить именно в прессинге.  
 - Современный хоккей. Может, вам это и удивительно, но если честно, многие 
команды так играют. Но не в КХЛ, в других лигах. 
- Вчера после первой тренировки Илья Карпухин общался с прессой и очень 
детально разобрал игру сборной Казахстана, употребив словосочетание 
"полоса препятствий в средней зоне". Насколько полезен для сборной России 
такой соперник именно на старте Большого Тура?  
 - Старт, первый шаг - всегда самый сложный. Команда рождается победой. У 
нас в тренерский штаб были внесены изменения - на лавке были Евгений 
Кетов, Максим Соколов, поздравили их с почином. Самый главный показатель 
работы - это победа. Поэтому сегодня у нас родилась команда. Сборная России 
в этой игре победила, поэтому дальше больше, дальше лучше будем играть, 
подкорректируем детали. Сборная Белоруссии по системе игры не сильно 
отличается от сборной Казахстана. Тоже так же тяжело будет пройти среднюю 
зону. Но мы знаем, как это делать, как правильно играть. Сегодня мы 
проходили среднюю зону, где-то в атаке заигрывались, где-то были потери в 
зоне атаки. Надо это исключить, играть острее. Это важно, с учетом контроля 
шайбы - у нас было 90% контроля - соперник ждет контратак, и надо не 
заигрываться в атаке, а остро играть. И когда мы добавим остроты, будем 
больше забивать. Как мы видим, здорово сыграл вратарь у нас, надо его 
поздравить. Я очень много видел игр, как вы знаете, с 2014 года на всех играх 
сборной лично присутствовал. И я видел многих вратарей, которые выходили 
на первую игру в сборной России. Надо посмотреть статистику, но я не помню с 
2014 года наших вратарей, кто первую игру за сборную провел "на ноль". 
Поэтому надо отдать должное нашему вратарю, потому что очень непросто - 
выходить за сборную. Да, было видно, что начало было тяжелое, он очень 
переживал, хотел победить. Но тут очень хорошая работа нашего тренера 
вратарей Максима Соколова и других его коллег. Немного успокоили, и за счет 
правильной игры сыграть "на ноль" в первой своей игре в жизни за сборную 
России - это дорогого стоит. Поэтому низкий поклон, и это хороший знак для 
нас - у нас есть сильные вратари. 
- Будете ли вы в течение этого тура искать какие-то оптимальные сочетания. И, 
может быть, эти матчи как раз нужны для того, чтобы что-то пробовать, что-то 
находить для задела на будущее?  
 - Вы знаете, страна ждет побед от сборной России. Поэтому будем искать те 
сочетания и решения, которые пойдут на победу. 



 

 

- Вы отметили Артемия Плешкова. А как отметите игру капитана Василия 
Глотова? В нужный момент он взял игру на себя и забросил.  
 - Сыграл в моменте не в пасик, а в голик. Молодец.  
- Он в сезоне такие забивал, что называется, по копейке штука. Это мышечная 
память?  
 - Поверьте, наша команда еще не в самых оптимальных кондициях. Это очень 
важная была игра, чтобы войти в игровой тонус - решающий фактор для 
каждого игрока. Поэтому мы сейчас входим в тонус и уверены, что в следующей 
игре сыграем намного лучше.  
АРТЕМИЙ ПЛЕШКОВ, ВРАТАРЬ СБОРНОЙ РОССИИ:  
 - Артемий, поздравляем с победой. Вроде бы по счету непростая игра, но с 
трибуны показалось, что игра сборной практически налажена.  
 - Сначала не вкатились, было тяжеловато, вдобавок, вратарь у соперника 
сыграл хорошо. Будем исправлять ошибки, выходить на следующую игру и 
забивать больше. 
- А в чем ошибки были?  
 - В общем-то все хорошо. Микроошибки у всех были, это нормально. 
Разберем, подумаем. В общем и правда хорошо играли. 
- А был какой-то мандраж? Все-таки международный матч. Удалось 
прочувствовать атмосферу?  
 - Конечно, удалось. Все равно нервозно, думаю, любой вратарь будет 
переживать перед такой игрой. Слава богу, хорошо сыграли, выиграли, ребята 
реально помогли. Интересно сыграть на таком уровне, с такой командой. 
Эмоции положительные. 
- Главный тренер дал вам высшую оценку. Все-таки сыграть дебютный матч "на 
ноль" - это достижение.  
 - Согласен, это хорошо. Главное, что выиграли. Надо уже забывать, готовиться 
к следующим играм. 
- Лучшим игрокам матча дарят сувениры. Что подарили вам?  
 - Кепочку, полотенчико, носки. Кумыса не дали, пожадничали, наверное. Шучу, 
все равно спасибо. 
- Не интересовались, кто еще из вратарей начал в сборной России с "сухаря"?  
 - Нет, я не смотрю на такие вещи. Я стараюсь за собой следить - есть игра, и 
надо ее хорошо провести. 
- В концовке у Казахстана было несколько моментов. Было ли такое, что ты не 
контролировал ситуацию?  
 - Нет, в концовке я как раз вошел игру. Все чувствовал, хорошо и спокойно 
играл. Если вы про тот момент, то... Ну, бывает, хорошо, что не было гола, все 
отработали. 
- После рекорда по отбитым броскам в плей-офф ВХЛ, насколько сложным 
получился этот матч?  
 - В чем-то было даже тяжелее. Потому что здесь другой уровень, это 
международные матчи, национальные сборные. Так что было по-своему 
тяжело.  

https://fhr.ru/news/item/107307/ 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Максим Джиошвили: в прошлом году нас везде поддерживали. Хочется 
побеждать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024) 

https://fhr.ru/news/item/107307/
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/02/roman-rotenberg-sbornaja-belarusi-po-sisteme-igry-ne-silno-otlichaetsja-ot-sbornoj-kazahstana/


 

 

Нападающий сборной "Россия 25" Максим Джиошвили в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о своих ожиданиях от тура команды в Астане, Омске, Туле и Минске. 
Также форвард подвел итоги сезона в КХЛ, рассказал, почему московское 
"Динамо", в составе которого он выступает, вылетело в четвертьфинале Кубка 
Гагарина, и определил фаворитов Кубка Стэнли. 
- Максим, что испытал, когда узнал о вызове в сборную? 
- Всегда очень приятно, когда тебя вызывают в сборную. Для этого ты 
работаешь и выкладываешься. Любая работа всегда вознаграждается, поэтому 
я очень рад. 
- Уже не в первый раз ты вызываешься в состав сборной. Получается, можешь 
гордо назвать себя постоянным игроком национальной команды? 
- Наверное, пока нет. Вот когда будет большой турнир, тогда смогу.  
- Какие у тебя ожидания от Большого тура сборной? 
- Хочется побеждать. В прошлом году нас везде по России поддерживали. 
Везде было приятно играть, поэтому будет интересно. Я ожидаю аншлагов.  
- Это логично, учитывая то, что матчи молодежной сборной на Кубке Вызова в 
Новосибирске собирали по десять тысяч человек.  
- Да, в Сибири любят ходить на хоккей, там люди кайфуют от этого. Дай бог, в 
Омске и Туле тоже будут полные трибуны. 
- Сборная России никогда ранее не играла в Омске.  
- Да, и там такой стадион... Когда стоишь на льду и смотришь на трибуны, то не 
видишь им конца. Надеюсь, он забьется до отказа.  
- Согласись, приятно, когда этот стадион болеет не против тебя на матче 
"Авангард" - "Динамо", а за тебя на игре сборной? 
- Конечно! Поддержка будет совершенно другой, потому что все будут болеть 
за нас. 
- Чем ты занимался между вылетом московского "Динамо" из плей-офф и 
приглашением в сборную? 
- Пару недель отдыхал и ничего не делал. А после того, как меня пригласили, 
дней десять покатался. Тяжело было себя заставить, но покатался и стало 
хорошо.  
- Съездил ли куда-нибудь на отдых? 
- Нет, не получилось, к сожалению. Может, слава богу, что никуда не поехали. 
Видели, что в Дубае случилось? Люди кое-как оттуда выбирались. Потоп был 
жесткий. 
- Месяц прошел после окончания сезона для московского "Динамо". Как бы ты 
подвел его итоги? 
- Хорошо, что прошли один раунд. Дай бог, в следующем сезоне выйдем в 
третий. Будем работать и стараться. Наверное, кто-то доволен его итогами, но 
я - нет. Травмы подвыбили прилично меня из ритма. Впрочем, никто от этого не 
застрахован. Надеюсь, что дальше такого не будет.  
- Согласен ли с тем, что счет 0-4 в серии с "Трактором" - абсолютно не по игре?  
- Я-то согласен, но счет на табло. К сожалению, так... 
- Сейчас уже понимаешь, почему все так произошло? 
- Не хватило голов и более строгой игры. Тяжело сказать. Много пропускали и 
не получалось отыгрываться. В овертайме второго матча если бы забили, все 
могло бы совершенно по-другому повернуться. Но теперь эта серия в прошлом. 
Нужно жить дальше.  
- Алексей Николаевич Кудашов остается в команде. Вы рады этому? 
- Конечно.  
- С Никитой Гусевым сейчас ведутся переговоры. Ждете его обратно в 
"Динамо"? 



 

 

- А кто его не ждет? Спросите любую команду - все будут ждать Никиту! Тут уже 
все от него зависит.  
- Агент сказал, что Никита ведет переговоры только с "Динамо". 
- Это очень хорошая новость. Все пишут, что Гусев хочет НХЛ. Наверное, когда 
ты набираешь 90 очков, то заслуживаешь получить еще один шанс за океаном. 
И даже не один.  
- Ладно, это была хорошая новость. Новость плохая - из твоего звена ушел 
Илья Каблуков. 
- Илюха много помогал мне в первом сезоне, он многому меня научил, за что 
ему спасибо. Никто не застрахован, каждого могут не подписать или обменять. 
Это хоккей. Я очень благодарен Илье, он очень сильно помог мне в хоккейном 
плане. Понятно, что у него была более оборонительная функция, но при этом 
он забивал и отдавал. Илья помог мне войти в кэхаэловский хоккей.  
- Согласен, что такие игроки, как Каблуков, большую роль играют не только на 
льду, но и в коллективе, в раздевалке? 
- Однозначно. Разные есть люди. Кто-то хорошо влияет на коллектив, а кто-то 
наоборот, плохо. Илюха и человек, и хоккеист хороший. И на коллектив он 
влиял позитивно.  
- Плохого человека не будут поздравлять всем составом с голом в 1000-м 
матче. 
- Да, ему было очень приятно. Думаю, он запомнит этот момент на всю жизнь. 
Даже в лучших играх НХЛ редко такое происходит. Было прикольно даже 
просто выбежать и поздравить. А что испытал при этом сам Илья - вообще не 
представляю. 
- Хотелось бы самому испытать что-то подобное?  
- Мне до этого рубежа еще долго-долго играть! Но, надеюсь, все будет. 
- Раз уж заговорили про НХЛ, следишь за Кубком Стэнли? 
- Да, у меня иногда получается посмотреть игры. Команды по-разному сейчас 
играют, дальше все с их турнирными перспективами станет понятнее.  
- Как у динамовца, не могу не спросить про вылет Александра Овечкина. Что не 
получилось у "Вашингтона"? 
- Они попали на "Рейнджерс", которые сейчас всех разрывают.  
- Кто сейчас фаворит Кубка Стэнли? 
- "Колорадо", "Вегас". Я бы поболел за Макдэвида. 
- Следил ли за КХЛ? 
- Да, конечно. 
- Победа "Металлурга" стала для тебя неожиданностью?  
- Не то, чтобы неожиданностью... Они весь сезон были впереди. У нас была 
борьба за первое место в регулярке. "Локомотив", конечно, тоже заслуживал 
Кубка, но "Металлург" заслужил его больше. Тут уж ничего не скажешь.  
- "Динамо" же могло попасть на "Локомотив" в полуфинале. Как могла бы 
выглядеть эта серия? 
- Да кто его знает? Без понятия. 
- Какие у тебя ожидания от следующего сезона? 
- Мне нужно хорошо к нему подготовиться для того, чтобы выйти на другой 
уровень. А там посмотрим. 

https://allhockey.ru/article/show/516638-
Maksim_Dzhioshvili_v_proshlom_godu_nas_vezde_podderzhivali_Hochetsya_pobez
hdat 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/516638-Maksim_Dzhioshvili_v_proshlom_godu_nas_vezde_podderzhivali_Hochetsya_pobezhdat
https://allhockey.ru/article/show/516638-Maksim_Dzhioshvili_v_proshlom_godu_nas_vezde_podderzhivali_Hochetsya_pobezhdat
https://allhockey.ru/article/show/516638-Maksim_Dzhioshvili_v_proshlom_godu_nas_vezde_podderzhivali_Hochetsya_pobezhdat


 

 

Сергей Светлов: "ЧМ в Чехии станет тестом и для Казахстана, и для всей 
КХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 мая 2024) 
О стартовом матче Большого тура Россия 25 - Казахстан (1:0) - олимпийский 
чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для 
Russia-Hockey.ru  
ГЛОТОВ СПОСОБЕН СТАТЬ БОЛЬШИМ ЦЕНТРФОРВАРДОМ  
- Вам понравился матч в Астане?  
- Очень конкурентный матч. Было видно, что Казахстан сверхмотивирован и 
находится на решающем этапе подготовки к чемпионату мира. При этом состав 
у нашего соперника был не совсем оптимальным - например, не играли герои 
плей-офф КХЛ Михайлис и Орехов.  
Вообще хорошо, что по старой доброй традиции у нас в мае - хоккей 
национальных сборных. А сама игра стала продолжением финала Кубка 
Гагарина - с минимумом голов. Думаю, по ходу тура результативность будет 
увеличиваться.  
- Что скажете об игре сборной России?  
- Бросилась в глаза нацеленность на результат. Многие хоккеисты "сборной 25" 
не проводили официальных матчей почти два месяца, после такого перерыва 
игровой тонус сразу не вернешь. Но в плане дисциплины - никаких вопросов.  
Не удивился, что победный гол на счету Глотова. В плей-офф он был лидером 
своей команды и вообще провел лучший сезон в карьере. Благодарность тем, 
кто в свое время вернул Глотова из низших лиг Северной Америки. Если в 
следующем чемпионате он продолжит в том же духе, то получим очень 
серьезного центрфорварда - и для КХЛ, и для национальной сборной. А пока 
таких центров у нас большой дефицит.  
ПРАВИЛЬНУЮ ПСИХОЛОГИЮ ПЛЕШКОВА УВИДЕЛ СРАЗУ ПОСЛЕ ВЫЗОВА 
ИЗ "КАПИТАНА"  
- На ноль дебютировал в сборной вратарь Плешков, которому в свое время в 
ХК "Сочи" дали шанс именно вы...  
- Для вратаря психология - половина успеха. Артемий в 18 лет очень уверенно 
стартовал в КХЛ, теперь такой же дебют в сборной. Так начинать могут только 
талантливые люди - с правильной вратарской психологией. И она была видна 
сразу после его вызова из МХЛ - из ступинского "Капитана".  
- В чем резервы сборной России 25?  
- На третий период наша команда вышла при счете 1:0, нужно было сохранять 
ноль на табло. В такой ситуации большое внимание уделяется вбрасываниям, 
но "на точке" третий период мы проиграли - 4:13. И это не против канадцев или 
американцев, которые традиционно сильны в этом компоненте, а против 
сборной Казахстана...  
Даже в золотое время советского хоккея мы не были лучшими на 
вбрасываниях, результат обеспечивали другими моментами игры. Но сегодня, 
когда многие команды примерно равны, игра "на точке" - один из ключевых 
факторов успеха. Здесь у нас большой резерв.  
Кстати, и в плей-офф КХЛ бросалось в глаза, что не все российские хоккеисты 
конкурентны в этом компоненте. Даже чемпион "Магнитка" на решающие 
вбрасывания была вынуждена выпускать канадского центра из третьего звена. 
Это информация к размышлению.  
ФРАНЦИЯ, АВСТРИЯ И ПОЛЬША - КОНКУРЕНТЫ КАЗАХСТАНА  
- Что скажете о сборной Казахстана?  
- У команды - хороший потенциал, есть выбор из разных поколений хоккеистов. 
Вообще трудно понять, как "Барыс", имея за спиной хоккейные резервы со всей 



 

 

страны и не находясь под давлением лимита на легионеров, умудряется два 
года подряд замыкать Восточную конференцию КХЛ.  
- Ваш прогноз на выступление казахстанцев на чемпионате мира?  
- В прошлом сезоне сборная Казахстана уверенно сохранила место в элите, эта 
задача - главная и на предстоящем в Чехии турнире.  
Франция, Австрия, Польша, а также, может быть, Норвегия и Дания - вот 
главные конкуренты казахстанцев в борьбе за выживание. Хотя у наших 
соседей есть потенциал побороться и за выход в плей-офф.  
- Францию, Австрию и Польшу Михайлис и Ко обязаны обыгрывать?  
- Во время "железного занавеса" идет много споров о том, какой сегодня 
уровень у КХЛ и отстаем ли мы от мирового хоккея. Чемпионат в Чехии - 
отличный тест для КХЛ и для сборной Казахстана. Намерен за нашими 
соседями последить - и за них поболеть.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_cm_chehia_test_dlya_kazakhstan_khl_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Немчинов прокомментировал решение Гребенкина продолжить карьеру в 
НХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов прокомментировал 
решение нападающего магнитогорского "Металлурга" Никиты Гребенкина 
продолжить карьеру в НХЛ. 
"Кто-то уезжал в 20 лет, кто-то в 18, и карьера хорошо начиналась. Многие 
становились звездами лиги. Есть те, кто позже уезжал. Сложно сказать, когда 
лучше уезжать за океан. Если игрок уверен, что сможет, постарается пробиться 
в этот звездный состав. В "Торонто" очень сильные нападающие. Гребенкин 
хорошо проявил себя в КХЛ, набрался опыта. Если поедет в НХЛ, то хочется 
пожелать ему только успехов в карьере". 

https://allhockey.ru/news/show/516598-
Nemchinov_prokommentiroval_reshenie_Grebenkina_prodolzhit_kar_eru_v_NHL 

К заголовкам сообщений 

Игорь Гришин возглавил петербургское хоккейное "Динамо" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Игорь Гришин возглавил петербургское хоккейное "Динамо"  
Игорь Гришин стал новым главным тренером "Динамо " из Санкт-Петербурга, 
сообщает пресс-служба хоккейного клуба. 
В тренерский штаб Гришина вошли Максим Кривоножкин, Алексей Пепеляев, 
Алексей Цветков, Денис Коротеев и Даниил Стальнов. 
Гришину 57 лет, ранее он работал в московском "Спартаке", воскресенском 
"Химике", "Рязани" и "Толпаре". 
Прошлым главным тренером "Динамо" был Владимир Крикунов. Он покинул 
пост 30 апреля. В прошедшем сезоне "Динамо" вылетело в первом раунде 
плей-офф ВХЛ, проиграв со счетом 0-4 в серии "Нефтянику". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051165_Igor_Grishin_vozglavil_peterbur
gskoje_khokkejnoje_Dinamo 
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Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Каролины" Хажеев: если буду доказывать на уровне АХЛ, то 
будет шанс сыграть в НХЛ (Советский спорт, Москва, 2 мая 2024) 
Ранее Руслан выступал в Молодежной хоккейной лиге.  
Бывший голкипер системы "Трактора" Руслан Хажеев, контракт с которым 
подписала "Каролина", рассказал о шансах заиграть в Национальной хоккейной 
лиге (НХЛ). По его мнению, это будет зависеть о того, как он проявит себя на 
уровне Американской хоккейной лиги (АХЛ).  
В том году три основных вратаря были травмированы, от этого никто не 
застрахован. Поэтому все будет зависеть от моей игры. Если я буду доказывать 
на уровне АХЛ и Ист-Кост, то будет шанс сыграть в НХЛ. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vratar-karoliny-hazheev-esli-budu-dokazyvat-
na-urovne-ahl-to-budet-shans-sygrat-v-nhl 

К заголовкам сообщений 

Российский вратарь Бутеец подписал контракт новичка с "Анахаймом" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 мая 2024) 
"Анахайм" объявил о подписании контракта новичка с российским вратарем 
Вячеславом Бутеецом. Соглашение рассчитано на два года. 
21-летний Бутеец был выбран "Анахаймом" на драфте НХЛ-2022 под общим 
178-м номером. 
В сезоне-2023/24 вратарь дебютировал в КХЛ, проведя одну игру за "Трактор". 
Также он провел 35 матчей в ВХЛ за "Челмет", отражая в среднем 91,3 
процента бросков при коэффициенте надежности 2,57. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/rossiyskiy-vratar-buteec-podpisal-
kontrakt-novichka-s-anahaymom-2207365/ 

К заголовкам сообщений 

Юров: Капризов - 2-й, 3-й по популярности в России после Овечкина 
наравне с Кучеровым (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2024) 
Нападающий "Металлурга" Данила Юров в интервью североамериканскому 
изданию The Athletic ответил на вопрос о том, насколько популярен в России 
нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов. 
 - Насколько Капризов сейчас популярен в России и общаетесь ли вы с ним?  
 - Думаю, Кирилл сейчас на втором или третьем месте по популярности после 
Александра Овечкина, наравне с Никитой Кучеровым. Трудно общаться по ходу 
сезона, потому что у нас напряженный календарь, и в первую очередь мы 
должны как следует восстанавливаться, - заявил Юров. 

https://www.championat.com/hockey/news-5535866-yurov-kaprizov-2-j-3-j-po-
populyarnosti-v-rossii-posle-ovechkina-naravne-s-kucherovym.html 

К заголовкам сообщений 

Финская лига ответила, может ли Пулккинен выступать в местном 
чемпионате после игры в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 2 мая 2024) 
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Генеральный директор финской СМ-Лииги Микко Пулккинен ответил на вопрос, 
может ли нападающий Теэму Пулккинен выступать в местном чемпионате 
после игры в КХЛ за "Куньлунь Ред Стар" в сезоне-2023/2024. 
"Клубы нашей лиги являются частными. Лига не может занять определенную 
позицию по этому вопросу. Клуб, как работодатель, сам принимает решение", - 
цитирует Микко Пулккинена Mtvuutiset. 
Напомним, вчера, 1 мая, Теэму Пулккинен покинул "Куньлунь". Он был 
единственным финским игроком в КХЛ сезона-2023/2024. В 37 встречах 
регулярного чемпионата форвард забросил пять шайб и отдал семь 
результативных передач, набрав в общей сложности 12 очков. 
Ранее Пулккинен в Континентальной хоккейной лиге играл за "Трактор", 
"Локомотив", московское и минское "Динамо", Всего в Континентальной 
хоккейной лиге Теэму отыграл 319 матчей, в которых забросил 104 шайбы и 
сделал 82 голевые передачи с показателем полезности "-11".  

https://www.championat.com/hockey/news-5536148-finskaya-liga-otvetila-mozhet-li-
pulkkinen-vystupat-v-mestnom-chempionate-posle-igry-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

3 мая в Омске пройдет финал первенства Омской области по хоккею с 
шайбой им. Евгения Хацея (Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 2 мая 2024) 
Финальная игра турнира состоится в пятницу, 3 мая, в 17:00 в Хоккейной 
Академии "Авангард". Вход для болельщиков свободный. 
В состоявшемся первенстве Омской области по хоккею с шайбой им. Е. Хацея 
приняли участие более 2,6 тыс. детей со всего региона - коллективы 
любительских хоккейных команд. 
В финале турнира встретятся команды: "Крылья Сибири" и "Школа имени Е. Е. 
Шастина". Победителю вручат кубок "Родных городов", а также будут отмечены 
лучшие игроки турнира. Во время финала среди болельщиков разыграют два 
хоккейных свитера игроков ХК "Авангард" с автографами. 
Олег Белявский, генеральный директор Омского НПЗ Омский НПЗ уделяет 
большое внимание развитию спортивной жизни в регионе. В первую очередь 
мы стараемся поддерживать и развивать массовый детский спорт. Благодаря 
проекту "Хоккей для всех" мы формируем у нашей молодежи культуру 
здорового образа жизни, даем возможность юным спортсменам проявить себя 
и сделать первый шаг навстречу большому спорту.  
Отметим, что турнир проходит в рамках проекта "Хоккей для всех" при 
поддержке ОНПЗ и программе социальных инвестиций "Родные города" 
компании "Газпром нефть". 

https://newsomsk.ru/news/143387-
3_maya_v_omske_proydet_final_pervenstva_omskoy_obl/ 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов - о турнире в Астане, вратарской линии и целях 
сборной Беларуси (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 мая 2024) 
Главный тренер сборной Беларуси Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
готовность национальной команды к грядущему турниру в Астане. 
 - Дмитрий Вячеславович, завтра стартует турнир и первый соперник - сборная 
Казахстана, которая готовится к чемпионату мира. Какие цели перед своими 
ребятами вы ставите?  
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 - Ну, во-первых, мы сегодня посмотрим первую игру в роли зрителя и оценим 
выступление этих команд. Давно мы не выступали, плюс много новых ребят. 
Кто-то по различным причинам не сможет нам помочь на этом турнире. Цели в 
любом случае самые высокие. На данный момент - выигрывать в каждом 
матче.  
 - Эмоции должны быть хорошими, ведь как только вы пришли в сборную, то 
выиграли именно этот турнир... 
 - Воспоминания всегда приятные, но стараемся не смотреть на прошедшее 
ранее. Смотрим только вперед и живем сегодняшним днем. Как говорил ранее, 
у нас сейчас чуть другая и интересная команда. Будем работать и побеждать.  
 - Молодая команда и все вратари из экстралиги: Сергей Большаков 
("Металлург"), Максим Лубский ("Гомель"), Алексей Снытко ("Шахтер")... 
 - Это, наверное, самый большой проверочный момент. У ребят есть шанс 
зарекомендовать себя, сыграв на высоком уровне. Можно спокойно и смело 
заявляться в нашу сборную и команду минского "Динамо". Все открыто, все для 
них. 
 - Кто сейчас вратарь номер один в команде?  
 - Пока не будем раскрывать карты. Есть у нас свой план и задумки. Потерпите 
немного и узнаете. Все местные ребята из белорусского чемпионата. Нам 
нужно им помочь и дать шанс, а они в свою очередь, думаю, смогут помочь нам 
в нужный момент. Готовимся сейчас к первому матчу. Немного может сказаться 
временной момент. Но ничего страшного, мы готовились к этому. Завтра 
вечерняя игра, а послезавтра дневной матч. Расписание не самое простое. Но 
опять же. Из этого мы исходили и понимали все расклады. Ожидаю хорошей и 
интересной игры.  
 - Готовы защищать титул?  
 - Надеюсь! Верю, что все получится, - цитирует Квартальнова sport5.by.  

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/02/dmitrij-kvartalnov-o-
turnire-v-astane-vratarskoj-linii-i-celjah-sbornoj-belarusi/ 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Работа Семака в "Зените" - образец для многих 
тренеров. Именно так и нужно строить системные команды" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 2 мая 2024) 
Главный тренер СКА и сборной России по хоккею Роман Ротенберг заявил, что 
считает продление контракта "Зенита" с Сергеем Семаком верным решением, 
отметив, что именно таким образом нужно строить системные команды. 
Председатель совета директоров "Зенита" Елена Илюхина во вторник 
сообщила, что петербургский клуб договорился с Семаком о продлении 
контракта до 2030 года. "Зенит" в четверг на выезде сыграл вничью с ЦСКА 
(1:1) в первом матча финала Пути РПЛ ФОНБЕТ Кубка России. 
 - Отличная новость из Петербурга о продлении контакта "Зенита" с Сергеем 
Семаком! Я много раз говорил, что мы внимательно следим за "Зенитом", 
лично стараюсь смотреть все матчи. Даже сегодня, после победы нашей 
сборной в Казахстане, мы всей командой успели посмотреть концовку матча 
"Зенита" за кубок. Сильная команда, проявили характер и сравняли на 
последнем отрезке. Желаю удачи в ответной встрече в Петербурге! 

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/02/dmitrij-kvartalnov-o-turnire-v-astane-vratarskoj-linii-i-celjah-sbornoj-belarusi/
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/02/dmitrij-kvartalnov-o-turnire-v-astane-vratarskoj-linii-i-celjah-sbornoj-belarusi/
https://by.tribuna.com/hockey/1112999632-dmitrij-kvartalnov-u-golkiperov-iz-ekstraligi-est-shans-zar/


 

 

Работа Сергея Семака - это образец для многих наставников. Именно так и 
нужно строить системные команды - идут годы, меняются поколения 
футболистов, а Семак раз за разом приводит команду к чемпионству. 
Могу напомнить, что до прихода Сергея в "Зенит" в качестве главного тренера, 
в РПЛ чемпион менялся каждый год. Это высочайшая конкуренция! И вот в 
таких условиях Семак с первого раза взял золото, а потом выигрывал его еще 
четыре года подряд и сегодня, несмотря на все трудности, петербургский клуб 
все равно идет первым. Потрясающий результат! 
Мы сейчас работаем в том же направлении. Верю, что и СКА скоро выйдет на 
такой же уровень и будет привозить трофеи в Петербург несколько сезонов 

подряд, - написал Ротенберг в Telegram‑канале. 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2051408_Roman_Rotenberg_Rabota_Se
maka_v_Zenite__obrazec_dla_mnogih_trenerov_Imenno_tak_i_nuzhno_stroit_siste
mnyje_komandy 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Фестиваль хоккея Ночной лиги пройдет в "Сириусе" с 4 по 16 мая 
(Советский спорт  , Москва, 2 мая 2024) 
В состязаниях выступят 198 команд из 81 региона.  
Финальный этап XIII Всероссийского турнира по хоккею среди любительских 
команд - Фестиваль хоккея - пройдет на федеральной территории "Сириус" 
(Сочи). Соревнования стартуют 4 мая и продлятся до 16-го числа.  
В Фестивале примут участие 192 команды из 81 региона, а также 6 команд 
Турнира Ночной лиги женского хоккея. Общее количество команд-участников 
Фестиваля хоккея составит 198 команд.  
В Турнире Ночной хоккейной лиги сезона 2023/24 приняли участие команды из 
81 региона России. Общее количество участников превысило 25 000 хоккеистов 
из 1 326 команд. Это - рекордные показатели за всю историю существования 
Ночной хоккейной лиги.  
Игры Финального этапа пройдут в девяти дивизионах: "Лига Чемпионов 40+" и 
"Лига Будущих Чемпионов 40+" для игроков дивизиона "Любитель 40+", 
"Любитель 50+" и "Любитель 50+. Малый кубок", "Лига Мечты" и "Лига Мечты. 
Малый кубок", "Лига Надежды" и "Лига Надежды. Малый кубок", а также 
"Амазонки" для победительниц любительского Турнира Ночной лиги женского 
хоккея.  
Главный трофей Ночной лиги - Кубок Крутова, названный в честь знаменитого 
нападающего Владимира Крутова, а также главный приз - "грант" Министерства 
спорта России в 100 млн. рублей на строительство крытой ледовой арены в 
регионе команды-победительницы Фестиваля хоккея, вручаются сильнейшему 
коллективу страны в самом престижном и представительном дивизионе - 
"Любитель 40+".  
4 мая в 15:45 во дворце спорта "Большой" состоится торжественная церемония 
открытия Фестиваля, которая предварит матч "Пионер 40+" - "Бульдозер" в 
дивизионе "Лига Чемпионов".  
Календарь Фестиваля хоккея выглядит следующим образом:  
"Лига Чемпионов 40+ ": 4-9 мая  
 9 мая, Финал в 19:15, за главный трофей - Кубок Крутова (ДС "Большой")  
 "Лига Будущих Чемпионов 40+": 4-9 мая  

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2051408_Roman_Rotenberg_Rabota_Semaka_v_Zenite__obrazec_dla_mnogih_trenerov_Imenno_tak_i_nuzhno_stroit_sistemnyje_komandy
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"Любитель 50+" : 4-9 мая  
 9 мая, Финал в 12:30 (ДС "Большой")  
 "Любитель 50+. Малый кубок": 4-9 мая  
"Лига Мечты" : 11-16 мая  
 16 мая, Финал в 18:30 (ДС "Большой")  
 "Лига Мечты. Малый кубок": 11-16 мая  
"Лига Надежды": 11-16 мая  
 16 мая, Финал 16:45 (ДС "Большой")  
 "Лига Надежды. Малый кубок": 11-16 мая  
"Амазонки": 11-15 мая.  
 15 мая, Финал в 16:45 (ДС "Большой")  
Гала-матч с участием членов Совета Легенд Ночной лиги, участников и 
почетных гостей Фестиваля состоится 10 мая 2024 года.  
В составе сборной Легенд на лед выйдут звезды хоккея: Алексей Касатонов, 
Александр Якушев, Валерий Каменский, Вячеслав Фетисов, Александр 
Могильный, Алексей Морозов, Андрей Коваленко, Алексей Жамнов, Илья 
Ковальчук и многие другие!  
"Сборную Ночной лиги" представят игроки, которые внесли особый вклад в 
развитие любительского хоккея, а также почетные гости и друзья Лиги.  
Кроме того, всех болельщиков ждут яркое предматчевое шоу, обширная 
развлекательная программа - в чаше и фойе стадиона, розыгрыши призов, 
выступления специальных гостей, конкурсы и сюрпризы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/festival-hokkeya-nochnoj-ligi-projdyot-v-siriuse-
s-4-po-16-maya 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/festival-hokkeya-nochnoj-ligi-projdyot-v-siriuse-s-4-po-16-maya
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